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  ► 1 декабря прекратится прием  
заявлений на выплату 25 тысяч рублей 
из средств материнского капитала.

  ► 100 ульяновских призывников  
пополнили ряды Вооруженных сил  
России. Осенний призыв продлится  
до 31 декабря.

Более  ► 700 домовладений, три  
объекта соцсферы, «РОС-Бекон»  
обеспечит голубым топливом  
построенная первая очередь  
межпоселкового газопровода  
в Тереньгульском районе.
В декабре состоится четвертый цикл  ►
академии «Стань лучшей мамой»,  
по итогам курса будет выдаваться  
сертификат об обучении.

новости одной строкойà

Горе от самоделкиных 
В регионе идет самая масштабная за десятилетие вне-

плановая проверка газового оборудования. 

Проблема круПным Планомà

Специально для «Народной газеты» ульяновский  
мнемонист Егор Дубровин, участник шоу «Удивительные 
люди», раскрыл секрет испытания с лабиринтом.

центр

 http://ulpravda.ru/narodka
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цитата неделиà

сформированы  
в регионе  

с начала года.

цифра неделиà

19 382 
вакансии 

фотофактà

В День воинской славы, 7 ноября, в Ульяновске 
запустили трамваи с портретами Героев Советско-
го Союза и России: Владимира Хазова, Геннадия 
Корюкина,  Александра Матросова, Алексея Нагано-
ва, Ивана Тюленева, Ивана Полбина. Трамваи будут 
курсировать по маршрутам № 2, 4, 10 до Дня Героев 
Отечества, 9 декабря.

Поздравляем !à

В октябре Егор прославился на 
всю страну, парень выступил в шоу 
«Удивительные люди» на телеканале 
«Россия-1». Ему предстояло за три 
минуты запомнить схему сложного 
лабиринта, а потом вслепую прове-
сти по нему свою жену. Секрет трюка 
Егор раскрыл только «Народной».

- С лабиринтом я столкнулся в 
первый раз, так что мне была нужна 
принципиально новая схема его за-
поминания. Я мысленно превратил 
лабиринт в последовательность 
цифр. Три шага - поворот, еще три 
шага - поворот, четыре шага - по-
ворот, шесть шагов. Получилась 
последовательность цифр: 3, 3, 4, 6 
и так далее. А последовательности 
цифр я учился запоминать ранее.

Каким образом? Цифры Егор 
превращает в образы: 33 - торт, 46 
- чайник и так далее. В сознании, а 
его Дубровин, как другие мнемони-
сты, называет «дворцом памяти», 
появляется последовательность 
объектов. И он связывает их между 
собой. 3, 3, 4, 6 - это стол, на кото-
ром стоят тортик и чайник.

- Правда, у меня ушло много вре-
мени, чтобы декодировать образы 
обратно, - признался парень, - так 
что по времени я слегка не уложил-
ся. Впрочем, жену по лабиринту 
провел.

не чудо, а искусство
Своему искусству Егор начал 

учиться три года назад. Тогда ему 
внезапно захотелось заговорить 
по-английски, в школе-то парень 
учил немецкий. Решил не зубрить, а 
искать более интересные методики. 
Вышел на мнемонические.

- Я стал придумывать ассоциации 
на слова, которые нужно запомнить, 
что-то в духе мопса со шваброй, 
- рассказал Егор. - И начало полу-
чаться! В итоге выучил английский 
как разговорный.

После мнемонические приемы 
заинтересовали молодого челове-
ка сами по себе. Начал пробовать 
запоминать более сложные вещи 
- последовательности цифр, карт в 
колоде. Узнал, что есть чемпионаты 
мира по запоминанию.

- К сожалению, в России это ис-
кусство почти не развито, его вос-
принимают как чудо, а этому можно 
научиться, как учатся рисовать. У 
нас есть удивительная компания 
людей со всех уголков страны, ко-
торые пробуют себя в запоминании. 
Мы ставим собственные рекорды.

Причем тут  
стас михайлов

Как Егор запоминает иностран-
ные слова, цифры и даже лаби-
ринты, мы уже выяснили, а что с 
картами?

- Для каждой карты я придумываю 
свой образ и помещаю его в свой 
«дворец памяти», - раскрыл секрет 
Егор. - В голове формируется целая 
история, по которой потом можно 
раскодировать последовательность 
карт. К примеру, король червей - это 
Стас Михайлов, за ним идет двойка 
треф - это чашка чая. Какая получа-
ется история? Стас Михайлов пьет 
чашку чая у вас на кухне. И так вся 
колода карт превращается в длин-
ный коридор, в одну историю, кото-
рую потом легко восстановить.

Но все-таки чаще Егор применяет 
свой талант в основной профес-
сии. Он педагог, и мнемоническим 
приемам учит детей, когда тем 
нужно запоминать даты, имена, 
цифры - в общем, все, что есть в 
школьной программе. Так что чуде-
са - в дело!

Мопс со шваброй

Министр строительства и ЖКХ РФ  
Михаил МеНь:

- В ближайшее время 
я хочу попытаться 
выучить еще один 
язык с помощью 
мнемонических 
приемов, французский.  
Успею за день?

егор ДУбРОВИН, 
мнемонист:

- Правительство не только будет наделено 
полномочиями устанавливать требования 
к компаниям, обслуживающим 
внутридомовое газовое оборудование, 
но и применять административное 
наказание к собственникам, 
которые нарушают 
элементарные правила 
безопасности. 

2 Народная газета

Погода на всю неделюà
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Андрей ТВОРОГОВ

Как быстро запомнить слово «швабра» («mop»)  
на английском? По мнению ульяновского мнемониста 
Егора Дубровина, достаточно представить мопса  
со шваброй. Слово «мопс» похоже на «mop»,  
и мозг мгновенно выстроит ассоциацию.

Уважаемые сотрудники УВД 
Ульяновской области,  
дорогие наши ветераны!

Поздравляю от всей души с за-
мечательным профессиональным 
и в то же время общенародным 
праздником! 99 лет назад осенью 
1917-го в разгар захлестнувших 
страну гигантских социальных 
преобразований были созданы 
структуры внутренних дел для 
борьбы с бушевавшими тогда 
преступностью и бандитизмом. 
Ценой колоссальных усилий и 
жизней многих сотрудников со-
ветской милиции криминал тогда 
удалось остановить и разгромить. 
История повторилась в период 
Великой Отечественной войны и 
послевоенной разрухи. А затем на 
новом витке, в 90-е годы XX века, 
названные в народе «лихими». 
Всякий раз в трудные моменты 
для народа и государства банди-
тизм поднимал голову, стремясь 
подмять под себя власть и обще-
ство. Но снова и снова получал 
мощный отпор.

И уже почти столетие звучат 
крылатые слова Владимира Мая-
ковского: «Моя милиция меня 
бережет». Органы внутренних дел, 

впитавшие весь позитивный опыт 
как советских, так и дореволюци-
онных лет проявили себя истинны-
ми защитниками мирных граждан. 
Ульяновская милиция, а ныне по-
лиция, прошла огромный путь не-
примиримой и яростной борьбы с 
криминалом. Самоотверженность, 
мужество, отвага, высокий интел-
лект и мощный профессионализм, 
внимание и уважение к людям - 
яркие черты сотрудников органов 
внутренних дел Ульяновской об-
ласти. Благодаря таланту, опыту, 
работоспособности полицейских 
региона только за девять месяцев 
этого года расследовано более 
шести тысяч правонарушений, а 
уровень преступности значительно 
ниже аналогичных показателей 
Приволжского федерального окру-
га и России. 

Дорогие коллеги! Сердечно 
поздравляю и желаю вам и ва-
шим близким крепкого здоровья, 
большого счастья, радости труда 
и отдыха, благополучия во всем, 
удач и достижений в избранном 
деле благородного служения на-
роду и Родине!  

Губернатор  
Ульяновской области  

С.И. МОРОзОВ  

10 ноября - День сотрудника  
органов внутренних дел  
Российской Федерации

В период ледостава ульяновцам запрещают выходить на лед и вы-
езжать на транспортных средствах. Соответствующее постановление 
приняла администрация города Ульяновска. Для уверенной пере-
правы одного человека при минусовой температуре достаточно тол-
щины льда не менее 7 сантиметров. Для массовой пешей переправы 
- не менее 15 сантиметров. Легковое транспортное средство может  
безопасно проехать при более чем 30-сантиметровом слое льда. 

Не выходите на лед!

егор прошел испытание вместе с супругой.  
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важно!à

Справка не требуется
Премьер-министр Дмитрий Мед-

ведев подписал распоряжение о 
запрете требовать у граждан уже 
имеющиеся у госорганов документы 
для оказания госуслуг. Это 85 видов 
справок, которые предоставляются 
25 федеральными органами испол-
нительной власти:

сведения о лишении права управ-
ления транспортными средствами, 
о нарушениях ПДД, о наличии/от-
сутствии судимости, нахождении в 
розыске, фактах уголовного пресле-
дования и другие.

Все краеведы к нам
Во второй раз 7 декабря в Ульянов-

ске пройдет Межрегиональный съезд 
краеведов «Волжские земли в исто-
рии государства Российского». Меро-
приятие приурочено к 250-летию со 
дня рождения Николая Карамзина.

Новогодняя столица
Губернатор предложил перенять 

опыт федерального Минкульта по 
реализации проекта «Новогодняя 
столица России». Муниципалитету, 
который будет признан лучшим, 
помогут финансово, чтобы он соот-
ветствовал своему званию.

короткоà

Сергей Морозов как глава 
региона-лидера по внедрению 
новой модели госконтроля в 
России вошел в состав феде-
рального проектного комитета 
по реформе контрольно-
надзорной деятельности.

- В Ульяновской области мы 
наработали достаточно ин-

тересный и даже уникальный 
опыт введения новой модели 
госконтроля. Почти два года 
мы совместно с открытым пра-
вительством и Министерством 
экономического развития РФ 
системно работаем на результат, 
который, я уверен, будет вос-
требован другими субъектами 
РФ, - заявил губернатор.

В состав проектного комитета 

вошли заместитель председате-
ля Правительства РФ - руково-
дитель аппарата Правительства 
РФ Сергей Приходько, министр 
РФ по вопросам открытого пра-
вительства Михаил Абызов, за-
меститель министра экономиче-
ского развития РФ Савва Шипов 
и другие.

Подготовила  
Ольга ВАСЮКОВА

Несмотря на сильные осадки, прошедшие  
по области в праздничные дни, дороги  
Ульяновска и области продолжают  
функционировать в штатном режиме. 

Своевременный вывод снегоуборочной техники 
позволил избежать заторов даже в удаленных 
муниципальных образованиях - Павловском и Ни-
колаевском районах. В самом Ульяновске особое 
внимание уделяли уборке Президентского моста и 
недопущению гололедицы. 

- Школьные маршруты тоже функционируют в 
штатном режиме, нигде по региону нет перекры-

тых из-за снегопада участков, - рассказал Сергей 
Холтобин, директор департамента автомобильных 
дорог. - Тем не менее расслабляться пока рано, 
снегопад может возобновиться уже на следующей 
неделе.

В ближайшие дни, по данным Гидрометцентра, 
погода будет хорошей - до воскресенья в регионе 
установится плюсовая температура, осадки будут 
незначительны. Тем не менее департамент автомо-
бильных дорог и региональная Госавтоинспекция 
настоятельно рекомендуют воздержаться от по-
ездок без особой на то необходимости. 

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ

Подписаться на «Народную газету» можно за 
72 рубля 99 копеек на 1 месяц и за 437 рублей 
94 копейки на полгода. Эта цена едина для всех 
четырех изданий:

- «НГ»-центр (Ульяновск, Новоульяновск, Улья-
новский, Чердаклинский, Цильнинский, Старо-
майнский, Майнский, Сенгилеевский, Тереньгуль-
ский районы). Индекс 54495.

- «НГ»-запад (Барышский, Кузоватовский, 
Карсунский, Вешкаймский, Сурский, Инзен-

ский, Базарносызганский районы). Индекс 
- 54524.

- «НГ»-юг (Новоспасский, Николаевский, Ради-
щевский, Павловский, Старокулаткинский районы). 
Индекс - 54513.

- «НГ»-восток (Димитровград, Мелекесский, 
Новомалыклинский районы). Индекс - 54525.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш 
призов среди наших верных подписчиков. На кону 
- ценные призы. Удачи!

Регион поделится опытом

Морозы по дорогам не ударили

«Народная» приходит  
в каждый дом

3Народная газета
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«Народная газета»: ближе к людям!

Во всех почтовых отделениях заканчивается 
основная подписка на первое полугодие 2017 года.

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2017 года

ФИО ____________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:_________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2017 г. _____________________________________________________________
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Егор прошел испытание вместе с супругой.  



Пусть говорят

По поручению губернатора разработана Стратегия форсированного индустриально-инновационного развития региона.  ►
Она направлена на создание благоприятных условий для модернизации производств и стимулирования бизнеса.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

новости соседейà

Дефицит сокращается
Область готовится к утверждению 

главного финансового документа на 
три последующих года. Бюджет про-
шел первое чтение в Заксобрании, на 
повестке дня - второе чтение и оконча-
тельное принятие.

Однако до конца нынешнего года 
осталось почти два месяца - самое 
время подвести итоги выполнения 
действующего бюджета. И его показа-
тели не могут не радовать.

- За январь - сентябрь нам удалось 
не только увеличить налоговые и нена-
логовые поступления на 7 миллиардов 
289,5 миллиона рублей по сравнению с 
девятью месяцами прошлого года. Особо 
стоит отметить, что регионом выполнены 
все социальные обязательства, - доложи-
ла министр финансов Екатерина Буцкая.

Общая сумма собственных доходов 
области составила за девять меся-
цев 27 миллиардов 725,3 миллиона 
рублей. Регион уверенно удерживает 
второе место в ПФО по росту доходов 
от налогов на прибыль организаций - 
всего поступило в казну 8 миллиардов 
622 миллиона рублей.

Важную роль в пополнении област-
ной казны сыграли акцизы, собранные 
на сумму в 6 миллиардов 329 мил-
лионов рублей. Область лидирует в 
Приволжье по темпам роста доходов 
от пива - хмельной напиток принес 
свыше 5 миллиардов рублей. Улья-
новцы не стали больше пить. Просто 
местные пивоварни смогли выстоять 
в непростой экономической ситуации 
и занять сегмент рынка, в котором 
прежде господствовали компании из 
других регионов.

По словам Екатерины Буцкой, пре-
вышение расходов над доходами по 
итогам девяти месяцев составило 
немногим больше миллиарда рублей. 
А это значит, что поставленная гу-
бернатором цель добиться бездефи-
цитного бюджета к 2019 году вполне 
достижима.

Из Москвы виднее
Определением точек продажи ал-

когольных напитков в малых населен-
ных пунктах займется федеральный 
центр.

С начала нынешнего года на тер-
ритории России внедряется Единая 
государственная автоматизированная 
информационная система учета ал-
когольной продукции, для краткости 
называемая ЕГАИС. Цели введения 
электронного новшества преследуются 
исключительно благие. Система помо-
гает отслеживать контрафактную и не-
легальную продукцию. Следовательно, 
в разы сократятся случаи отравления 
людей алкогольными суррогатами.

Однако фиксировать случаи продаж 
в ЕГАИС могут не все предприятия 
торговли. По действующему зако-
нодательству от него освобождены 
поселения с численностью населения 
менее трех тысяч человек и не имею-
щие точки доступа к сети Интернет. На 
это есть объективные причины, против 
которых не пойдешь. Раз не попала 
деревня во Всемирную паутину, значит, 
и информационная система в ней не 
действует.

- В начале 2016 года в Ульяновской 
области был принят закон, в котором 
прописывалось, что утверждение пе-
речня малых поселений с отсутствием 
точки доступа к Интернету находится 
в ведении региона, - рассказала и.о. 
министра сельского, лесного хозяй-
ства и природных ресурсов Маргарита 
Еварестова.

С той поры прошло совсем немного 
времени, но законодательство успело 
поменяться. Как доложила Маргарита 
Еварестова, с 1 июля 2017 года вступят 
в силу поправки, передающие полно-
мочия определения перечня феде-
ральному центру. Чтобы заранее под-
готовиться к передаче, правительство 
области утвердило соответствующий 
законопроект. Теперь его ждет утверж-
дение в региональном парламенте.

Здравниц  
станет больше

На прошедшем в августе президиу-
ме Госсовета президент России Вла-
димир Путин дал поручения улучшить 
санитарно-курортное обеспечение 
жителей страны.

В частности, глава государства на-
звал недопустимым повышение аренд-
ной платы для здравниц и лечебниц. По 
этому пункту у Ульяновской области 
дела обстоят хорошо.

- Ежегодная арендная плата за исполь-
зование земельных участков установлена 
в соответствии с постановлением прави-
тельства от 2007 года, и в течение двух 
лет она не повышалась. Действующий 
в области коэффициент для рекреаци-
онных зон фактически в пять раз ниже 
земельного налога, - отчитался и.о. заме-
стителя министра развития конкуренции 
и экономики Сергей Мишин.

Вторая часть поручений президента 
касалась выявления в субъектах Феде-
рации лечебно-оздоровительных мест-
ностей и курортов и расположенного на 
них недостроя. Незавершенное строи-
тельство в области есть - в Ульяновске, 
Сенгилеевском, Старомайнском, 
Новомалыклинском и Новоспасском 
районах, но все это никак не относится 
к санитарно-курортным объектам. 

Нет в области и признанных лечебно-
оздоровительных местностей. Однако 
потенциал для создания таких зон в 
области наличествует. Новые здрав-
ницы могут возникнуть в Ундорах и 
Николаевском районе.

Еще один санаторий может появиться 
близ села Репьевка, что в Новоспасском 
районе. В ходе мониторинга выявлены 
неиспользованные земельные участки 
по улице Ключевка, с южной стороны 
федеральной железной дороги и на по-
лях кормового севооборота площадью 
47 гектаров. Эти территории разреше-
ны для использования под строитель-
ство Центра радонотерапии.

Подготовил Марк КрольсКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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вдоль по волжской
 В День народного единства в саратове открылась 

новая пешеходная зона от парка Липки по улицам Волж-
ской и Октябрьской к набережной Волги. Пешеходная 
Волжская - это только первый этап большого проекта по 
благоустройству и развитию городского пространства. 
Инициативу подарить саратовцам большую закольцо-
ванную пешеходную зону, которая будет соединять на-
бережную, центр города и городской парк, поддержал 
уроженец Саратова Вячеслав Володин. Согласно планам, 
она составит более восьми километров, став одной из 
самых длинных в Европе. Представители туриндустрии 
региона уверены, что новая пешеходная зона повысит 
привлекательность Саратова.

Часы напомнят о курице
 Изобретатель-инженер из самары Антон Зрящев раз-

работал «умные» настенные часы Glance Clock. Они син-
хронизируются с устройствами на iOS и Android. Внешне 
незаменимый гаджет выглядит как обычные часы с меха-
ническими стрелками и большим круглым циферблатом. 
Но при включении активируется цветной дисплей, который 
отображает важные напоминания и уведомления, напри-
мер, что пора вынимать курицу из духовки или поздравить 
маму с днем рождения. Аналогов такому настенному 
устройству пока нет.

сЧетЧик аиста
 На экране главного корпуса Вятского государственного 

университета появилась необычная заставка - счетчик 
числа рождений в Кировской области. Цифры в режиме 
онлайн показывают, сколько детей родилось в субъекте 
на данный момент. Автором проекта выступил созданный 
на базе вуза Центр демографии, репродуктивистики и 
изучения семьи. Инициаторы установки счетчика надеются 
таким образом привлечь внимание жителей региона к во-
просу рождаемости.

Башкирский стрелок
 50-летний житель Башкортостана после застолья 

решил продемонстрировать приятелю навыки стрельбы 
на остановке общественного транспорта. Нетрезвый 
мужчина шесть раз выстрелил из своего пневматического 
пистолета по четырем проезжавшим мимо автобусам. 
Пассажиры чудом не пострадали, а вот транспорт серьез-
но поврежден. 

Прокуратура Нефтекамска утвердила обвинительное 
заключение по уголовному делу в отношении стрелка по 
статьям «Вандализм, порча имущества в общественном 
транспорте», «Кража». Как выяснилось, он также обвиня-
ется в совершении семи краж декоративных колпаков на 
автоколеса. Общий размер ущерба оценивается более 
чем в 50 тысяч рублей. Обвиняемый полностью признал 
свою вину. Уголовное дело направлено для рассмотрения 
в суд.

олег Мидленко
@omidlenko

В селе Оськино состоялся уни-
кальный спектакль Мордовского 
государственного национального 
драматического театра «У каждого 
своя болезнь» на эрзянском языке.

Нина Долгова 
@Nina_Dolgova

26 ноября 2016 г. члены моло-
дежного парламента проведут уже 
традиционный всероссийский тест 
по истории Отечества.

Дарья Корепова 
@dahafomina

Проект «Акшуатская лоза» 
успешно завершен.

любовь Чиликова 
Сходила на День народного 

единства. Погода как под Новый 
год. Сколько себя помню, ни разу 
не было такого в начале ноября на 
праздник.

Павел Дегтярь
@pavel.degtyar

В районе поселка Ундоры произо-
шло ДТП с участием ребенка! Води-
тель не справился с управлением, 
и автомобиль вылетел в кювет! К 
счастью, все живы! Стал свидетелем 
ДТП через 2 - 3 минуты, осмотрел 
ребенка и убедился, что угрозы для 
жизни нет. Водители, будьте бди-
тельны и внимательны! Соблюдайте 
ПДД с учетом дорожных условий!

Елена Айзатуллова 
Теперь я знаю, почему в Италии 

исподнее да портки по всем ули-
цам развешаны! Потому что у них 
нет «Пятилетки благоустройства» и 
стандарта оформления фасадов)).

Амир Галяутдинов 
@amir_hg

Наш Ульяновск в десятке самых  
добрых городов страны. Добрые дела, 
добрые люди.
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Вера Долматова 
@dolverpet

4 ноября во Дворце книги прошла 
Всероссийская акция «Ночь искусств-
2016». Библиотека, поменяв формат и 
время работы, представила вниманию 
горожан программу «Единство муз».
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Лицензия ЦБ РФ №650. Реклама.

Екатерина Уба: 

Профессионализм  
поможет в меняющемся мире

которого происходит во всю социальную 
сферу.

- Какие вопросы станут для вас ключе-
выми на новом посту?
- Определяющими остаются три гран-

диозные системные задачи. Первая из 
них связана с дальнейшим улучшением 
демографической ситуации. Второе - это 
то, о чем мы только что говорили: развитие 
человеческого потенциала. Как говорится, 
где человек родился, там и пригодился. 
Для этого мы и внедряем активно практику 
ранней проф ориентации, начинающейся с 

детского сада. Живущий в постоянно ме-
няющемся мире человек должен быть готов 
обеспечивать семью, развиваться в куль-
турном пространстве и быть здоровым. Без 
профессионального роста эти задачи невы-
полнимы. Все, что касается сохранения и 
преумножения социальной инфраструктуры, 
относится к третьему направлению деятель-
ности. Многое в этой области уже сделано, 
еще большее предстоит сделать.

- Какие первые шаги будут сделаны 
для решения поставленных задач?
- Сейчас наша работа сконцентрирована 

на принятии бюджета области - нужды со-
циальной сферы оттягивают львиную долю 
прописанных расходов. Конечно, будут 
вноситься уточнения и во время второго 
чтения, и во время исполнения основного 
финансового документа. Возвращение к 
трехлетнему планированию позволит нам 
активнее заключать контракты на два года. 
Все действующие договоры и длительные 
конкурсные программы, выигранные на фе-
деральном уровне, продолжат свое действие 
и в следующем году. Направление, в котором 
нужно двигаться, нам понятно, теперь оста-
лось добиться результатов. И я уверена, что 
подобравшаяся команда профессионалов 
мне окажет в этом всестороннюю помощь.

Егор ТИТОВ

На прошлой неделе 
в издательском доме 
«Ульяновская правда» началась 
серия деловых завтраков с 
представителями нового состава 
правительства области.

Одной из первых приглашенных стала 
Екатерина Уба. Губернатором Сергеем  
Морозовым ей поручено в ранге первого 
заместителя председателя правительства 
курировать развитие человеческого потен-
циала. В него включается весь спектр соци-
альных проблем, среди которых образова-
ние, здравоохранение, культура и спорт.

- Екатерина Владимировна, вы возгла-
вите новый для нашего региона блок. В 
чем заключается его специфика?
- Глава области неоднократно говорил, что 

главный наш ресурс развития - это сам человек 
и его возможности. И мы должны всячески спо-
собствовать тому, чтобы дать им раскрыться. 

Эта повестка реализуется в том числе и в 
нашем областном проекте «Ульяновск - ро-
дина талантов». Сюда же относятся политика 
привлечения инвестиций, в которой наш 
регион удерживает лидирующее положение 
в стране. Важно и то, что мы перестраиваем 
работу системы образования в соответствии 
с 50 востребованными профессиями на бли-
жайшие 10 - 15 лет.

Уходят профессии, связанные с простым 
механическим трудом. Сегодня во всех 
сферах деятельности существует спрос на 
умного сотрудника, способного решать от-
крытые задачи. А это значит, что обучение, 
совершенствование и мобильность интере-
сов выходят на первый план. На раскрытие 
человеческого потенциала и ориентируется 
современное образование, интеграция 

МНЕНИЯ
Светлана Нагаткина,  
директор Ульяновской областной 
научной библиотеки:
- Екатерина Уба - профессионал высоко-

го уровня, и она всегда доступна для всех 
людей. Она всегда даст компетентный со-
вет и поможет в решении возникших про-
блем. Ее назначение на пост первого вице-
премьера даст новый виток в развитии 
культуры и взаимодействии учреждений с 
бизнес-сообществом.

Фавзия Рахматуллина,  
директор Ульяновского техникума 
железнодорожного транспорта:
- Назначение Екатерины Убы педагоги 

встретили с сожалением - такой компе-
тентный человек от нас уходит! Но мы 
всегда знали, что потенциал Екатерины 
Владимировны позволит ей расти в ка-
рьерном плане. Я уверена, что возложен-
ные на нее обязательства она с честью 
выполнит. 

http://ulpravda.ru
Полностью интервью смотрите на сайте
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Более 23 миллионов рублей выделено с начала года на соцподдержку пострадавших от политрепрессий. Им предоставляется  ►
компенсация 50% расходов на ЖКУ, право на первоочередное получение путевок в санатории, снижена стоимость лекарств по рецепту.

брюзга неделиà

вопрос - ответà
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В помощь пенсионерам

Раздетая теплотрасса 

Детство без детства
Егор ТИТОВ

Помните такую строчку из песни «прима-
донны» Аллы Пугачевой: «Нынче в школе 
первый класс вроде института»?

В припеве шлягера рефреном повторялись 
другие строчки: «То ли еще будет, то ли еще 
будет». И, действительно, это обещанное «то 
ли еще» воплотилось. Школярам конца семи-
десятых годов, когда из каждого магнитофона 
доносилась «Песенка первоклассника», на-
верное, не представлялось, какую непосиль-
ную ношу образования придется нести их 
детям и внукам. И сейчас институтская про-
грамма начинается уже не в стенах школы, а 
при подготовке к среднему учебному заведе-
нию. Это, конечно, утрировано, но нагрузка 
на детей обрушивается большая.

К размышлениям на образовательную те-
матику меня подтолкнули события из жизни. 
Летом записали шестилетнюю дочку на под-
готовительные курсы в одну из ульяновских 
школ. В сентябре начались занятия, и пона-
чалу все было замечательно. Дочка радостно 
ходила в школу - в детстве ведь так хочется 
походить хоть чуточку на взрослых и жить по 
их распорядку и правилам. Пересказывала 
события школьного дня, с гордостью говори-
ла о своих успехах и прилежном поведении. 

Но как-то в одну из октябрьских суббот, 
когда проходят занятия, к нам подошли две 
учительницы и начали наперебой открывать 
глаза на ужасающую правду:

- Ваш ребенок сильно отстает от свер-
стников и иногда совсем не понимает, что 
творится на уроке.

- И вообще, если дело будет так продолжать-
ся, то на второе полугодие мы с вами договор 
об оказании образовательных услуг не заклю-
чим. И ваши деньги за подготовку вылетят в 
трубу, - подытожила вторая учительница.

Далеко не меркантильные интересы по-
тери денег стали поводом для треволнений. 
Не будет подготовки - и двери школы закро-
ются перед ребенком. Во всяком случае, на 
этот год. Придется в школу отправляться в 
восемь лет. Приплюсуйте еще одиннадцать 
лет обучения, получится, что среднее обра-
зование она получит в 19! Многие ученые в 
этом возрасте уже делают первые большие 
шаги в науке, а не школу оканчивают.

Родителей на уроки не пускают, так что 
пришлось поверить учителям на слово. И еще 
плотнее засесть за выполнение домашних за-
даний и попутно даже опережать программу, 
дабы неприятных разговоров более не слу-
чалось. Игрушки заброшены в дальний угол, 
их место заняли тетрадки и учебники. Да, да, 
в шесть лет - учебники. Людям старшего по-
коления, наверное, дико это слышать.

А задания, надо сказать, непростые. Чест-
но, бывало пару случаев, что мы с женой их 
не могли понять. Простыми выведениями 
буковок с циферками в прописях да разукра-
шиванием картинок здесь не обойтись. 

Помнится, когда я поступил в школу, не все 
мои одноклассники даже умели читать. Не 
говорю уж про умение выполнять арифмети-
ческие действия. Зато у них было полноценное 
детство с играми. А ведь детская игра - это 
не просто забава, а способ понимания мира 
и своего места в нем, адекватный возрасту. И 
такая учеба зачастую может принести намного 
больше пользы, чем зубрежка и грызение гра-
нита науки. А вот то, что дети остаются, по сути, 
без детства - это проблема еще не изученная, и 
неизвестно, чем она может обернуться.

То ли еще будет…
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В прошлом году «Народная газета» уже 
писала про то, что на теплотрассе возле 
моста через Свиягу ободрана изоляция. 
Да, большую часть этих труб тогда дей-
ствительно закрыли. Но примерно метров 
10 - 15 теплотрассы в непосредственной 
близости от моста так и остались обо-
дранными. Они вообще выглядят так, 
будто их десятки лет не укрывали изоля-
цией. Когда, наконец, это исправят?

Виталий Краснов, Ульяновск
Комментирует заместитель технического 

директора территориального управления 
по теплоснабжению в городе Ульяновске 
компании «Т Плюс» Андрей Чурсанов:

- Как только поступил сигнал об отсутствии 
теплоизоляционного покрытия на тепловой 
магистрали, проходящей возле Свияги, спе-
циалистами территориального управления 
по теплоснабжению в городе Ульяновске в 
тот же день была начата работа по установ-
лению масштабов повреждения изоляции, а 
затем и по ее восстановлению. В настоящее 
время работы продолжаются. До конца не-
дели мы планируем их завершить.

К сожалению, в городе нередко отмечают-
ся факты вандализма жителей в отношении 
тепловой изоляции. Надеемся, что справить-
ся с этой проблемой помогут сотрудники 
правоохранительных органов. И убедитель-
но просим горожан бережнее относиться к 
надземным коммуникациям. 

Скоро предстоит оформлять пенсию. 
Слышал, это можно сделать без похода  
в отделение Пенсионного фонда.

Матвей Сидоренко, Уьяновск
Комментирует директор «Корпорации 

развития ИТ» Светлана Опёнышева:
- Подать заявление можно как через 

«Личный кабинет» на сайте ПФР, так и че-
рез Единый портал государственных услуг 
(ЕПГУ). Это следует делать не ранее чем за 
месяц до предполагаемой даты выхода на 
пенсию (или даты, когда вы получаете право 
на назначение пенсии, если вы будете про-
должать работать). 

Обратите внимание, что для подачи за-
явления о назначении страховой пенсии по 
старости через портал госуслуг и заявления 
на установление любого вида пенсии через 
сайт ПФР необходим доступ к персональ-
ным данным, поэтому граждане должны 
быть зарегистрированы в единой системе 
идентификации и аутентификации (ЕСИА) 
и иметь подтвержденную учетную запись. 
Свою учетную запись можно подтвердить 
в центрах обслуживания пользователей 
портала на базе центров «Мои документы», 
управления ПФР, на базе администраций 
муниципальных образований.

В специальном разделе для пенсионеров 

на ЕПГУ собрана вся информация о выходе 
на пенсию по старости, оформлению пен-
сионных выплат и льготах. Таким образом, 
пользователи портала могут получить всю 
информацию, связанную с конкретной жиз-
ненной ситуацией, в одном разделе.

Пользователям доступны две комплекс-
ные услуги: «Выход на пенсию» и «Помощь 
пенсионерам». Первая позволяет получить 
сведения о пенсионном счете и подать 
заявление на установление пенсии по 
старости. Обо всех мерах государственной 
поддержки граждан пенсионного возрас- 
та можно узнать в разделе «Помощь  
пенсионерам».

Елисею нужна наша помощь!
Ульяновская областная филармония 
проводит благотворительную акцию 
«Музыка наших сердец», целью кото-
рой является сбор средств на лечение 
четырехлетнего Елисея - сына солиста 
филармонии Владимира Самарёва. 

Мальчику поставили диагноз - эмбриональ-
ная опухоль с обилием розеток и нейропиля в 
области валика головного мозга. В настоящее 
время он перенес уже три сложнейшие опе-
рации, находится в Институте нейрохирургии 
им. академика Н.Н. Бурденко. Ему предстоит 
реабилитация и дальнейшее лечение. Все 
средства, полученные от четырех ближайших 
концертов в Ленинском мемориале, будут на-
правлены на оплату лечения мальчика. 

12 ноября, суббота, 17.00 
Большой зал Ленинского мемориала

ГРИГ И ШУБЕРТ
Ульяновский государственный академи-
ческий симфонический оркестр «Губерна-

торский». Художественный руководитель 
и главный дирижер - заслуженный деятель 
искусств России Олег Зверев. Солист - за-
служенный артист России Евгений Михай-
лов, фортепиано (Казань)

13 ноября, воскресенье, 17.00
Малый зал

И СЛОВО В МУЗЫКЕ ЗВУЧИТ…
Ульяновский государственный губерна-
торский оркестр русских народных инстру-
ментов. Дирижер - Иван Крайник. Худо-
жественное слово - артист Ульяновского 
драматического театра Юрий Гогонин

20 ноября, воскресенье, 11.00
Кинозал

КОРОЛЕВСТВО ДРАКОНОВ 
Детский шоу-театр «КарабаZ». Директор - 
Вероника Валерьевна Григорьева 

20 ноября, воскресенье, 13.00
Мюзик-холл

МУЗЫКА НАШИХ СЕРДЕЦ
Ульяновский государственный духовой 

оркестр «Держава». Художественный руко-
водитель и главный дирижер - заслуженный 
артист России Валерий Уткин. Концерт ве-
дет заслуженный работник культуры России 
Лариса Куфтина

Каждый желающий может перечислить любую 
сумму на карточку мамы Елисея Татьяны  

Самарёвой (Сбербанк): 676280699015699157



Проблема крупным планом

Губернатор Ульяновской области поручил усилить меры обеспечения безопасности при эксплуатации населением  ►
бытового газового оборудования. Идут внеплановые проверки состояния внутридомового газового оборудования.
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В рамках визита Сергеем Золотухиным 
были прочитаны лекции и озвучены ре-
зультаты научных исследований ученых 
академии по проблеме бактериофагов 
сотрудникам, магистрантам и доктор-
антам этих научно-исследовательских 
организаций. Ученый также прошел курсы 
повышения квалификации по теме «Био-
технология, санитария и гигиена произ-
водства пищевых продуктов микробного 
синтеза».

Результатом поездки стал обмен 
подписанными соглашениями между 
ФГБОУ ВО Ульяновская ГСХА и Научно-

исследовательским агропродуктным 
институтом Шаньдунской академии 
сельскохозяйственных наук об осу-
ществлении научно-исследовательских 
и образовательных проектов в области 
микробиологии, биотехнологии, сельско-
хозяйственного, пищевого производства 
и экологии. Это уже третье соглашение 
между УГСХА и китайскими НИИ, подпи-
санное за последние два года.

В рамках визита в КНР достигнуты до-
говоренности о совместных фундамен-
тальных и прикладных исследованиях 
бактериофагов. 

Новое соглашение с китайским НИИ
С 24 по 29 октября декан факультета ветеринар-
ной медицины и биотехнологии Ульяновской 
ГСХА имени П.А. Столыпина профессор Сергей 
Золотухин по приглашению китайской стороны 
в очередной раз посетил ведущие научно-
исследовательские центры Китая - Китайско-
российский технопарк (г. Чанчунь), Китайский 
научно-исследовательский институт пищевой 
и ферментативной промышленности (г. Пекин) 
и Научно-исследовательский агропродуктный 
институт Шаньдунской академии сельскохозяй-
ственных наук (г. Шаньдун).

Горе от самоделкиных
7 ноября - сразу после праздников. Он по-
казал: большинство районов за проверку 
пока даже не брались.

- Только одно муниципальное образо-
вание - Вешкаймский район - отчиталось 
в проверке газового оборудования в 
жилищном фонде, - заявил первый за-
меститель председателя правительства 
Андрей Тюрин. - Кажется, в районах не-
достаточно понимают серьезность по-
ставленной задачи. От ее выполнения 
зависят жизни!

Тем не менее, как доложил исполняющий 
обязанности министра промышленности, 
ЖКК и транспорта Дмитрий Вавилин, 40% 
домов, оборудованных газом, специалисты 
все-таки осмотрели. В первую очередь 
проверяют неблагополучные, многодет-
ные семьи и пенсионеров. Обращений 
самих жителей о нарушениях в работе 

газового оборудования и утечках пока не 
поступало. 

По мнению специалистов, проблемы 
могут быть из-за того, что некоторые або-
ненты самостоятельно устанавливают про-
точные водонагреватели, делают незакон-
ные врезки, сами ставят газовые колонки, 
забывая, что от этого могут пострадать не 
только они сами, но и их соседи. Помните: 
работу с газом следует доверять профес-
сионалам. Необходимо проходить регуляр-
ные проверки технической исправности, 
внутридомовое оборудование тестируется 
раз в три года, внутриквартирное - еже-
годно. 

Баллоны придут,  
но не сразу

На очередном заседании регионального 
правительства в понедельник говорили о 
другой «газовой» проблеме - снабжении 
льготными баллонами со сжиженным то-
пливом. Напомним, сложности с поставкой 
баллонного газа начались около трех месяцев 
назад. Несколько отраслевых предприятий 
приостановили деятельность, из-за чего, в 
свою очередь, рыночная цена баллонного 
газа увеличилась в два с половиной раза. 

К тому же в прошлом месяце федеральный 
бюджет покрыл только 60% региональной 
заявки на льготный газ.

Позже розничная цена баллона упала, но 
незначительно - сейчас она составляет 800 
рублей, а льготная - 554 рубля. И все-таки 
ульяновскому минпрому удалось догово-
риться на получение дополнительных квот, 
так что до конца года в регион поступит 300 
тонн газа (или 15 000 баллонов), что полно-
стью покроет потребность в этом ресурсе. 
И, разумеется, эти 15 000 баллонов будут 
продаваться по льготной цене.

С 7 ноября возобновлены поставки бал-
лонного газа. Ожидается, что до конца не-
дели он дойдет до всех населенных пунктов 
региона.

Бытовой газ: почему он взрывается

Андрей ТВОРОГОВ

В регионе идет самая 
масштабная за десятилетие 
внеплановая проверка газового 
оборудования. 

Р я з а н ь ,  Х а с а в ь ю р т,  И в а н о в о  -  в о 
всех этих городах за минувшие две 
недели произошли взрывы бытового 
газа. В трагедиях по всей стране по-
гибли более 11 человек. Ситуация ста-
ла настолько серьезной,  что на нее 
обратил внимание президент России  
Владимир Путин. «Народная газета» раз-
биралась, грозят ли взрывы газа нашему 
региону, и узнала, как обезопасить себя.

районы с задачей 
не справились

 В минувший четверг по распоряжению 
Сергея Морозова в правительстве регио-
на состоялось оперативное совещание с 
участием представителей ресурсоснаб-
жающих организаций, надзорных органов, 
специалистов министерства промышлен-
ности, строительства, ЖКК и транспорта. 
Ведомство отдало распоряжение до 15 
ноября внепланово проверить весь жи-
лищный массив области, оснащенный 
газовым оборудованием. Задача была 
спущена на уровень муниципальных об-
разований. Контрольный срез провели  

Первые жертвы, к счастью,  
не смертельные, в Ульяновской 
области уже есть. Так, неделю в 
больнице провела семья  
из Барышского района  
после утечки газа. 

СПРАВКА «НГ»
По всем вопросам, касающимся газоснабже-
ния, и при обнаружении утечек обращайтесь 
по телефону горячей линии министерства 
промышленности, ЖКК и транспорта -  
41 48 15.

И
н

ф
о

гр
аф

и
ка

 Ю
ли

и
 М

А
С

Л
И

Х
О

В
О

Й



8 Общество

Наступила эра 
проектного  
мышления
Арина СОКОЛОВА

Ульяновск впервые посетила Лариса Ренар, 
автор популярных книг и ведущая тренингов 
по всему миру, посвященных раскрытию 
женственности. И не только. Корреспонденту 
«НГ» психолог рассказала о своем бесплат-
ном курсе для подростков по профориента-
ции «PRO. Развитие талантов».

- Меня всегда интересовал вопрос, почему 
одни люди гениальные и талантливые, а другие 
не могут себя найти. Когда-то я вела группы 
раннего развития для детей, была создана 
программа «Ляленыш» (развивающие игры для 
детей до трех лет), она работает до сих пор в 
одном из садиков, а позже выпустила по ней 
серию книг. Помимо этого, женщины на моих 
тренингах просили сделать что-то для их детей. 
Так возник проект «PRO. Развитие талантов», - 
рассказывает Лариса Ренар.

Авторская программа стартует в 35 городах 
России. О своем желании участвовать в ней уже 
заявила ульяновская школа № 82. Суть проекта 
- как можно раньше помочь подростку понять, в 
чем именно его талант и как максимально раз-
вить заложенный природой потенциал.

- Тем полнее и счастливее будет жизнь ребен-
ка, - уверена психолог. - Сейчас тема таланта 
стала более востребованной, потому что, если 
раньше мы выбирали одну профессию и в ней 
можно было работать до пенсии, сейчас мы 
не знаем, какие специальности будут востре-
бованы в ближайшее время. Новое поколение 
должно быть мобильнее, понимать, как может 
проявить свой талант, свои врожденные спо-
собности.

Занятия (тесты по профориентации, задания 
на составление своей стратегии достижения 
успеха, теория по принципам монетизации 
таланта) для школьников будут проходить во 
внеурочное время. Проводят их учителя, про-
шедшие обучение у Ларисы Ренар. Труд пе-
дагогов оплачивается из благотворительного 
фонда психолога.

Для подростков занятия бесплатные. Ма-
териал они должны закрепить на разработке 
собственных социальных проектов.

- Второй человек российского списка Forbes 
Михаил Фридман считает, что мировая эко-
номика вошла в «эпоху индиго». В этой эко-
номике богатство создается интеллектом и 
творчеством. У современных гениев развито 
проектное мышление, - продолжает автор про-
граммы.

Завершается обучение пятидневным тре-
нингом в столице. Участники программы, 
прошедшие все ее этапы, получат в подарок 
позолоченную монету «Таланта» как символ их 
будущего процветания и успеха.

- Наступило время равных возможностей. То, 
о чем раньше все мечтали. Тому подтверждение 
- история про талантливого челябинского фото-
графа. Три года назад я была в этом городе, и 
мне предложили сделать у него фотосессию. 
Через какое-то время, разочаровавшись в мо-
сковских фотографах, я про него вспомнила. В 
Москве сняли студию, и он сделал мне шикар-
ную фотосессию. А когда меня выбрали лицом 
бренда дорогих швейцарских часов, я посове-
товала именно его. И этот парень всех удивил, 
с ним стали сотрудничать. Швейцарская ком-
пания нашла своего фотографа в Челябинске! 
С современными возможностями расстояние 
не имеет значения.
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Данила НОЗДРЯКОВ

«Каким представляют мир дети, 
которые от рождения не способны ви-
деть?». С такого вопроса руководитель 
проекта «Мир на ладошках»  
Оксана Краснобай начинает разговор… 
с заключенными.

«НГ» уже писала про ульяновских во-
лонтеров, задумавших помочь слепым 
малышам в обучении. В середине августа 
участники добровольческого движения 
УлГПУ имени И.Н. Ульянова выиграли 
грант на создание тактильных книг.

- Тактильная книга - аналог плоской 
печатной книги, но с тем отличием, что 
все можно пощупать. Ребенку рассказы-

Некриминальное чтиво
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Цифра 55% российских выпускников 
вузов работают не по специальности, 
по последним данным Росстата.

Иван СОНИН

Молодых профсоюзных 
активистов научили 
вести диалог с 
работодателями  
и рабочими.

В начале ноября предста-
вители областной федерации 
профсоюзов опросили жителей 
Ульяновска, знают ли они о ра-
боте профсоюзов. Увы, резуль-
таты оказались нерадостными. 
Старшее поколение все больше 
вспоминало советские времена, 
когда профсоюзы были реаль-
ной силой. А молодежь о дея-
тельности нынешних профоргов 
ничего ответить не смогла.

Ситуацию надо срочно ис-
правлять - подумали в област-
ной федерации и решили про-
вести научно-практическую 
конференцию для молодых 
профсоюзных активистов, что-
бы научить их отстаивать свои и 
чужие трудовые права. 7 ноября 
она состоялась на территории 
«Авиастара».

Молодая треть
День проведения конферен-

ции выбран не случайно. 7 ноя-
бря по решению губернатора 
Сергея Морозова отмечается в 
Ульяновской области как День 
трудовой славы и профсоюз-
ного работника. В настоящее 
время тема защиты трудовых 
и социальных прав молодежи 
более чем актуальна. По сло-
вам руководителя Ульяновской 
областной федерации про-
фсоюзов Анатолия Васильева, 
сейчас молодежь составляет 
примерно 35 процентов от все-
го числа членов федерации. 
Правда, чаще всего люди до 
35 лет не выходят на первые 
роли. Есть исключения, напри-
мер, на конференцию приехали 
парни и девушки с УАЗа, УКБП, 
Димитровградхиммаша, самого 
«Авиастара» и других заводов, 
где их работа очень заметна. 
Одни рассказывали, как смогли 
добиться невозможности уволь-

нения по сокращению молодых 
специалистов в первый год 
работы. Другие сумели догово-
риться с работодателями о ко-
ротких отпусках для родителей 
в первые дни после рождения 
ребенка и для молодоженов. 
Третьи даже теплую спецовку 
для рабочих выбивают. В об-
щем, работают товарищи.

Беззащитный 
киоскер

Увы, на конференции вообще 
не было представителей малого 
бизнеса. А хотелось бы, как ска-
зал Анатолий Васильев. В этой 
сфере с профсоюзами вообще 
беда. Там не только молодежь, 
но и опытные работники часто 
сталкиваются с нарушением 
трудовых прав. «Бодаться» при-
ходится при уходе в декрет, при 
получении больничного. Да и 
зарплат в конвертах до сих пор 
хватает. А надежного плеча у 
того же киоскера нет.

- Работодатели от малого 
бизнеса считают, что они сами 
могут решить все проблемы 
работника. Но на самом деле 
они не могут знать всех слож-
ностей. Например, связанных 
с семьей или чем-то еще. Для 
этого и существует профсоюз-
ная организация, чтобы быть 
посредником между работни-
ком и работодателем, - говорит 
Анатолий Александрович.

В планах у лидера профсою-
зов - до конца года создать об-
ластной союз работников тор-
говли, куда смогут обратиться 
в том числе и работники малого 
бизнеса. А пока…

Мы оБъявляеМ 
заБастовку!

А пока отстаивать свои трудо-
вые права опытные профсоюз-
ники учили тех, кто относительно 
недавно начал свой путь в про-
фкоме, причем это не только 
рабочие заводов. Набраться на-
выков приехали работники обра-
зования, культуры, студенты по-
литеха, педуниверситета и УлГУ. 
Все с горящими глазами, но опыт 
у всех разный. Собравшихся по-
делили на три группы и развели 

по площадкам. На первой учили 
ораторскому искусству. Зачем? 
Опытные общественники объ-
яснили, что профсоюзному ак-
тивисту быть хорошим оратором 
просто необходимо. На собра-
ниях ли или просто в коллективе 
он должен уметь грамотно, а 
главное, убедительно отстаивать 
свое мнение.

На двух других площадках мо-
лодежь погрузилась в условия, 
«приближенные к боевым». На 
одной из них молодых активи-
стов учили вести переговоры 
с работодателями. Роль и тех 
и других играли сами активи-
сты. Им предлагали реальную 
ситуацию, из которой за семь 
минут нужно найти компро-
миссный выход. Ситуации, ка-
залось бы, не такие уж и слож-
ные - к примеру, договориться 
об обучении специалистов, 
состоящих в профсоюзе, - но и 
с ними справились не все. Так, 
один из «раундов» переговоров 
закончился тем, что сторона 
проф кома воскликнула: «Мы 
объявляем забастовку!». Да уж, 
не лучший выход. Если молодые 
профкомовцы будут решать так 
проблемы и дальше, то ничего 
хорошего не выйдет. К счастью, 
люди с большим опытом ве-
дения переговоров указывали 
молодежи на ошибки. В итоге 
другим переговорщикам уда-
лось найти компромисс.

На еще одной площадке про-
ходила деловая игра по теме 
«Несчастный случай на про-
изводстве». Игра игрой, но ее 
участники так вжились в об-
разы, что за столом кипели не-
шуточные страсти, благо играли 
реальные активисты с заводов, 
которым приходилось решать 
подобные вопросы. Резуль-
татами наблюдатели из числа 
членов федерации профсоюзов 
остались довольны. Да и сами 
участники тоже.

Теперь, если потребуется, мо-
лодые активисты вполне смогут 
применить полученные знания 
на практике: кто на заводе, кто 
в школе, а кто и в университете. 
А рядовые члены профсоюзов 
будут знать, что за ними стоят 
опытные товарищи.

Тебе помочь, 



- Сейчас 
молодые люди 
знают свои 
права и готовы 
их отстаивать. 
Другое дело, 
что не все 
умеют это 
делать 
грамотно, 
поэтому 
профсоюзный 
активист 
должен 
быть более 
образованным, 
чтобы в 
нужный 
момент суметь 
помочь своим 
коллегам. 

Заместитель  
председателя  
молодежного совета 
первичной  
профсоюзной  
организации  
«Димитровград-
химмаша»  
Екатерина  
ПЕрЕвЕрЗЕва:
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Кто идет на допвыборы
Завершился срок приема документов для 
регистрации кандидатов на дополнительных 
выборах депутата ЗСО V созыва по Ленин-
скому одномандатному избирательному 
округу № 14. 

Дополнительные выборы в областной пар-
ламент назначены после победы предыдущего 
кандидата от Ленинского одномандатного изби-
рательного округа № 14 на выборах 18 сентября 
в Государственную думу РФ. Они состоятся  
25 декабря.

В период с 27 сентября по 27 октября в Улья-
новскую городскую избирательную комиссию 
(на нее возложены полномочия окружной 
комиссии) поступило восемь заявлений на 
выдвижение. Все кандидаты выдвинуты регио-
нальными отделениями политических партий: 
Александр Букин («ЕДИНАЯ РОССИЯ»), Екате-
рина Галактионова («ПАРТИЯ РОСТА»), Ангелина 
Казакова («РОДИНА»), Марина Перова («СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»), Наталья Прохорова 
(«Гражданская платформа»), Елена Филиппова 
(КПРФ), Екатерина Хохрякова (КОММУНИСТЫ 
РОССИИ), Алексей Ярков (ЛДПР). Как сообщает 
официальный сайт избиркома региона, канди-
дат Казакова не представила в установленный 
законом срок необходимые для регистрации 
документы. 

Достойны признания
На официальном сайте Общественной пала-
ты Ульяновской области (www.opuo.ru) от-
крылось интернет-голосование в поддержку 
номинантов конкурса «Общественное при-
знание» по итогам 2016 года. 

Конкурс проходит уже в шестой раз. Его цель 
- поощрить достижения граждан и организаций, 
внесших существенный вклад в развитие граж-
данского общества.

Онлайн-голосование открыто в семи уже тра-
диционных номинациях: «НКО года», «СМИ года», 
«Социально ответственный бизнес года», «Лидер 
НКО года», «Доброволец года», «Просветитель 
года» и «Благотворитель года». В региональную 
палату в общем счете поступило 40 заявок.

- Когда конкурс объявляет столь авторитетная 
организация, как Общественная палата Улья-
новской области, даже само участие в нем очень 
приятно и почетно. В этом году я подал личную 
заявку в номинации «Лидер НКО года», а также 
направил документы нашей общественной орга-
низации для участия в конкурсе на звание «НКО 
года». В тех же номинациях мы выдвигались и в 
2015 году, однако победителями конкурса не ста-
ли и надеемся, что на этот раз сможем добиться 
лучшего результата. С этой целью мы плодотвор-
но работали целый год, провели немало меро-
приятий для жителей Ульяновска и районов обла-
сти, - отметил один из номинантов Ульяновской 
областной мордовской национально-культурной 
автономии Владимир Софонов.

Голосование продлится до 18.00 25 ноября. 
Параллельно будет работать конкурсная ко-
миссия при Общественной палате, в состав ко-
торой войдут эксперты в сферах общественной 
деятельности, соответствующих номинациям 
конкурса. Им предстоит оценить документы 
каждого номинанта на соответствие трем 
критериям по десятибалльной шкале. Далее 
оргкомитет вычислит среднее значение баллов 
по всем экспертным оценкам. Учтены будут и 
результаты онлайн-голосования: по его завер-
шении каждому голосу интернет-пользователя 
будет присвоено 0,01 балла, а общая набранная 
сумма будет суммирована с цифрой, получен-
ной по итогам экспертных оценок.

- При определении победителя в каждой но-
минации конкурсная комиссия уделит особое 
внимание достижениям кандидатов именно в 
2016 году. Учитываться будет наличие количе-
ственных и качественных результатов деятель-
ности, социальная значимость реализованных 
ими проектов и инициатив, новизна и нестан-
дартность идей, - заявила председатель Обще-
ственной палаты Тамара Девяткина.

Торжественная церемония награждения 
лауреатов конкурса состоится в декабре на  
VIII Гражданском форуме.

Подготовила Ольга ваСЮКОва
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вают, как называется предмет, а малыш 
тем временем может собственными 
руками прикоснуться к нему, - расска-
зала о достоинствах книжек Оксана 
Краснобай.

Первыми изданиями стали любимые 
с детства сказки: «Гуси-лебеди», «Коло-
бок», «Репка». Книжки понравятся каж-
дому малышу - они мягкие и приятные 
на ощупь, словно игрушки. Но за каждой 
сотворенной сказкой стоит долгая и кро-
потливая, совсем не игрушечная работа. 
Не грамотное письмо и редактура нужны 
создателям тактильных книжек, а навыки 
кройки и шитья.

Гуманитарная направленность проекта 
не ограничивается одной лишь помощью 
незрячим деткам. Как говорила Оксана 
Краснобай еще в нашу первую встречу 

в августе, отбоя от желающих поуча-
ствовать не было уже в самом начале 
проекта. Но волонтеры мечтали, чтобы и 
авторам книг их творения помогали хоть 
на чуточку становиться лучше и добрее. 
И тогда возникла идея обратиться к от-
бывающим наказание людям.

- В этом испорченном, циничном мире 
хочется сделать что-то хорошее для 
детей, тем более для детей, которые 
страдают, - как заправский философ 
рассуждает осужденный Иван Варганов. 
- Для меня это мероприятие несколько 
неожиданное, но я сразу отозвался на 
просьбу волонтеров, которые посетили 
наше забытое богом учреждение. Я 
сделал в жизни много не очень хороших 
вещей, и эта работа помогает мне хоть 
что-то исправить.

Неравнодушные нашлись во всех 
шести исправительных учреждениях 
региона. По словам начальника психо-
логической службы УФСИН России по 
Ульяновской области Оксаны Тюриной, 
«Мир на ладошках» так понравился 
заключенным, что от них поступило 
предложение провести на будущий год 
соревнование на изготовление лучшей 
тактильной книги.

Руки - в наколках, в руках - игол-
ка, идет усердная работа. «А стежки 
какие делать, крупные или мелкие?» 
- спрашивает волонтеров один из за-
ключенных. И глядя на эту картину, не-
вольно возникает мысль: «Черт побери!  
А, может быть, действительно не все 
еще потеряно для этого испорченного,  
циничного мира?».

товарищ?

Забастовка как способ заявить о правах уходит в прошлое.  



Человек. Общество. Закон

10 ноября, в День сотрудника органов внутренних дел, станет известно имя победителя всероссийского конкурса  ►
«Народный участковый». Ульяновскую область на нем представляет старший лейтенант Артур Батраев.

вопрос юристуà Антитеррорà
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С чистого листа

Уважаемые сотрудники и ветераны 
УМВД России по Ульяновской  
области! Поздравляю вас  
с профессиональным праздником -  
Днем сотрудника органов внутренних 
дел Российской Федерации! 

Сегодня наша страна чествует тех, кто 
избрал для себя одну из самых важных и 
ответственных профессий, тех, кто стоит 
на страже закона, защищает жизни, права 
и свободы граждан, обеспечивает охрану 
общественного порядка и безопасности. 

Служба в органах внутренних дел - это 
пример проявления верности долгу и 
присяге, готовности прийти на помощь 
тем, кто оказался в беде. К сотрудникам 
полиции общество предъявляет все более 
высокие требования. И это не случайно, 

ведь от качественной работы ульяновской 
полиции зависит спокойствие в регионе, а 
значит, уверенность людей в завтрашнем 
дне.

Сегодня ульяновские полицейские выпол-
няют возложенные на них задачи самоот-
верженно, не считаясь с личным временем, 
а порой жертвуя здоровьем и жизнью.

Традиционно в этот день мы склоняем 
головы перед светлой памятью наших 
товарищей, погибших при исполнении 
служебного долга. Имена героев навсегда 
вписаны в летопись истории ульяновской 
полиции. Их семьи никогда не останутся без 
внимания и заботы.

Особую благодарность хочется выразить 
ветеранам органов внутренних дел - людям 
высокой нравственной закалки, посвятив-
шим свою жизнь нашей непростой профес-
сии. Ваши многолетние заслуги, бесценный 

как ей помогли это понять. Плановой ра-
ботой в учебных заведениях, проповедями 
в мечетях, использованием интернет-
технологий и вот такой вот адресной рабо-
той Чистополь удалось вернуть к мирной 
жизни. Терроризм в городе был побежден, 
а жизнь начата с чистого листа. До поры до 
времени.

одиночество  
и безответственность

Для делегаций из Пензенской, Ульянов-
ской областей, Чувашской Республики и 
других регионов специалисты Татарстана 
подготовили подробный анализ социаль-
ных и психологических характеристик, 
присущих радикалистам. В группе риска - 
школьники, безработные и студенты вузов. 
А вот учащиеся ПТУ и средних специальных 
учебных заведений в меньшей степени под-
вержены влиянию радикализма. С чем это 
связано?

- Есть определенный набор черт, на базе 
которых развивается радикализм, - отме-
тила психолог из Татарстана Светлана Ху-
саинова. - Во-первых, это интроверсия, то 
есть замкнутость в себе, необщительность. 
Во-вторых, нонконформизм, протестность 

против родителей и учителей. Она сильнее 
всего развита в подростковом возрас-
те. В-третьих, самооценка и амбиции - у 
будущих радикалистов они чрезмерно за-
вышены. 

Обращать внимание, по мнению экс-
перта, следует на необщительных, но ин-
теллектуально развитых, со слабой волей и 
склонных к зависимостям молодых людей. 
Они, ко всему прочему, не чувствуют ответ-
ственности за свои поступки и не признают 
авторитетов, но мечтают о величии и славе. 
Исламизм искушает их именно этим. В нем 
они находят, чем заполнить внутреннюю 
пустоту, а потом теряют все. А вот студенты 
ПТУ, по мнению Хусаиновой, имеют здо-
ровые ориентиры на семью и конкретную 
профессию, трезво оценивают себя и не 
стремятся к недостижимым высотам.

Усилий одних антитеррористических 
комиссий и психологов для того, чтобы от-
вратить беду, недостаточно. Собравшиеся 
пришли к выводу, что секрет победы над 
терроризмом - в заинтересованности и 
совместной работе общественных органи-
заций и региональной власти. В Чистополе 
это все появилось только после того, как 
«выстрелило». Стоит ли ждать?

На сборе также обсуждались меры по антитеррористической защищен-
ности объектов и мест массового скопления в преддверии праздников,  
а также новые технологии для работы в сети Интернет. Они, кстати,  
разрабатываются в Ульяновской области. 

Андрей ТВОРОГОВ

Поджоги церквей, подрывы 
самодельных устройств, теракты 
и убийства - еще недавно город 
Чистополь в Татарстане  
гремел на всю страну.  
Местный джамаат скупал 
оружие, оборудовал 
конспиративные квартиры  
и проводил широкомасштабную 
вербовку.

О том, как Чистополь, маленький, но мно-
гонациональный провинциальный город, 
удалось спасти от большого терроризма, 
говорили на сборе сотрудников антитерро-
ристических комиссий ряда регионов ПФО 
в селе Батырево Чувашской Республики. 
Приняла в совещании участие и делегация 
Ульяновской области.

Цветное вместо черного
Мадина С. из Республики Татарстан со-

стояла в исламистской секте около десяти 
лет. Чудом не уехала в Сирию - ее возлю-
бленного, экстремиста, посадили в тюрьму, 
а одна она на такой поступок не решилась. 
После суда от женщины не отвернулись 
- возвращали Мадину в общество профес-
сиональные психологи и духовники. Десять 
лет женщина ходила в черном платке, а 
спустя несколько недель занятий пришла 
к психологу в бежевом. И выговорилась. 
Ей обещали счастье, а вместо этого от-
няли годы жизни. Идолы рухнули. Теперь 
женщина начала жизнь заново - учится на 
медсестру и хочет стать частью мира, от 
которого некогда отвернулась.

К сожалению, таких историй со счастли-
вым концом - единицы. Никто из активных 
участников чистопольских группировок 
сухим из воды не вышел - незначительная 
часть сбежала из страны, остальные ока-
зались в тюрьме. И, тем не менее, судьба 
Мадины - это иллюстрация того, как в Та-
тарстане работают с родными и близкими 
террористов. Психологи реабилитируют 
каждого, кто готов вернуться. Вот бывший 
исламистский духовник Ришад Ф. рас-
сказывает с трибуны о том, как его годами 
обманывали, и кается, что стал участником 
этой лжи. Вот Тамара С., вдова боевика. 
Рассказывает молодым женщинам о том, 
что исламизм разрушил ее жизнь, и о том, 

Тепло любит счет
Я собственник квартиры в новостройке. Дом 
оборудован теплосчетчиками, они опломби-
рованы. Управляющая компания не выдает 
акт ввода счетчиков в эксплуатацию и обязы-
вает платить по общим тарифам, объясняя это 
тем, что должно быть 100% собственников, а 
еще много квартир не продано. Не нарушены 
ли права собственников?

Камиль С., Ульяновск

Согласно части 1 статьи 157 Жилищного 
кодекса Российской Федерации размер пла-
ты за коммунальные услуги рассчитывается 
исходя из объема потребляемых коммуналь-
ных услуг, определяемого по показаниям 
приборов учета, а при их отсутствии - исходя 
из нормативов потребления коммунальных 
услуг, утверждаемых органами государ-
ственной власти субъектов России.

Абзац второй пункта 42 Правил предостав-
ления коммунальных услуг, утвержденных 
постановлением Правительства Российской 
Федерации от 06.05.2011 № 354-П «О предо-
ставлении коммунальных услуг собственникам 
и пользователям жилых помещений в много-
квартирных домах и жилых домов», опреде-
ляет размер платы за коммунальную услугу 
по отоплению в жилом (нежилом) помещении 
в соответствии с формулой 3 приложения  
№ 2 к данным Правилам исходя из показаний 
коллективного (общедомового) прибора учета 
тепловой энергии в случае, если в многоквар-
тирном доме, оборудованном коллективным 
(общедомовым) прибором учета тепловой 
энергии, не все жилые или нежилые помеще-
ния оборудованы индивидуальными и (или) 
общими (квартирными) приборами учета (рас-
пределителями) тепловой энергии. Расчет по 
указанной формуле производится исходя из 
суммарного объема (количества) потреблен-
ной за расчетный период тепловой энергии, 
определенного по показаниям коллективного 
(общедомового) прибора учета тепловой 
энергии, которым оборудован многоквартир-
ный дом, пропорционально площади жилого 
(нежилого) помещения.

Такой порядок расчета не предполагает 
оплату тех услуг, которые потребителю не 
предоставлены, позволяет определить раз-
мер платы за коммунальные услуги каждого 
собственника помещения в многоквартирном 
доме, как это и предусмотрено частью 1 ста-
тьи 157 ЖК РФ, исходя из объема тепловой 
энергии по показаниям коллективного (обще-
домового) прибора учета тепловой энергии 
пропорционально площади жилого (нежило-
го) помещения, согласно которой произво-
димые, передаваемые, потребляемые энер-
гетические ресурсы подлежат обязательному 
учету с применением приборов учета исполь-
зуемых энергетических ресурсов.

За дополнительными разъяснениями 
рекомендуем вам обратиться в Главную го-
сударственную инспекцию регионального 
надзора Ульяновской области по адресу:  
г. Ульяновск, ул. Крымова, д. 12, тел. 8 (8422) 
44-68-70.

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направ-

лять через форму обратной связи на сай-
те право73.рф, по электронной почте:  
pravo.sovet73@yandex.ru, в блоге начальни-
ка государственно-правового управления 
администрации губернатора Ульянов-
ской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на 
адрес: 432063, г. Ульяновск, ул. Спасская, 
д. 3, офис Ульяновского регионального от-
деления Ассоциации юристов России.

Единая горячая линия по бесплатной 
юридической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

поздрАвляем! à
опыт стали надежным фундаментом, на 
котором воспитывается молодое поколе-
ние защитников правопорядка.

 Профессиональный праздник, который 
мы традиционно отмечаем 10 ноября, 
давно уже стал для наших семей одним из 
самых радостных и значимых. С особой 
теплотой говорю слова благодарности 
родным и близким, которые делят с нами 
тяготы и лишения столь непростой, но 
всем нужной службы. Вы всегда рядом - и 
в радости, и в горести. Искреннее вам 
спасибо!

Всем сотрудникам органов внутренних 
дел желаю крепкого здоровья, семейного 
благополучия, оптимизма и выдержки, 
успехов во всех начинаниях!

Начальник УМВД России  
по Ульяновской области  

генерал-майор полиции Ю.А. Варченко



Подробности 11Народная газета Среда / 9 ноября 2016 / № 45

 ЛАУРЕАТЫ

Предприятие Продукция 
Номинация  

«Промышленные товары для населения»
ООО «ДОБРЫЙ 
СТИЛЬ-МЕБЕЛЬ»

Коллекция мебели «Корвет М»: диван, бан-
кетка, кресло

ООО «Производствен-
ная компания»

Межкомнатные двери: «��������2», слоно-��������2», слоно-2», слоно-
вая кость, глухая с рисунком на филенке; 
«V-Италия», красное дерево, витраж  
«Черное зеркало»; «Br�vi�», ясень неро.  
ТМ «Александрийские двери»

ООО НПФ «НЕВОТОН» Аппарат физиотерапевтический  
«НАДЕЖДА»

Номинация  
«Продукция производственно-технического назначения»

ОАО «УАЗ» Грузовой автомобиль УАЗ-23632 «Пикап»

ООО «Производствен-
ная фирма «Инзенский 
ДОЗ»

Фанера общего назначения из шпона 
лиственных пород средней водостойкости 
марки ФК, класс эмиссии Е1,  
ГОСТ 3916.1-96

Номинация «Продовольственные товары»
АО «Тепличное» Огурец весенний «АТЛЕТ»  

гибрид F1 пчелоопыляемый
Томат «ОРГАНЗА» гибрид F1

Номинация «Услуги»
Федеральное госу-
дарственное бюджет-
ное образовательное 
учреждение высшего 
образования «Улья-
новский государ-
ственный универси-
тет»

Предоставление услуг высшего 
образования.
Услуги высшего образования по направле-
ниям: «Лечебное дело», «Управление каче-
ством», «Лингвистика», «Юриспруденция»

Федеральное госу-
дарственное бюд-
жетное образова-
тельное учреждение 
высшего образования 
«Ульяновская госу-
дарственная сель-
скохозяйственная 
академия имени 
П.А.Столыпина»

Услуги в системе образования 

Номинация  
«Услуги производственно-технического назначения»

ООО ИПК «ХАЛТЕК» Инжиниринговые услуги (от подбора метал-
лорежущего оборудования и инструмента 
до полного внедрения на предприятии 
заказчика)

ДИПЛОМАНТЫ

Предприятие Продукция
Номинация «Промышленные товары для населения»

ООО «Элегант» Классический костюм-двойка для мальчика
ООО «Ульяновский 
мебельный комбинат»

Набор кухонной мебели «Гелла»

ООО «ДОБРЫЙ 
СТИЛЬ-МЕБЕЛЬ»

Коллекция мебели «Неаполь»: диван, диван 
угловой, столик
Модельная группа «Берг»: диван, диван угло-
вой, диван угловой с канапе
Модельная группа «Майами»: диван, диван 
угловой, диван угловой с канапе
Модельная группа «Монако»: диван, диван 
угловой, диван угловой с канапе

Номинация «Продукция производственно-технического на-
значения»

АО «КТЦ «Металло-
конструкция»

Ограждения дорожные удерживающие 
боковые барьерного типа (односторонние, 
двусторонние)

ООО «ТСМ Рус Тул 
Консалтинг и Менед-
жмент»

Фреза концевая

Монолитная фреза из минералокерамики 
серии MI4(6)RCN

ООО «ГЦ Тулз» Штангенциркуль нониусный тип I (ШЦ-I)

Номинация «Продовольственные товары»
АО «Тепличное» Томат «РОМАНА» гибрид F1

Томат «ТОРЕРО» гибрид F1

Огурец весенний «КАРАМБОЛЬ» гибрид F1 
пчелоопыляемый
Огурец весенний «МАГНИТ»  
гибрид F1 пчелоопыляемый

Огурец «МЕВА» гибрид F1 партенокарпический

ООО «ВИТА ПЛЮС» Творожная масса «Пестравка» с сахаром и 
изюмом, массовая доля жира не менее 18%
Номинация «Услуги»

Областное государ-
ственное бюджетное 
профессиональное 
образовательное 
учреждение «Улья-
новский строитель-
ный колледж»

Услуги в системе образования

МУП «УльГЭС» Услуги по передаче, распределению и до-
ведению электрической энергии до потреби-
телей по электрическим сетям и устройствам 
0,4; 6; 10 Кв

Номинация «Услуги производственно-технического назначения»
АО «Спектр-Авиа» Окраска воздушных судов

Итоги Всероссийского конкурса 
«100 лучших товаров России»

10 НОЯБРЯ - ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ КАЧЕСТВА à

Ежегодно во второй четверг ноября весь мир 
отмечает Всемирный день качества.  
Праздник учрежден Европейской организацией 
качества при поддержке Организации 
Объединенных Наций.

ФБУ «Ульяновский ЦСМ» поздравляет ульяновских победителей  
и желает им устойчивого развития и дальнейших побед!

Первые мероприятия, приуроченные к 
Всемирному дню качества, состоялись в  
1989 году. А с 1995 года неделя, на которую 
выпадает этот день, Европейской организаци-
ей качества объявлена Европейской неделей 
качества.

 Вопросы качества постоянно находятся 
в центре внимания всех ведущих экономик 
мира. Мероприятия, посвященные Всемир-
ному дню качества, нацелены на то, чтобы 
подчеркнуть важность повышения качества 
продукции и услуг, государственного и му-
ниципального управления для обеспечения 

устойчивого развития общества и улучшения 
качества жизни людей. 

 Традиционно к Всемирному дню качества 
подводятся итоги ежегодного Всерос-
сийского конкурса «100 лучших товаров 
России». 

 В 2016 году в финал конкурса прошли 
29 видов продукции и услуг 18 ульяновских 
предприятий. По итогам федерального эта-
па конкурса 10 видов товаров и услуг стали 
лауреатами с правом использования золо-
того логотипа «100 лучших товаров России», 
19 - дипломантами с правом использования 

серебряного логотипа «100 лучших товаров 
России».

 Пяти участникам конкурса присвоен 
статус «Новинка года»: огурец весенний  
«КАРАМБОЛЬ» гибрид F1 пчелоопыляе-
мый (АО «Тепличное»), фреза концевая  
(ООО «ТСМ Рус Тул Консалтинг и Менед-
жмент»), монолитная фреза из минералоке-
рамики серии MI4(6)RCN (ООО «ТСМ Рус Тул 
Консалтинг и Менеджмент»), набор кухонной 
мебели «Гелла» (ООО «Ульяновский мебель-
ный комбинат»), аппарат физиотерапевтиче-
ский «НАДЕЖДА» (ООО НПФ «НЕВОТОН»).

ФИНАлИСТЫ ВСЕРОССИЙСКОгО КОНКуРСА «100 луЧшИх ТОВАРОВ» 2016 гОДА

Р
ек

ла
м

а



с 14 по 20 ноября

Кино в кино

Проснувшись, Максим ока-
зывается уже в другой стране, 
с другими людьми: постарели 
коллеги, любимая девушка за-
мужем за другим, но главное 
- Бумажный убийца все еще на 
свободе... В роли Максима - 
Иван Оганесян.

Сын Джона РиДа
Голубоглазый актер с армян-

ской фамилией и необычным 
отчеством Джонридович родился 
в 1973 году в Саратове. Он был 
долгожданным, единственным 
ребенком в музыкальной семье. 
Папа был оперным певцом, мама 
- главным концертмейстером 
оперного театра. В доме посто-
янно звучала классическая музы-
ка Шопена, и мальчик рано начал 
отличать Рахманинова от Баха.

В семье простаивал без дела 
уникальный инструмент - столет-
няя виолончель. И в 11 лет Ваня 
решил ее освоить. «Причем с та-
ким азартом! С утра просыпался 
в радостном нетерпении - по-
скорее бы приступить к урокам, 
- вспоминает актер. - Родители 
были убеждены, что я обязатель-
но должен стать великим вио-
лончелистом, как Ростропович. 
Отец говорил: «Ванечка, нам не 
должно быть стыдно за тебя!». 
То же самое когда-то ему гово-
рили дедушка с бабушкой. Они 
у меня были коммунисты, очень 
уважаемые на Кавказе, искренне 
верили, что построят в СССР 
коммунизм. Моего папу назвали 
в честь американского писателя-
коммуниста Джона Рида. Но 
любовь к коммунизму не спасла 
дедушку от репрессий: в 1937 
году его расстреляли».

Семья Оганесян часто пере-

езжала - в Саратов, Бишкек, 
Батуми, Ереван. Иван учился в 
Минске - в единственной в СССР 
музыкальной школе, которая го-
товила виолончелистов мирового 
уровня. Подавал надежды, но… 
«Не складывалось у меня что-то 
с учебой», - признается Иван. 
Тем не менее именно виолончель 
помогла ему на заре самостоя-
тельной жизни. В 1989 году он 
приехал в Москву и поступил в 
ЦМШ при консерватории. Ра-
ботал в оркестрах Дома компо-
зиторов и Театра оперетты, по-
ступил в ГИТИС на музыкальный 
факультет. И даже съездил на 
стажировку в Италию - играл в 
маленьком оркестре, оплачивал 
курсы вокала - от папы достался 
красивый сильный голос. Но 
певцом и музыкантом Иван так и 
не стал. В ГИТИСе перевелся на 
актерский факультет.

В сложные 90-е годы семья 
Оганесян уехала из Грузии даже 
без паспортов. Только несколько 
лет назад Ивану удалось сделать 
документы. А до этого... «Я - лицо 
кавказской национальности, у 
меня нерусская фамилия, - гово-
рит Иван. - И в Москве меня все 
время останавливали на улице 
милиционеры. А у меня - ни ре-
гистрации, ни прописки. С мамой 
жили нелегально в общежитии».

Забыть как 
СтРашный Сон

Мечта Оганесяна о сцене сбы-
лась, когда ему исполнилось 
29 лет. В популярном мюзикле 
«Норд-Ост» ему предложили 
роль летчика. 23 октября 2002 
года актер пришел на спектакль. 
В тот вечер произошла трагедия, 
ужаснувшая страну. Трое суток 

артисты и зрители были 
в заложниках у террори-
стов.

Ивану хочется все 
забыть как страшный 
сон: «Я человек мни-
тельный.  Каждый 
раз переживаю, как 
в реальной жизни, меня в дрожь 
бросает. Страшно, когда под 
дулом автомата перед глазами 
мелькает вся жизнь: мама, папа, 
школьные друзья, жена, дочь. 
Помню, пошел очень едкий газ, 
и я понял, что нужно лечь на 
пол и отключиться. Очнулся в 
больнице. Взгляд не мог сфо-
кусироваться, чувствовал, что 
лежу в куче тел… Только потом 
разглядел, как вокруг бегают 
врачи, и осознал, что все за-
кончилось. После «Норд-Оста» 
я понял, что в жизни можно про-
стить все. Когда мы оказались 
в числе заложников, среди нас 
были примеры показного герой-
ства и подлой трусости. Но по 
прошествии времени я простил 
того человека, потому что в той 
ситуации говорил не он, а орга-
низм, который хотел жить».

Именно в этот день у дочери 
был первый день рождения. А 
жена трое суток простояла в 
оцеплении...

За Роли - не СтыДно
В кино Иван попал случайно. 

Зашел в столовую театра Моссо-
вета, а там обедали киношники. 
Так он получил свою первую роль 
в сериале «Желанная». С 2003 
года актер постоянно снима-
ется в телепроектах «Персона 
нон грата», «Спасти и выжить», 
«Джентльмен сыска Иван Поду-
шкин», «Всегда говори «Всегда», 
«Крем», «Нюхач». «Бальзаковский 
возраст, или Все мужики сво...», 
«Жених для Барби». Наибольший 
успех принес Оганесяну детектив-
ный сериал «Закон и порядок», где 
он сыграл одну из главных ролей.

Ивану доверяют роли самых 
настоящих мужчин или роковых 
мачо. «Меня все время почему-
то приглашают и утверждают 
на роли полковников, майоров, 
капитанов, - говорит актер. - А я, 
в общем-то, никогда в жизни не 
дрался, не занимался спортом, 
большую часть времени сидел с 
виолончелью. Пока я снимался 
только в сериалах, но нет работ, 

за которые мне было бы стыдно. 
Сериалы народ смотрит, любит. 
И это самое главное».

СчаСтье - в Семье
Иван признается, что он чело-

век влюбчивый. «Конечно, при-
ятно, когда девушка красивая, 
но для меня главное, чтобы с ней 
было интересно общаться. Ценю 
чувство юмора, ум. Красота - 
великая сила, но за ней должно 
что-то стоять», - говорит актер.

С Анной он познакомился в 
самом начале 2000-х. Отношения 
у них складывались непросто. Но 
когда Оганесян узнал, что скоро 
станет папой, решил жениться. 
Брак продлился пять лет. После 
развода Анна вместе с дочерью 
навсегда уехала в Лондон. Его 
часто спрашивают, общается ли он 
с бывшей женой и дочкой Олесей 
(ей сейчас 13 лет). «Это моя боль, 
моя драма, - признается актер. 
- Почему мы расстались? Ну, рас-
стались - и все! У жены появился 
другой мужчина. Но видеться с 
дочкой мне никто не может за-
претить! Мы очень близкие люди 
и очень скучаем друг по другу. Да, 
существует Интернет, скайп, но ни-
какие технологии не заменят нам 
человеческие объятия. Не хочу, 
чтобы у дочери я ассоциировался 
с неким виртуальным папой».

Недавно Иван признался, что 
он - человек несвободный. Ря-
дом с ним любимая женщина 
Лена. Актер познакомился с 
ней случайно на съемках се-
риала «Нюхач» в Киеве. Лена 
- украинка, живет в Латвии, ра-
ботает парикмахером. Недавно 
у пары родились две девочки-
близняшки. Актер старается как 
можно чаще приезжать в Латвию, 
где Лена воспитывает дочерей и 
обустраивает дом. «Так что я че-
ловек семейный, - рассказывает 
Оганесян. - Я вообще считаю, что 
счастье - в семье, откуда мы чер-
паем силы и вдохновение, где все 
начинается и куда все уходит».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Шпионы по соседству» (комедия, 16+), 
«Уиджи. Проклятие доски дьявола» (трил-
лер, 16+), «Взломать блогеров» (коме-
дия, 6+), «Прибытие» (фантастика, 16+), 
«Бременские разбойники» (анимация, 
6+), «Любовь без правил» (комедия, 16+), 
«Хороший мальчик» (комедия, 12+), «Де-
вушка в поезде» (детективный триллер, 
18+), «Молот» (спортивная драма, 12+), 
«Большой собачий побег» (мультфильм, 
0+), «Тролли» (анимация, 6+), «Доктор 
Стрэндж» (фэнтези, 16+), «Расплата» 
(драма, 18+), «Дом странных детей мисс 
Перегрин» (фэнтези, 16+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Бременские разбойники» (мультфильм, 
6+), «Тролли» (анимация, 6+), «Большой 
собачий побег» (мультфильм, 6+), «Ледо-
кол» (драма, 12+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Ледокол» (драма, 12+), «Синдбад. Пи-
раты семи штормов» (анимация, 6+), 
«Альдабра. Путешествие к таинственному 
острову» (документальный фильм, 6+), 
«Бременские разбойники» (анимация, 
6+), «Москва, я терплю тебя» (комедийная 
мелодрама, 16+), «Опасные каникулы» 
(приключения, 6+), «Клад» (приключения, 
6+), «Осенью 41» (приключения, 12+). 

Кадр из сериала «Гражданин Никто».  

В жизни можно  
простить все...

Опытный детектив Максим Орлов, главный 
герой сериала «Гражданин Никто», несколько лет 
безуспешно пытается поймать жестокого преступника 
по кличке Бумажный убийца. Во время одной из 
операций детектив получает сильную травму головы 
и впадает в кому на 20 лет.

«Бременские разбойники»

«Тролли»

«Шпионы по соседству»
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«Одуванчик» теперь как нОвенький
В чердаклинском детском саду «Одуванчик» по пору-
чению губернатора заменили все оконные блоки.

Ремонт проходил по соглашению о сотрудничестве 
с социально ориентированными организациями.

- В этом году к ходу подготовки к новому учебному 
году мы активно привлекали социально ориентиро-
ванные предприятия, которые помогали с большим 
желанием. К таким примерам, конечно, можно от-
нести Чердаклинский район. Здесь в этом году при 
помощи спонсорских средств были отремонтирова-
ны два дошкольных учреждения: детские сады «Оду-
ванчик» в селе Озерки и «Солнышко» в Чердаклах. 
Благодаря их помощи в данных учреждениях были 
заменены все оконные блоки, - рассказала первый 
зампредседателя правительства Екатерина Уба.

На прошлой неделе в «Одуванчике» наградили всех 
задействованных в проведении ремонта. В детском 
саду также привели в порядок кровлю и крыльцо, 
обновили систему отопления.

Стрижка - беСплатнО
Жители села Карлинское 11 ноября могут бесплатно 
проверить здоровье и постричься в рамках акции  
«Поезд здоровья».

За консультацией медиков сельчан приглашают 
в здание врачебной амбулатории (ул. Центральная 
усадьба, 17). С 14.00 до 17.00 прием будут вести 
врачи - пульмонолог и хирург.

Также будут организованы консультации спе-
циалистов Пенсионного фонда, Центра занятости и 
социальной защиты населения по городу Ульянов-
ску. В административном здании пригородной зоны  
(ул. Дорожная, 10) студенты из волонтерского отряда 
«Забота» техникума отраслевых технологий и дизай-
на поработают бесплатно парикмахерами.

МедОвая ярМарка
12 ноября в Новоульяновске развернется ярмарочная 
торговля под названием «Фестиваль меда».

Напомним, ярмарки проходят по поручению гу-
бернатора в рамках реализации политики импорто-
замещения. Еженедельные ярмарки продлятся на 
территории Ульяновской области до начала зимы. В 
прошлую субботу, 5 ноября, «Фестиваль тортов» в За-
свияжском районе посетили более 23 тысяч человек, 
продано сельхозтоваров на 12 миллионов рублей.

в пОлутОра Метрах От Огня
Пожарные отстояли от огня двухквартирный жилой 
дом в Старомайнском районе.

Ночью 2 ноября на ул. Волжской в Старой Майне 
загорелась деревянная баня в полутора метрах от 
дома. Пожар обнаружила хозяйка одной из квартир: 
женщина проснулась от странного звука и решила 
проверить, в чем дело. Выйдя на улицу, она увидела 
густой дым, поднимавшийся из-под кровли бани. 
Хозяйка немедленно вызвала пожарную охрану и 
оповестила всех соседей.

По предварительным данным, были нарушены пра-
вила пожарной безопасности при эксплуатации печи. 
Огонь повредил внутреннюю отделку бани. А вот дом 
благодаря профессиональным действиям пожарных 
удалось отстоять.

дачные вОришки
Поздняя осень - жаркая пора для дачных воров. Подо-
зреваемых в серии таких сезонных краж на прошлой 
неделе задержали в Тереньгульском районе.

В дежурную часть МО МВД России «Сенгилеев-
ский» поступило заявление от 50-летнего жителя 
Ульяновска о краже из его дачного дома в селе 
Ясашная Ташла Тереньгульского района. На место 
происшествия выехали сотрудники полиции. Они 
установили, что неизвестные лица, взломав замок на 
входной двери, проникли в дом и вынесли электро-
инструменты и личное имущество.

Сотрудниками уголовного розыска по подозрению 
в совершении данного противоправного деяния за-
держаны 15-летний и 14-летний подростки. Также 
стало известно, что эти же ребята проникли еще в 
один дачный дом, откуда похитили спортивный арба-
лет и другие вещи. Все похищенное изъято.

В настоящее время по данному факту проводится 
проверка, устанавливается сумма ущерба, решается 
вопрос о возбуждении уголовного дела.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

нОвОСтиà
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Игорь УЛИТИН

Современные тракторы  
и комбайны стоят как очень дорогие 
иномарки - по шесть-восемь 
миллионов. Но фермеры готовы 
тратить такие деньги, потому что 
знают: в будущем вложенные средства 
окупятся.

Многое из новой техники - отечественного произ-
водства. Модернизация, как говорится, не стоит на 
месте. О ней говорили на прошлой неделе на област-
ном агротехническом форуме. Мероприятие собрало 
около 200 человек со всего региона: фермеров, глав 
крупных сельхозпредприятий, дилеров сельхозтех-
ники, представителей заводов и банков и, конечно 
же, студентов сельхозакадемии. По словам ректора 
УГСХА Александра Дозорова, участие студентов в 
форуме пошло им на пользу. Все-таки поучиться дей-
ствительно было чему.

пОля будущегО
Сейчас фермеры обзаводятся в основном новыми 

нашими и «практически нашими» комбайнами. Наши 
- это машины ростовского «Ростсельмаша», «практи-
чески наши» -белорусские «Полесье». Они почти не 
уступают европейской и американской технике.

- У меня в хозяйстве есть «Нива» и два «Полесья». 
Это небо и земля, - рассказывает руководитель кузо-
ватовского хозяйства «Дружба» Александр Яковлев. 
- В «Ниве» в кабине шумно, туда летит пыль, летом 
в ней жарко, а осенью холодно. В новых машинах 
комбайнер включает кондиционер, магнитофон, пере-
обувается в тапочки и спокойно работает.

С тракторами ситуация похожая. На ульяновских 
полях все чаще можно увидеть современные «Киров-
цы», которые аграрии иногда называют космическими 
кораблями.

- Да, по сравнению с теми же К-700 экстерьер, ко-
нечно, поменялся. Но трактор остается трактором. Так 
что если у человека есть некий базис, то ему обучить-
ся работать на новой технике будет не особо сложно, 
- говорит управляющий по региональному развитию 
Петербургского тракторного завода Илья Разаев.

Обновляют ульяновские крестьяне и сеялки, и жат-
ки, и культиваторы.

на СвОе - Скидки
Наиболее популярных схем приобретения техники у 

аграриев две. Первая - через организацию «Росагро-
лизинг». Она позволяет покупать машины напрямую у 
заводов с рассрочкой на пять лет. Проценты, которые 
набегают за это время, минимальны.

- Например, если сейчас комбайн стоит четыре 

миллиона, то, выплачивая долг в течение пяти лет, я 
отдам за него 4,6 миллиона. Это на самом деле очень 
небольшая переплата, - рассказывает Александр 
Яковлев.

Однако, по словам члена аграрного комитета ЗСО 
Руслана Кантемирова, в последнее время у Росагро-
лизинга наблюдаются небольшие проблемы. Пока он 
технику в лизинг не дает. Но депутат заверил, что есть 
надежда на то, что скоро все встанет на свои места и 
аграрии снова получат возможность закупать совре-
менные машины и оборудование.

Второй вариант - это программа 14/32 - так ее 
называют по номеру постановления федерального 
правительства. Суть ее в том, что технику хозяйства 
могут покупать напрямую с заводов с 25-процентной 
скидкой. Правда, она должна как минимум на 60 про-
центов состоять из отечественных составляющих. 
Условие довольно жесткое, но программа оказалась 
востребованной у крестьян. На заводах пришлось 
даже вводить квоты, чтобы некоторые богатые ре-
гионы не смогли скупить все произведенные машины. 
Программой уже воспользовались аграрии из Кузова-
товского и Старомайнского районов.

учиСь, трактОриСт
Одно дело - купить новый трактор или комбайн, 

другое - научить на нем работать механизатора. 
Производители признаются: без обучения не каждый 
сможет даже просто завести машину. Хотя, казалось 
бы, в том же комбайне просто нужно повернуть ключ. 
Но это как в басне про ларчик - он открывается про-
сто, но надо знать как.

Теме обучения была отведена финальная часть 
агротехнического форума, во время которой со-
стоялось открытие нового учебного класса на инже-

нерном факультете УГСХА. Здесь будут обучать, как 
работать на современных «Кировцах». Новое учебное 
пособие - трактор К-744 - тут же пригнали с выставки 
у административного корпуса академии. Им замени-
ли старый трактор ДТ-75, который служил пособием 
около 40 лет. Скоро он займет место на постаменте 
в качестве памятника.

Кстати, на новом тракторе будут учиться не толь-
ко студенты. Уже в декабре в «кировских» аудито-
риях сядут за парты другие ученики - механизаторы 
со всех районов. Они пройдут краткий курс работы 
и устройства современного трактора и тогда смогут 
с уверенностью сидеть за его рулем.

Надел тапочки и… в комбайн
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А- Нужно смотреть вперед 
и разрабатывать меры 
поддержки модернизации 
сельхозтехники на региональном 
уровне. Может быть, не всей, но 
в некоторых наиболее важных 
отраслях точно, например, 
молочной. 

Депутат Законодательного  
собрания Ульяновской области  
Руслан КАНТемИРОВ:

михаил НемИХАЙЛО

В 2016 году в России собрали  
рекордный почти за 40 лет  
урожай зерновых.

ЗернОвые рекОрдСМены 
Вчера на официальном сайте феде-

рального Минсельхоза были опублико-
ваны итоги уборочной кампании этого 
года. Честно говоря, итоги эти радуют. 
В стране собрали 117 миллионов тонн 
зерна! По словам министра сельского 
хозяйства Российской Федерации Алек-
сандра Ткачева, это рекордный урожай 
за 38 лет. Для сравнения - в 1978 году в 
РСФСР собрали 127 миллионов тонн. 

При этом министр напомнил, что 
стоит учитывать один немаловажный 

факт - в советское время полей на 
просторах России было куда больше. 
Все-таки 90-е годы сильно ударили по 
сельскому хозяйству и в том числе по 
растениеводству. Миллионы гектаров 
полей тогда были заброшены. Пахота 
сократилась с 74 миллионов гектаров 
до 47 миллионов. Но, как можно за-
метить, российское растениеводство 
начинает разгибать спину. 

К слову, в Ульяновской области с 
показателями по уборочной тоже все 
хорошо. У нас, правда, рекорды по-
меньше. Те 1 318 508 тонн зерна, что 
собрали с ульяновских полей, - это ре-
корд за 19 лет. И этим можно гордиться. 
Но все-таки заросших лесом полей у 
нас пока тоже хватает. 

Повсеместный рост урожайности в 
федеральном Минсельхозе связывают 

с тем, что в современной России улуч-
шилась агрономия. Яркое подтверж-
дение тому - рост такого показателя, 
как урожайность с одного гектара. Не-
сколько лет назад в среднем по стране 
он составлял 17 центнеров с гектара. 
Сейчас этот показатель вырос до 27. 
Ульяновская область от среднероссий-
ского показателя немного отстает - у 
нас этот показатель равен 24,6 цент-
нера. Но тому есть свое объяснение. 
Наш регион, конечно, не область экс-
тремального земледелия. Но и идеаль-
ными наши условия не назовешь. У нас 
все-таки не Краснодарский край или 
Ростовская область с их черноземами. 
Да и погода над Поволжьем любит ино-
гда «пошутить». Как, например, в этом 
году: зарядившие в сентябре дожди не 
дали толком до конца убрать последние 

клочки на злаковых полях. Обидно, но 
ничего с этим не поделаешь. 

 Мы еще пОкажеМ
Понятно, что забывать о зерне с окон-

чанием уборочной никто не собирается. 
Его, в частности, нужно еще продать. 
А желающих купить хватает - сейчас 
Россия продает свой урожай более чем 
в 100 стран мира. По словам Алексан-
дра Ткачева, в планах у министерства 
- расширить географию зернового 
экспорта. Но для этого нужно серьезно 
поработать. 

Во-первых, до 2030 года в России 
вернуть в дело собираются как ми-
нимум 10 миллионов гектаров полей. 
Кстати, о подобной работе в Ульянов-
ской области речь тоже велась. Во-
вторых, министр настаивает на том, 

чтобы российские аграрии активнее 
начали применять удобрения. На сайте 
Минсельхоза приводятся следующие 
цифры: в России производится 20 мил-
лионов тонн удобрений, а используется 
2,6 миллиона. Для примера, в Бразилии 
крестьяне ежегодно «задабривают» 
поля 14 миллионами тонн удобрений, 
в США - 20 миллионами, в Индии - 30 
миллионами, в Китае - 50 миллионами 
тонн удобрений! В общем, есть к чему 
стремиться. 

Благодаря возврату полей в дело и 
улучшению агротехники увеличить об-
щий сбор зерна хотят как минимум до 
130 миллионов тонн, а в будущем - до 
150 миллионов. А с гектара планируют 
собирать не меньше 30 центнеров. Не 
исключено, что до последней цифры 
дорастет и Ульяновская область. 

Полей меньше, зерна больше

Воспользуюсь  
Интернетом!
Андрей ТВОРОГОВ

Раиса Еремина - активный 
пользователь Интернета. Женщина 
зарегистрирована в социальных сетях, 
ищет на форумах ответы на домашние 
задания внучки… Постойте, внучки? Да! 
Раиса Александровна - пенсионерка, 
но со Всемирной паутиной давно на 
ты. А на минувшей неделе она даже 
выиграла всероссийский конкурс 
«Спасибо Интернету-2016».

Жительница рабочего поселка Павловка Раиса 
Еремина заняла первое место в номинации «Портал 
gosuslugi.ru: простое решение сложной задачи».

- Я оформляла через этот портал пенсию. Решила 
- воспользуюсь Интернетом! И это оказалось очень 
удобно, - делится Раиса. - Вообще же мои отноше-
ния с компьютером давние, мне пришлось научиться 
пользоваться им, еще когда я стояла на бирже труда. 
Дочка помогла. Теперь вот, видите, овладела лучше 
других.

В конкурсном эссе Раиса Александровна рас-
сказала о том, что через Интернет смогла по-
дать заявление на назначение пенсии и выбрать 
удобный способ ее доставки. Кстати, помимо нее, 
такой возможностью воспользовалась почти поло-
вина пенсионеров региона: на 1 ноября 2016 года 
в территориальные органы Пенсионного фонда 
Ульяновской области поступило 20 845 электронных 
заявлений, это 49,08% от общего количества при-
нятых. Удобно!

- Несмотря на то, что я пенсионерка, у меня мно-
го дел: надо проводить время с внучкой, водить 
ее на кружки, готовить, а Интернет экономит уйму 
времени, - делится пенсионерка. - Пользуюсь я 
им не только для получения госуслуг. В Сети я на-
шла своих одноклассников, там нахожу ответы на 
любые вопросы школьной программы. Все же не 
вспомнишь! Мои ровесницы и подруги тоже активно 
пользуются Интернетом, одной бабушке вообще 80 
лет, и ничего.

Сейчас Раиса Еремина пытается научить пользо-
ваться Интернетом своего папу, он пока сомневает-
ся. Забыли сказать: награждение Раисы проходило в 
Москве. Она долго не могла решиться туда поехать, 
но уговорили. Все-таки с молодости в столице не 
была, да и тогда только раз.

- Мне оплатили и дорогу, и проживание, и полно-
ценное трехразовое питание, - рассказала пенсио-
нерка. - Само награждение проходило в громадном 
зале, потом была обзорная экскурсия. Для меня все 
это - такие приключения. Как в сказке! Привыкла по 
кругу делать домашние дела, готовить еду, а тут по-
чувствовала себя свободной.

Громадный зал находился в Медиацентре RIW 
2016. А победителей второго Всероссийского кон-
курса личных достижений пенсионеров в изучении 
компьютерной грамотности «Спасибо Интернету-
2016» собрали Пенсионный фонд России и «Росте-
леком».

Всего на конкурс поступило более 3 000 заявок. 
По результатам предварительного отбора 2 525 
работ из 76 регионов Российской Федерации 
были признаны соответствующими условиям кон-
курса. Каждый третий участник обучался компью-
терным основам самостоятельно, в том числе по 
программе «Азбука Интернета». 70% конкурсных 
работ поступило от пенсионеров, проходивших 
обучение на специализированных курсах. Поль-
зователями портала gosuslugi.ru являются 73% 
участников конкурса. 75% работ поступило от 
жителей средних и малых городов, а также из 
сельских районов.

КСТАТИ
В тройке победителей Раиса еремина - единственная 
сельская пенсионерка. Второе место в ее номинации 
заняла жительница Санкт-Петербурга, третье - Ор-
ска. Преобладают городские пенсионерки и в других 
номинациях. 

ЦИфрА 
До 70 - 80 процентов доходит  
доля российских тракторов  
на отечественном рынке.

Корреспондент «НГ» испытал трактор К-744, на котором будут учиться студенты УГСХА.  



Природа и мы

Улитка вида архахатина маргината овум стоит около 300 рублей, а вот ее сородич архахатина  ►
маргината маргината обойдется вам как минимум в 3 500 рублей. 
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Юлия ДЕГТЯРЕВА

Комбинезоны, носки, головные уборы, 
платья, бабочки, пижамы… - в магазинах 
для четвероногих друзей можно приоб-
рести одежду на любой случай жизни.  
А нужны ли питомцам такие наряды?

В Интернете и зоомагазинах представлен 
богатый ассортимент костюмов для собак 
и кошек. Удовольствие это, честно говоря, 
недешевое, одна только пара носков для 
бобиков и шариков стоит 400 рублей. А вот 
стоимость дождевиков зависит от породы: 
для такс - 1 000 рублей, а для бульдогов -  
3 000. Цены на сапожки, по собачьим мер-
кам, как на «лабутены» - от тысячи рублей.

Наряды для кошек отличаются особой 
оригинальностью. Питомца можно одеть в 
костюм пчелки, зайца, пирата, дракона и 
даже полицейского, выбирай - не хочу. И, 
кстати, эта одежда довольно дешевая, один 

наряд обойдется вам всего в 200 рублей.
Ветеринары считают, что для некоторых 

пород домашних животных костюм - это 
настоящая необходимость, особенно с 
наступлением зимы. Короткошерстные 
и бесшерстные кошки и собаки, которых 
хозяева выпускают на улицу, обя-
зательно должны быть тепло 
одеты, иначе есть риск пере-
охлаждения.

- Такие породы животных 
выводятся в странах Ла-
тинской Америки и Южной 
Африки, где температу-
ра выше, чем в России, 
поэтому питомцы про-
сто не приспособлены к 
нашим природным усло-
виям, им нужна одежда, 
- поясняет заведующий 
областной ветеринарной 
клиникой Андрей Фуныгин.

- Материалы, из которых сделаны ко-
стюмы для животных, не должны вызывать 
у них аллергической реакции и раздраже-
ния. Лучше всего покупать им одежду из 
ткани мембранного типа, которая обладает 
водоотталкивающими, ветрозащитными 

свойствами и при этом дает телу 
дышать.

Следуя моде, костюмы для 
животных покупают даже вла-
дельцы длинношерстных пи-

томцев. Эти породы смотрятся 
в нарядах, конечно, очарова-
тельно, но такая красота не 
просто потребует жертв, а на-
несет серьезный вред жизни 
и здоровью животного. Пере-

гревшись в тесной одежде, чет-
вероногий любимец в лучшем 

случае заработает дерматит, а в 
худшем - начнет биться в судоро-

гах или впадет в кому.

На «лабутенах» и в собачьих носках

Сердце  
не выдержало 
Андрей ТВОРОГОВ

Майк, здоровенный бородатый пес, 
неуютно чувствует себя в кинотеатре  
«Художественный». Это видно сразу - сво-
бодной русской душе тесно в помещении, 
страшно и непонятно. Так и жмется к своей 
временной хозяйке - волонтеру Кате.

Майку только девять месяцев. Правда, 
размерами он уже напоминает медведя 
- может быть, поэтому его и выкинули хо-
зяева. Брали маленького щенка, а вымахал 
целый теленок. Так или иначе, Майк сначала 
оказался на улице, потом - в приюте, а те-
перь - в кинотеатре. Как это получилось?

Дело в том, что в «Художественном» реши-
ли провести показ собачьей моды элитных 
домашних собачек. А заодно совместить его 
с благотворительной акцией для бездомных 
псов. Итак, внимание на сцену!

В правом углу «ринга» пять миниатюрных 
псов. Самый большой весит килограммов 
семь. Все в разнообразных костюмах. Их 
привели любящие хозяева на показ мод. 
Вот - йорк Джулия в разноцветном платье. 
По словам хозяйки, стоит 20-25 тысяч. 

- Для Джулии костюм - необходимость. У этих 
собачек температура тела как у человеческой 
головы, и оно также легко мерзнет, - рассказы-
вает владелица йорка Елена. - Так что надеваем 
на каждую прогулку. Ну а тут такая возмож-
ность показать себя, да еще в кинотеатре.

Рядом с Джулией вальяжно ходят чихуа-
хуа, такса, еще один йорк и пара собак со-
вершенно неизведанной породы. Кажется, 
влезут в карман.

В другом углу «ринга», как вы уже до-
гадались, одинокий Майк. Здоровенный и 
безо всякого костюма. Смотрит на интел-
лигентных собачек и словно говорит: «Не 
братья вы мне!». Лает на все, что кажется 
ему непонятным. Хотя глаза добрые. Дети 
то и дело подходят к нему - Майк дает себя 
обнимать. Людей он любит, а люди, похоже, 
любят йорков. Вот и смотрит дворовый пес 
на них с тоской. Рядом с Майком - коробка 
для пожертвований. Пустая. Посетителей 
кинотеатра куда больше интересуют причуд-
ливые костюмы карманных собачек.

Мотор, свет! Ведущий объявляет конкурс 
красоты. Чихуахуа и йорки вышагивают по 
красной ковровой дорожке, позируют для 
объективов, выполняют команды. Такса 
встает на задние лапки и строит глазки. 
Вот она, богема! Шоу продолжается почти 
полчаса. Ведущий объявляет голосование 
- зрителям нужно отдать владелице самой 
красивой собаки специальный листочек. 
Майк, как вы понимаете, вне голосования. 
Да и не видно его что-то, вывели, наверное, 
чтобы не мешал. Лает громко.

Конкурс собачьей красоты подходит к 
концу. Детишки обступают миниатюрных 
собачек. И вдруг прямо за спиной знакомый 
лай. Поворачиваем голову - Майк! Владельцы 
приюта нашли ему розовое платье по раз-
меру. Смотрелся он в нем, конечно, неуклю-
же. Но с медвежьей харизмой добежал до 
ковровой дорожки. Организаторы конкурса 
замялись. А потом сердце, видимо, не вы-
держало. Майку отдали Гран-при - мешок с 
элитными кормами. А потом владелица йорка 
опустила в коробку с пожертвованиями 500 
рублей. Ее примеру последовали другие. Пес 
оказался в центре внимания и приветливо 
улыбался всем, кто еще полчаса назад его иг-
норировал. А чихуахуа - ну что они? Смотрели 
на Майка. Да и что они понимают? 

Жаль, псу все-таки пришлось вернуться в 
приют - благотворительность благотвори-
тельностью, но взять его не решился никто. 
Изменчива собачья жизнь!

Надежда НЕЛЮБИНА

В Европе улиток употребляют 
в пищу, в Египте считают 
символом вечности, в США 
на некоторые виды введен 
карантин. А вот для россиян 
это домашние любимцы. 
Ульяновцы даже встают в 
очередь, чтобы заполучить себе 
этих экзотических малюток. 

Улитки - полУночники
Екатерина Шангареева уже около года 

разводит улиток вида архахатина маргината 
овум на продажу. Но ни за какие коврижки 
девушка не отдаст трех своих друзей: Плом-
бира, Шалфея и Карри. 

- Улитки многим нужны скорее для красо-
ты или для того, чтобы похвастаться перед 
друзьями, мол, вот какая большая стала, 
- смеясь, рассказывает Екатерина, - а мне 
очень нравится о них заботиться, наблю-
дать, как они подрастают, кроме того, в 

плане генетики это очень интересный вид.
Кстати, улитки не единственная живность 

в квартире Екатерины. 
- У вас еще и кот есть? А как он с 

улитками-то ладит? - интересуемся мы.
- Да он на них внимания не обращает, 

заглянет, бывает, в террариум, посмотрит, 
что там ползает, и пойдет себе дальше. 
Чего мой кот только не видел… - загадочно 
отвечает Екатерина, но потом поясняет: 
раньше она разводила мышей, но улитки, 
по ее признанию, интереснее. 

Так как добрались мы до нашего эксперта 
по моллюскам только вечером, очень пере-
живали, что питомцы уснут. На нашу удачу, 
эти ребята бодрствуют ночью и к нашему 
приезду они уже были «на ногах». Правда, 
Пломбир, Шалфей и Карри то ли застесня-
лись, то ли испугались: когда мы достали их 
из террариума, улитки вмиг свернулись и 
сжались. Екатерина взяла малюток на руки 
и начала опрыскивать их водой (обязатель-
но кипяченой, не сырой), осторожно про-
мывая раковины. После водных процедур 

малыши взбодрились и начали 
ползать по столу, 

а тем временем 
мы смогли получ-

ше рассмотреть их 
«жилье».

В тесноте - значит,  
В обиде

Улитки, как ни странно, привередливые 
создания. Террариум, в котором они живут, 
должен соответствовать ряду принципиаль-
ных требований, а главное - быть большим, 
иначе улитки в тесноте просто не будут ра-
сти. Екатерина приспособила под их домик 

коробку из-под игрушек. Температура со-
держания улиток должна составлять 24 - 29 
градусов, а влажность 50 - 70%. К выбору 
грунта тоже нужно подходить с умом. 

- Не вздумайте засыпать жилище улиток 
песком, опилками или бумагой, они могут 
пораниться, - советует Екатерина. - Грунт 
должен быть рыхлым, мягким и заполнять 
5 - 7 сантиметров по всей площади дна. 
Лучше всего подойдут кокосовый субстрат 
или сфагновый мох, а вот мои питомцы со-
держатся на матах из 100% синтетической 
ткани, это тоже хороший вариант.

МогУт и цапнУть
Так как улитки архахатины просыпаются 

ближе к ночи, то кормить их лучше вечером. 
Екатерина показывает нам небольшие кон-
тейнеры, наполненные сушеными рачками, 
смесями трав и круп, кормовым мелом и 
многим другим. 

- А дорого еда обходится? 
- Нет, сущие копейки. К тому же это не 

все, что они едят. Улитки любят еще и фрук-
ты, овощи, некоторые ягоды, я им даже раз 
в две недели молоко даю. Доказано, что 
это для них очень полезно. И не надо пере-
кармливать своих питомцев, одной улитке 
достаточно корма на половину чайной лож-
ки, - рассказывает Екатерина.

В вопросе еды этим малюткам угодить 
куда легче, но их рацион должен быть 
полноценным и сбалансированным. Если 
улиткам не будет хватать, допустим, белка, 
то эти безобидные существа могут хозяина 
и за палец цапнуть. Не сильно, конечно, 
но достаточно ощутимо, чтобы владелец 
задумался: «А всего ли достает моему 
питомцу?». 

Пломбир, Шалфей  
и Карри
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Личность и история

Выставка Государственного музея истории ГУЛАГа «Троцкий. Комиссар возвращается»   ►
работает на третьем этаже Ленинского мемориала. Она продлится до 10 декабря.
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Данила НОЗДРЯКОВ

В Ульяновск приехал известный 
революционер и один из 
основателей Советского 
государства Лев Троцкий.

Прибыл народный комиссар по военным 
и морским делам не в кожаной тужурке и не 
на своем легендарном бронепоезде, осна-
щенном самой современной техникой для 
начала двадцатого века. В передвижном 
штабе Красной армии располагалась даже 
своя типография, в которой издавалась 
газета «В пути».

Наркомвоенмор вернулся в город на 
Волге на фотографиях и карикатурах из 
советской периодики. В Ленинском мемо-
риале открылась выставка Государствен-
ного музея истории ГУЛАГа под названием 
«Троцкий. Комиссар возвращается». Она 
представляет собой вторую часть проекта 
английского коллекционера и фотографа 
Дэвида Кинга, посвященного фальсифика-
ции искусства в сталинскую эпоху. Первая 
часть выставки экспонировалась в стенах 
Мемцентра весной нынешнего года.

От Средней Азии  
дО МекСики

Когда на Венце шло строительство Ле-
нинского мемориала, в Музее революции, 
что на Красной площади, работал моло-
дой английский фотограф Дэвид Кинг. Он 
пытался разгадать загадку таинственной 
русской души. И интересовало его, как она, 
эта русская душа, раскрылась в революции 
семнадцатого года. Полистал британец кни-
ги, посмотрел фотографии с места событий 
и обнаружил, что почти нигде не фигурирует 
Лев Троцкий. «Как же так? - недоумевал Дэ-
вид Кинг. - Человек, которого наряду с Ле-
ниным называли вождем Октябрьской рево-
люции, и так мало про него информации?». 
Обратился с этим вопросом к музейным 
сотрудникам, а они ему в ответ: «Давайте 
мы вам лучше о Сталине расскажем».

Тогда же англичанин загорелся идеей 
восстановления подлинной истории вели-
чайшего события и величайшей трагедии в 
истории России. Несколько десятков лет по 
всему миру - от Средней Азии до Мексики 
- собирал фото и копии с них, на которых 
запечатлен Троцкий. И в конечном итоге на 
зависть многим музеям накопил солидный 
архив уникальных снимков.

ретушь в пОМОщь
Смысл названия выставки «Троцкий воз-

вращается» объяснялся автором просто: в 
первой части проекта он показал фотоснимки 
после их чудесного преображения ретушью, 
аналогом фотошопа в тридцатые годы про-
шлого столетия. Вот, например, держит вождь 
пролетариата речь с трибуны, а пламенный 
революционер стоит тут же, рядышком. Такая 
же в точности фотография, но место сорат-
ника Ильича на ней вакантно. Потрудились 
художники. И таких примеров уйма.

Все упоминания о главном враге  

советской власти, по определению Стали-
на, изымались подчистую. Даже полеми-
ческие брошюры и статьи против бывшего 
вождя Красной армии по прошествии 
основного накала борьбы старались поти-
хоньку изымать из библиотек.

Во второй же части Дэвид Кинг попытал-
ся восстановить подлинное место Троцкого 
в истории страны и мира. И подтвердить 
расхожее утверждение, что объектив фото-
камеры не умеет врать.

нА пАрОхОде  
С рОллАнОМ

Троцкий лично неоднократно бывал в 
Симбирске. В губернском центре распола-
гался штаб Восточного фронта, и по долгу 
службы наркомвоенмор приезжал сюда на 
своем бронепоезде. Выступал на митингах, 
принимал парады, устраивал смотры вой-
скам. А однажды в провинциальную глухо-
мань пожаловал даже с весьма необычным 
для местных широт гостем.

- Существуют воспоминания очевидца, 
свидетельствующие о прибытии в Сим-
бирск парохода, на борту которого были 
Лев Троцкий и известный французский 
писатель и общественный деятель Ромен 
Роллан, - рассказывает ученый секретарь 
Ленинского мемориала Валерий Перфилов. 
- В городе они были проездом, но с речью 
перед горожанами выступили.

Табличка на областном Дворце бракосоче-
тания - бывшем фронтовом штабе - сообщает, 
что в здании бывали полководцы Красной ар-
мии Сергей Каменев и Михаил Фрунзе. А вот о 
Троцком ни слова. Слишком долго он оставал-
ся персоной нон грата в своем Отечестве.

- Восстановление исторической памяти 
- это долгий процесс. Но сейчас мы видим, 
что он идет. Активно обсуждается вопрос 
установки памятника генералу Каппелю, 
командовавшему белыми войсками. Люди 
перестали делить историю на черное и бе-
лое. Придет время увековечивания и памя-
ти Троцкого, - считает Валерий Перфилов.

БезуСый трОцкий
Внешность Троцкого мало представима 

без его характерных усов и мефистофелев-
ской бородки. А меж тем есть фотография 
и гладко выбритого вождя. В целях конспи-
рации, естественно. Множество снимков 
и молодого Льва Бронштейна, еще не 
ставшего известным всему миру под псев-
донимом Троцкий. Все они представлены 
на открывшейся выставке.

- Дэвид Кинг очень хотел, чтобы его 
коллекцию показали именно в Ульяновске, 
колыбели основателя Советского госу-
дарства, - рассказал куратор выставки от 
Государственного музея истории ГУЛАГа 
Сергей Левочский. - Он очень радовался, 
когда в Ленинском мемориале прошла пер-
вая часть проекта, и собирался обязательно 
приехать на открытие этой выставки.

Увы, намерениям не удалось сбыться. В 
мае 2016 года британского коллекционера 
и борца за историческую справедливость 
не стало.

… Что же до Троцкого, то до сих пор най-
дутся и те, кто его люто ненавидит, и те, кто 
считает политика, подобно его биографу и 
соратнику Дэвида Кинга Исааку Дойчеру, 
пророком. Личность остается противоре-
чивой даже спустя столько лет. Хотя, если 
по гамбургскому счету, кто в истории - не-
противоречивая личность?

КСТАТИ
Имя Троцкого с 1918-го по 1928 год носила 
улица в центре города. Переименовали ее к 
первой годовщине Октябрьской революции: 
была Комиссариатской, а стала комиссара 
Троцкого. Во время внутрипартийной борьбы 
улице присвоили имя Гая. Но вскоре и комдив 
стал жертвой репрессий. Теперь эта улица 
названа в честь погибшего на Хасане слесаря 
патронного завода Кузнецова.

Возвращение комиссара

интереСный ФАкт
Большинство представителей старшего поколения на вопрос, с чем или 
с кем связана дата 7 ноября, ответят, что с Октябрьской революцией. 
Некоторые люди припомнят праздник согласия и примирения. Скажут и 
про парад на Красной площади в 41-м году.
А вот про день рождения Троцкого, 7 ноября, упомянут, наверное, только 
профессиональные историки. Вот такой подарочек в виде революцион-
ного переворота преподнес себе Лев Давыдович.

СпрАвКА «НГ»
Дэвид Кинг (1943 - 2016) - бывший арт-
директор лондонского иллюстрированного 
журнала Sunday Times. С 1970-х годов соби-
рал фотографии, полиграфию, периодику и 
книги советской эпохи. Ему принадлежала 
одна из крупнейших частных коллекций 
советского искусства, он также являлся 
автором и дизайнером фотоальбомов, по-
священных истории Советского Союза и 
советским политическим деятелям.

Симбирское  
отрочество  
«тихого гения»
Егор ТИТОВ

«Я думал о России, которая сменой тундр, 
тайги, степей похожа на один божествен-
но звучащий стих», - писал один  
из самых загадочных поэтов Серебряного 
века Велимир (Виктор Владимирович) 
Хлебников.

Деятель русского авангарда, родившийся 
в этот день в 1885 году, знал, о чем говорил 
- по стране Хлебников помотался немало. 
Кочевой образ жизни, кажется, самой судь-
бой был уготован поэту. В автобиографии он 
сообщает, что родился «в стане монгольских 
исповедующих Будду кочевников, в степи 
- высохшем дне исчезающего Каспийского 
моря». Отцу, известному орнитологу, часто 
приходилось переезжать с места на место.

Когда будущему «тихому гению», как звали 
его в кругу друзей-футуристов, было один-
надцать лет, отец получил назначение в село 
Помаево Симбирской губернии, ныне находя-
щееся в Сурском районе. Так история связала 
Хлебникова с нашим краем. Пятеро детей диву 
давались после калмыцких степей. Сестра 
Виктора Вера Хлебникова вспоминала: «Кру-
гом были такие огромные леса с чудесными 
сказочными цветами, еще таинственней они 
казались от поверий и преданий, которыми 
их одарил народ: мало было мест, где бы, по 
словам стариков, не был зарыт клад, заколдо-
ванный, богатырский, разбойничий».

Позже Хлебников напишет большую поэму 
«Разин», где каждая из четырехсот строк 
одинаково читается в обоих направлениях. 
Не детское ли впечатление от кладов, за-
прятанных в помаевских лесах народным 
бунтарем-разбойником, сподвигло на на-
писание поэтического труда?

Но это все - дело будущего, пока же один-
надцатилетнего Виктора готовят к посту-
плению в классическую гимназию. Мальчик 
проявлял склонность к языкам, но и точные 
науки не оставляли его равнодушным. С ним 
занимается  Александр Глинка, в будущем 
известный критик, писавший под псевдо-
нимом Волжский. Из Помаева в августе 
1897-го Виктора привезли в Симбирск, где 
он поступил в третий класс гимназии.

На Симбирской же земле состоялся и 
«литературный дебют» Хлебникова: первое 
стихотворение «Птичка в клетке» датировано 
6 апреля 1897 года. Написано оно в канун 
Благовещения, когда дети отпускали на волю 
птичек из клеток. Сказалось влияние занятий 
отца и предчувствие скорого расставания с 
сельской местностью и переездом в город.

В городе же Хлебникову не нравилось. В 
Симбирске Виктору пришлось жить одному 
в чужой семье, и он сильно тосковал по дому, 
тяготился гимназической обстановкой и 
товарищами.  

Хлебников много занимался на дому, и 
уроки давали ему «неблагонадежные» в по-
литическом отношении выпускники Симбир-
ской гимназии Николай Брюханов - будущий 
нарком финансов СССР и Зиновий Соловьев 
- основатель пионерского лагеря «Артек». 
Имена обоих увековечены в названиях улиц 
на карте Ульяновска.

Уже в следующем году отец Хлебникова 
получил назначение в Казань, вместе с ним в 
крупный город перебралась вся семья. 

…Село Помаево до сих пор значится на 
большинстве географических карт, но люди 
в нем больше не живут. Большинство жите-
лей, как некогда Хлебников, разъехались по 
городам еще в 1997 году. Но это уже совсем 
другая история.
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Главный режиссер Марина Корнева. Репетиция спектакля.  

Там, где рождается 
спектакль
«NEBOLSHOY ТЕАТР» - театр юного  
зрителя - был создан в Ульяновске  
13 ноября 2001 года.  
Этот сезон - 15-й, юбилейный. 

За годы своей молодости ТЮЗ приобрел вер-
ных поклонников, привез немало наград со все-
российских и международных фестивалей. В его 
творческой копилке - необычные интерпретации 
классических пьес, феерические музыкальные по-

становки, детские сказки, спектакли для думающей 
взрослой публики. Художественный руководитель 
заслуженный артист РФ Эдуард Терехов и главный 
режиссер Марина Корнева создали театр для всей 
семьи.

А мы предлагаем вам заглянуть в тюзовское заку-
лисье. Туда, где идет процесс рождения спектакля. 
Здесь создают декорации, придумывают костюмы, 
ставят свет, репетируют актеры, творят режиссеры. 
Здесь в творческих поисках рождается спектакль и 
живет чудо по имени Театр.

Директор - художественный руководитель    
заслуженный артист РФ Эдуард Терехов.  
Последний штрих к спектаклю.

Звукооператор Петр Каталеев.  

Осветитель Иван Волгин.  
Зав. костюмерно-пошивочным цехом Ольга Арисова и артистка   

Ольга Кашкарова.

Вячеслав Леваков,    
зав. постановочной частью,  
и столяр Геннадий Грошев.

За кулисами, репетиция спектакля «Человекообразные».  
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Культпоход

Ульяновский драматический театр объявил конкурс афиш к спектаклю «Капитанская дочка»,   ►
приз - пригласительный на премьеру, которая состоится 4 декабря. Работы принимаются до 26 ноября.

25Народная газета Среда / 9 ноября 2016 / № 45

Ольга САВЕЛЬЕВА

Не можем мы жить без памятни-
ков. Считается, что они украшают 
наши улицы, напоминают о лю-
дях, совершивших что-то полез-
ное для страны и человечества.

Конечно, при сооружении памят-
ников не обходилось без идеологии 
и политики. Но и такой монумент 
может стать произведением ис-
кусства. 95 лет назад в Симбирске 
был открыт памятник Карлу Марксу. 
Предыстория его появления такова. 
В апреле 1918 года Совет народных 
комиссаров РСФСР принял декрет 
«О памятниках республики». Суть 
его такова: памятники царям - сне-
сти, установить новые, отвечающие 
веяниям времени. Называлось 
это планом монументальной про-
паганды. Позже появился список 
из 66 достойных, в числе которых 
было имя Карла Маркса (для тех, 
кто забыл: это основоположник 
коммунистического движения, не-
мецкий философ, экономист, автор 
научного труда «Капитал»).

Московский скульптор Сергей 
Меркуров в 1918 году получил за-
каз на создание памятника Марксу 
для Москвы. Придумал своеобраз-
ный проект: «Карл Маркс, стоящий 

на четырех слонах». Обществен-
ность данного образного решения 
не поняла. Меркуров не успокоил-
ся, искал новые варианты. В это 
время в тот самый план монумен-
тальной пропаганды включился 
Симбирск.

Председатель Симбирского 
губкома РКП(б) Иосиф Варей-
кис хотел, чтобы в нашем городе 
появился памятник Марксу, позна-
комился с проектом Меркурова и 
предложил заключить договор на 
изготовление монумента. 10 ав-
густа 1920 года работа закипела. 
В Москве изготовляли скульпту-
ру, в Симбирске приглашенный 
академик архитектуры Владимир 
Щуко работал над архитектурным 
оформлением.

Как пишет кандидат историче-
ских наук Людмила Хлопина, «сна-
чала предполагалось, что скуль-
птура будет изготовлена к концу 
1920 года. Поэтому на пьедестале 
мы видим дату «1920 г.». По разным 
причинам к намеченному сроку 
памятник сделать не удалось. 
Создание монумента, как вспоми-

нал сам скульптор, происходило 
в неимоверно трудных условиях: 
Гражданская война, хозяйственная 
разруха, голод в Поволжье, от-
сутствие мастеров и материалов. 
Открытие памятника состоялось  
7 ноября 1921 года».

Вы давно не приглядывались к 
этой скульптуре? На пьедестале 
из серого гранита расположена 
черная колонна, из которой вы-
ступает фигура Маркса из черного 
гранита. Высота памятника 8,5 
метра. Считается, что скульптор, 
создавая образ, обратился к древ-
негреческим мифам: подобно 
Атланту, поддерживающему свод 
Вселенной, Маркс держит на сво-
их плечах груз мировых проблем 
человечества, подобно Прометею, 
колоссальным напряжением сил 
разрывает оковы, неся этому че-
ловечеству освобождение. Так что 
стоит к памятнику приглядеться.

Удивительно, но монумент не 
сразу обрел свое нынешнее место. 
Его неоднократно передвигали! 
Мешал. Сначала он был уста-
новлен на территории бывшего 

Николаевского сада, недалеко 
от Николаевского собора. При 
строительстве Мемориала в 1969 
году его планировали перенести 
на проектируемую эспланаду, 
но только развернули 22-тонную 
скульптуру на 90 градусов (иначе 
он бы стоял боком к гуляющим). В 
1985-м монумент все-таки пере-
несли в центр эспланады. А спустя 
год памятник переехал к зданию 
гимназии №1, после чего его на-
конец оставили в покое.

Это было одно из первых скульп-
турных изображений Карла Маркса 
в СССР, первый послереволюци-
онный памятник, сооруженный 
из твердого материала, - одно из 
лучших произведений Меркурова 
и монументальной скульптуры того 
времени.

Теперь цари возвращаются на 
пьедестал. И опять сносят прежние 
монументы. История повторяется. 
У каждого времени - свои герои. 
Только вот большинство современ-
ных памятников никак не дотяги-
вают до произведений искусства. 
Простоят ли они 95 лет?

Подобен Атланту и Прометею

«Просто хотелось похулиганить»
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Татьяна ФОМИНА

Мне кажется, художник 
должен быть разным - во 
времени, в пристрастиях, 
любопытстве, эмоциях. 
Иначе он не способен 
удивлять публику. 
Ульяновский художник 
Владимир Зунузин 
удивил своих друзей и 
поклонников, которые 
пришли на его новую 
выставку.

Она открылась в музее изобрази-
тельного искусства XX - XXI веков. 
Вызывало интерес даже название 
экспозиции - «Парафразы на темы 
Пабло Пикассо». Творческий экс-
перимент? Или душа художника 
просила чего-то неизведанного?

Брызги цвета
Когда заходишь в зал, не сразу 

тянет рассматривать детали - так 
ошеломляет многоцветие работ. А 
потом узнаешь в увиденном работы 

великого испанца «Художник и мо-
дель», «Алжирские женщины», «Дора 
Маар с кошкой», «Сон», «Женщина в 
шляпе, сидящая в кресле»...

 « В ы с т а в к а  у д и в и т е л ь н а я ,  
необыкновенная, яркая, солнечная, 
полная жизни. Чувствуется, что 
художник писал на таком искрен-
нем, эмоциональном подъеме, и 
это все передается нам», - при-
зналась режиссер Марианна Ту-
толмина. «Первые впечатления? 
Знаю его ранние и компьютерные 
работы - они в основном моно-
хромны, - говорит художник Борис 
Клевогин. - Потом он отважился 
поразмышлять по поводу Пикассо. 
Необычно, неожиданно, появилась 
такая декоративность. А изобилие 
цветов необходимо Зунузину, что-
бы создать образ Пикассо». 

А ведь мы знаем совсем другого 
Владимира Зунузина. Строгого, 
даже сумрачного, нецветного. 
Знаем его произведения, выпол-
ненные в технике компьютерной 
графики, в которых, между прочим, 
он во многом стал первооткрыва-
телем новых изобразительных воз-
можностей этого вида творчества. 
На выставках последнего времени 
притягивали взгляд зунузинские 
работы на деревенскую тему. А тут 
- брызги цвета, аромат солнечной 
Испании и ее женщин...

«Впервые музей представляет 
работы художника, посвященные 
картинам Пабло Пикассо, хотя 
также есть парафразы Зунузина 
на темы картин великих Эль Греко 
и Боттичелли, - рассказывает за-
ведующая музеем изобразитель-
ного искусства XX - XXI веков Елена 
Сергеева. - Это то, что говорит о 
нем как о художнике космического 

масштаба. То, что он делает, - это 
игра. Для художника важно создать 
эту игру, интригу, но очень высо-
кого свойства. Представленные 
15 произведений - новое слово в 
творчестве Зунузина. Возможность 
интерпретаций бесконечна. Каждый 
находит для себя то, что находит». 

Две работы-парафразы на тему 
Пикассо Владимир Зунузин (кста-
ти, недавно он получил почетное 
звание академика Российской 
академии художеств) передал в 
дар Ульяновскому художествен-
ному музею, предложил любые на 
выбор. Произведения художника 
уже есть в собраниях этого музея, 
Министерства культуры РФ, част-
ных коллекциях и галереях Москвы, 
Ульяновска, Италии, Германии, 
США. А в декабре прошлого года 
у него в мастерской побывал поэт 

Евгений Евтушенко. Наш худож-
ник подарил ему две свои работы 
- «Портрет старухи» и «В бане». 
Картины отправились в Государ-
ственный музей-галерею Евту-
шенко в Переделкине, где будут 
выставляться рядом с работами 
Шагала, Пикассо, Пиросмани.

«а сам я черно-Белый»
- Владимир, как возникает 
идея «поговорить» с Пабло 
Пикассо? 
- Не знаю... Всю жизнь занима-

юсь красками, как и он. Наверное, 
мы с ним родственные души. Во-
обще художники - наглые люди, вы 
же знаете. Считают себя гениями 
не меньше, чем Пикассо. Поэтому 
спокойно относятся к таким вот 
парафразам. Правда, для моих 
друзей картины на темы Пикассо 

стали неожиданностью. Я брал его 
работы, увеличивал, брал картон, 
наносил на холст. Это практически 
копия. Поверх этого цвет, в основ-
ном - желтый, красный, зеленый. 
Но цвет и формы другие. Не всегда 
знаю, что может получиться. 

- Это приобщение к гению или 
желание поговорить с публи-
кой на другом языке? 
- Да просто захотелось похулига-

нить, побезобразничать.
- А почему «хулиганите» с Пи-
кассо, а, например, не с Дали 
или Матиссом?
- Потому что Пикассо сам хули-

ганил. Он - на темы Кранаха, а я - с 
ним. Вообще все мировое искусство 
заимствовано художниками друг у 
друга. И старые мастера брали друг 
у друга композиции, построения, 
диагонали и прочее. Иначе было бы 
- кто в лес, кто по дрова. 

- То, что у вас получилось, - 
это наш многоцветный мир 
или мир таким должен быть?
- Это просто пересказ Пикассо 

своими словами с позиций совре-
менного художника. Ведь Пикассо 
не такой цветовик в своих произ-
ведениях. Многие работы у него 
коричневые, серые, а мне захотелось 
сделать их цветными. А я сам и вовсе 
был черно-белый, потому что пишу 
действительность, пишу то, что про-
исходит, что происходило вокруг. 

- Но что-то вдохновляет вас в 
этом мире как художника?
- Я просто фиксирую то, что 

есть... Мне много не надо: мастер-
ская, кисть в руки - и работать. 

Сходите на выставку. И посреди 
черно-белого ноября вы словно 
прикоснетесь к весне на экзотиче-
ском острове.

Искусство - ложь, которая делает нас способными осознать 
правду. Пабло Пикассо
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Информация, реклама

Сегодня с 14.00 до 17.00 будет проходить справочно-информационная линия по теме «О предоставлении гражданам  ►
субсидий и компенсаций расходов на оплату ЖКУ». Обращайтесь по телефону 8(8422) 44-95-18.

26 Народная газета

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В соответствии с Законом РФ «О статусе 

судей в Российской Федерации» квалифи-
кационная коллегия судей Ульяновской об-
ласти объявляет об открытии вакансий на 
должности:

- заместителя председателя Майнского 
районного суда Ульяновской области -  
1 ед.,

- судьи Засвияжского районного суда  
г. Ульяновска - 1 ед.;

- судьи Карсунского районного суда 
Ульяновской области - 1 ед.;

- судьи Новоспасского районного суда 
Ульяновской области - 1 ед.;

- мирового судьи судебного участка  
№ 4 Железнодорожного судебного района 
г. Ульяновска - 1 ед.;

- мирового судьи судебного участка  
№ 1 Димитровградского судебного района 
Ульяновской области - 1 ед.;

- мирового судьи судебного участка № 1 
Майнского судебного района Ульяновской 
области - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность 
судьи будут приниматься в рабочие дни с 
14.00 до 17.00 по 23 ноября 2016 года вклю-
чительно по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Марк-
са, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления, в квалификационную 
коллегию представляются документы, указан-
ные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в 
Российской Федерации». Заявления и доку-
менты, поступившие после указанного срока, 
к рассмотрению не принимаются.

Поступившие заявления будут рассматри-
ваться квалификационной коллегией судей 
Ульяновской области на заседании 15 фев-
раля 2017 года в 15.00.

Телефон для справок 8(8422) 44-47-12.
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о р г а н и з а т о р  т о р г о в  -  а о  
«РТ-проектные технологии» (ИНН 7724804619, 
ОГРН 1117746729682, юр. адрес: Россия, 
115201, г. Москва, ул. Котляковская, д. 1,  
стр.  1,  фактич.  (почт.)  адрес:  121471,  
г. Москва, ул. Рябиновая, д. 26, стр. 10,  
тел. +7 (916)717-69-20, e-mail: info@rt-pt.ru, сайт: 
www.rt-pt.ru), действующий на основании дого-
вора на оказание услуг по организации торгов 
по реализации имущества должника, сообщает 
о результатах торгов по продаже имущества 
ао «Ульяновский центр микроэлектроники 
и автоматизации» (ОГРН 1127325008579, 
ИНН 7325118135, адрес: Россия, 432071,   
г. Ульяновск, ул. Гагарина, 34) посредством 
публичного предложения на электронной пло-
щадке Центра реализации www.centerr.ru,  по 
следующим лотам:

Лот № 26 - Победителем признана Граб-
чак о.в. (Ульяновская область, Ульяновск,  
ул. Брестская, д. 44а, ИНН 732801344608). По-
бедителем предложена цена 2 102 200 руб.

Лот № 27 - Победителем признана Граб-
чак о.в. (Ульяновская область, Ульяновск,  
ул. Брестская, д. 44а, ИНН 732801344608). По-
бедителем предложена цена 2 115 100 руб.

Лот № 29 - Победителем признан Ип Шубин 
в.в. (Кировская область, Киров, ул. Воровско-
го, 110, 92, ИНН 434549840817). Победителем 
предложена цена 6 501 руб.

Лот № 30 - Победителем признан Стойчев 
М.И. (Ростовская область, г. Таганрог, ул. Виш-
невая, д. 15/3, кв. 96, ИНН 615403503915). По-
бедителем предложена цена 2 205 руб.

Лот № 35 - Победителем признан Стойчев 
М.И. (Ростовская область, г. Таганрог, ул. Виш-

невая, д. 15/3, кв. 96, ИНН 615403503915). По-
бедителем предложена цена 45 504 руб.

Л о т  №  3 9  -  П о б е д и т е л е м  п р и з н а н о  
ооо «СТРоИТЕЛЬ» (Ульяновская область, 
Новоульяновск, ул. Комсомольская, д. 15а/10,  
каб. 4, ИНН/КПП  7321001464/732101001). По-
бедителем предложена цена 72 828 720 руб.

У покупателей отсутствует заинтересован-
ность по отношению к должнику, кредиторам, 
арбитражному управляющему. В капиталах по-
купателей участия арбитражного управляющего 
и СРО АУ - нет.

Информация о торгах опубликована в 
газете «Коммерсантъ» № 187 объявление  
№ 77032006072 от 08.10.2016, в ЕФРСБ со-
общение № 1339043 и 1336024 от 06.10.2016, 
№ 1357867 от 18.10.2016, в  газете «Народная 
газета» № 40 от 05.10.2016.
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операторы, осуществляющие  
обработку персональных данных, 

обязаны направить  
в уполномоченный орган  

по защите прав субъектов  
персональных данных уведомление 
об обработке персональных данных 

(информационное письмо) 
Роскомнадзор напоминает, что опера-

торы, осуществляющие обработку пер-
сональных данных, обязаны направить в 
уполномоченный орган по защите прав 
субъектов персональных данных уведом-
ление об обработке персональных данных 
(информационное письмо о внесении 
изменений в сведения об операторе в 
реестре операторов, осуществляющих 
обработку персональных данных).

Рекомендации о порядке заполнения 
уведомления об обработке (о намерении 
осуществлять обработку) персональных 
данных, в том числе и в электронной 
форме, формы уведомлений (информаци-
онного письма) размещены на интернет-
странице Управления Роскомнадзора по 
Ульяновской области (http://73.rkn.gov.ru) 
и на сайте Роскомнадзора на портале пер-
сональных данных (http://pd.rkn.gov.ru).

Прием уведомлений об обработке пер-
сональных данных (информационных пи-
сем) осуществляется по адресу: 432071, 
г. Ульяновск, ул. Карла Маркса, д. 33/2, 
Управление Роскомнадзора по Ульянов-
ской области. 
Дополнительную информацию можно 

получить по телефону  
8(8422) 44-69-89.
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Фестиваль актуального  
научного кино

09.11

14.50

12.11
14.00

18.00

11.11
11.30

13.10

13.10

14.50

18.00

10.11

14.50 

13.11



Вас здесь не было

15 ноября Ульяновскому гвардейскому дважды краснознаменному ордена Красной Звезды суворовскому училищу ВДВ  ►
исполнится 25 лет. Уже четверть века девиз УГСВУ: «Жить и учиться по гвардейским, десантным законам».
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Андрей ТВОРОГОВ

На территории 
Ульяновской области 
есть свой аналог элитной 
закрытой школы. И это - 
Суворовское училище.

На Западе есть такая традиция 
- первые лица США и Великобри-
тании отдают своих детей учить-
ся в элитные, закрытые школы-
интернаты. К родителям ребята 
возвращаются только на каникулы. 
Уровень обучения, говорят, за-
предельный - лучшие педагоги и 
материальная база в мире. По-
сетив Суворовское училище, «НГ» 
поняла, что наша закрытая школа 
ничем своим зарубежным элитным 
братьям не уступает. К тому же, по-
мимо академических знаний, тут 
ребятам дают хорошую военную 
подготовку и учат быть патриота-
ми. Но обо всем по порядку.

Теперь Ты в армии
Итак, жизнь суворовца начи-

нается со строгого отбора - он 
проводится в четвертом классе. 
Конкурс огромный, но в роту - это 
один поток - попадут всего восемь-
десят человек. Отбирают самых 
интеллектуально, психологически 
и физически подготовленных. Да, в 
училище нужно суметь попасть!

- Желающих с каждым годом 
становится больше, родители по-
нимают: такой уровень знаний, 
как здесь, ребенок не получит 
нигде в регионе, - рассказал гвар-
дии полковник Олег Ведьманов. 
- Приезжают и из других частей 
страны - даже из Хабаровска. А 
все потому, что наше Суворовское 
училище - одно из лучших в стра-
не. Единственное гвардейское. 
Единственное, чьи ученики почти 
в 100% случаев получают высшее 
образование. 

Если экзамены и строгую медко-
миссию все-таки удалось пройти, 
начинается новая жизнь. Теперь до 
11-го класса, не считая отпусков, 
суворовец будет жить в казарме и 
по армейским законам. Правда, в 
сокращенной программе: службу 
в нарядах нести все-таки не при-
дется, порядок наводят нанятые 
уборщицы, дежурств и караулов 
нет. Но дисциплина такая же, как 
в действующих воинских частях. 
Пройдемся по казарме?

Ни миНуТы покоя
Дневального на входе, разуме-

ется, нет, однако все остальные 
элементы военного расположе-
ния - и стенгазета, и зеркало с  
надписью «Заправься!», и акку-
ратные ряды кроватей и казар-
менных тапочек - налицо. Есть, 
правда, и существенные отличия: 
например, чемодан с личными но-
утбуками суворовцев. Их закупает 
Министерство обороны. Правда, 
пользуются техникой ребята ис-
ключительно для учебы - на всех 
стоят фильтры, в социальные сети 
ни-ни, ничто не должно отвлекать 
от знаний.

Да и времени нет: сразу после 
подъема и завтрака ребята по-
падают на занятия, которые идут 
до обеда. После обеда - снова 

занятия, потом секции и кружки 
(учат бальным и народным танцам, 
художественному выступлению и 
даже робототехнике), самопод-
готовка, факультативные занятия 
по любимым предметам. Выбор у 
суворовца есть, вот только балду 
пинать нельзя, будь добр пойти 
на физику, или химию, или лите-
ратуру - что интересно! Так, за 
занятиями, за приемами пищи (их, 
кстати, пять) и наступает вечер. Он 
начинается в девять - и до десяти 

ученик наконец-то может свободно 
пользоваться ноутбуком и теле-
фоном. 

- Сначала ребятам очень тяжело, 
они попадают в строгие и жесткие 
условия, но ближе к 11-му классу 
суворовцы понимают - все это 
только ради знаний, ради само-
совершенствования, - рассказал 
полковник. - В итоге они с благо-
дарностью вспоминают педагогов, 
которые заставляли их делать 
задания и добросовестно учиться. 

Ведь благодаря этому и результаты 
ЕГЭ, к примеру, у нас самые высо-
кие в области.

А теперь - в учебный корпус!

армейская 
лабораТория

Вы думаете, здесь учат ис-
ключительно ходить строевым 
шагом и чтить устав? Ошибаетесь!  
Шаблоны рвет первый же по-
павшийся кабинет химии - это не 

кабинет, а гигантская полноценная 
лаборатория. Такого оборудова-
ния для экспериментов нет нигде 
в регионе. Идем дальше. В каби-
нете информатики - новейшие 
компьютеры. В кабинете автомо-
бильной подготовки - тренаже-
ры на каждого ученика! Кабинет 
физики - и опять полноценная 
лаборатория для экспериментов. 
Везде электронные доски, проек-
торы, современные парты и стулья 
(совсем не похожи на деревянные 
столы, ощущение, будто это рек-
визит научно-фантастического 
фильма). 

Занятия проходят как по маслу, 
никакого шума и гама. За дисцип-
линой, помимо педагога, следят 
воспитатель, а также командиры 
отделений и замкомвзвода - вице-
сержанты, их назначают из суво-
ровцев же.

- Некоторым поначалу даже 
трудно справиться с учебной про-
граммой - не хватает базовых зна-
ний, - рассказал Олег Ведьманов. 
- Но со временем все приходит. На 
выпуске каждый свободно говорит 
на английском и прекрасно знает 
программу.

Но занятия по школьным дисцип-
линам - это еще не все. Военная 
подготовка включена в расписа-
ние, и по ней тоже выставляются 
оценки. Так как это училище го-
товит для поступления в Рязань 
(высшее десантное), в программу 
включена парашютно-десантная 
подготовка. Ребята укладывают 
купола, а после десятого класса 
совершают первые прыжки. К 
значку «Гвардия» на груди каждо-
го добавляется заветный значок 
«Парашютист». 

боевое браТсТво 
На протяжении всего дня ре-

бят ни на минуту не оставляют 
педагоги-воспитатели: их десяток 
на каждую роту. Двое педагогов 
посменно ночуют с ребятами, а 
днем с суворовцами приходится 
работать почти всем одновре-
менно, особенно в пятых классах. 
Армейской дисциплине-то дети 
не выучены! Шумят, галдят, короче 
говоря, ведут себя не по уставу. Но 
уже очень скоро они привыкают к 
жизни без компьютерных игр и се-
риалов - учеба важнее всего.

Все развлечения ребята оставля-
ют на каникулы - они здесь четыре 
раза в год, как в обычной школе. 
Правда, отстающим весной и осе-
нью во время каникул приходится 
посещать дополнительные заня-
тия, вместо того чтобы отдыхать 
сутки напролет. Хороший стимул 
учиться, не правда ли?

Впрочем, рассказал полковник, 
многие и не хотят уезжать на ка-
никулы, настолько привыкают к 
атмосфере училища, к духу брат-
ства и товарищества. Большин-
ство выпускников навещают своих 
воспитателей каждый год - никак 
не могут забыть alma mater. Почти 
как в колледжах знаменитой «Лиги 
плюща». Вот только там воспиты-
вают дельцов, а не патриотов. 

КСТАТИ 
Почти все сотрудники училища - 
отставные военные, полковники, 
подполковники и майоры.

Принстон  
для патриотов
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Это кровать Героя Советского 
Союза, старшего лейтенанта  
Дмитрия Хазова, навечно  
включенного в списки  
училища. Офицер-танкист  
пал смертью храбрых в боях  
за Сталинград. Именно  
с его фамилии каждый раз перед 
отбоем начинается вечерняя  
поверка - священный ритуал  
военнослужащих. 

Стенгазеты воспитанники 5-х клас-  
сов рисуют вместе с воспитателями.

На таких тренажерах суворовцы учатся вождению.  



Будь здоров!

Предложения Ульяновской области вошли в государственную стратегию противодействия распространению ВИЧ-инфекции.   ►
В конце октября премьер-министр РФ утвердил программу на период до 2020 года и дальнейшую перспективу.
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Осторожно, гололед!
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Чтобы стать Байроном
ных детей. Есть среди них и те, 
которые могут оставить отпечаток 
на всю жизнь…

Увидеть свет
Одна из самых страшных болез-

ней, которая может проявиться у 
родившихся раньше времени, - это 
ретинопатия недоношенных. Гово-
ря простым языком, это болезнь, 
которая возникает из-за того, что 
у ребенка не успевает до конца 
сформироваться сетчатка. В итоге, 
если вовремя не вмешаться ме-
дикам, то малыш может остаться 
слепым на всю жизнь. К счастью, 
наша медицина научилась исправ-
лять эту патологию.

- За год в Ульяновской области 
рождается около 90 детей с ре-

тинопатией недоношенных, - рас-
сказывает заведующая офталь-
мологическим отделением УОДКБ 
Ирина Шишкина. - Если это забо-
левание выявлено вовремя, то не-
обходимое лечение и реабилита-
ция позволяют сохранить ребенку 
хорошее зрение. 

В некоторых случаях для того, 
чтобы малыш начал нормально ви-
деть, ему нужно провести лазерную 
коагуляцию - высокотехнологичную 
операцию с помощью специально-
го аппарата. В области пока этого 
оборудования нет. Поэтому на 
лечение таких детей приходится 
возить в другие регионы. Но в 
скором времени ситуация должна 
поменяться. 17 ноября в Москве 
ульяновским врачам вручат серти-

фикат от фонда «Право на чудо» на 
приобретение лазерного коагуля-
тора. И наши детки смогут видеть 
свет на своей родной земле. 

тайные болезни
Недоношенных, по словам Анны 

Лебедько, рождается все больше 
и больше. Причин несколько. Так, 
преждевременные роды могут 
случиться из-за какого-либо за-
болевания матери. 

- Женщина может думать, что 
она здорова. Но при обследова-
нии во время беременности у нее 
выявляются инфекция или хро-
ническое заболевание, которое в 
конечном итоге может привести к 
преждевременным родам, - рас-
сказывает врач. 
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Игорь УЛИТИН

В Ульяновске появится 
оборудование для 
спасения от слепоты 
недоношенных детей.

Вчера в конференц-зале Улья-
новской областной детской кли-
нической больницы собралось 
несколько десятков родителей с 
маленькими детьми. Дети как дети 
- смеялись, хватали яркие шарики, 
играли с мамами и папами, хотя 
все они появились на свет раньше 
положенного срока. А в больницу 
их родители привели на праздник 
под названием «Ранние пташки», 
чтобы показать: их чада точно та-
кие же, как и их сверстники, родив-
шиеся в положенный срок. 

МаМа, я Уже здесь
Каждый год в мире рождается 

около 15 миллионов недоношен-
ных детей. Как верно отметила 
главврач УОДКБ Анна Лебедько, 
если новорожденный ребенок сам 
по себе уязвим, то недоношенный 
подвержен опасностям в еще боль-
шей степени. Ведь его организму 
стоило бы еще несколько недель 
развиваться в утробе матери. А 
вместо этого он пришел в среду, 
которая пока для него довольно 
враждебна. Вот поэтому таким де-
тям нужно особенное внимание. 

- Мы знаем, что недоношенными 
были Суворов, Менделеев, Напо-
леон, Байрон, Гете, - говорит Анна 
Михайловна. - Но для того чтобы 
нынешние малыши выросли и, воз-
можно, стали такими же великими, 
нужно, чтобы они вовремя прошли 
реабилитацию и, если потребует-
ся, лечение. 

Врачи, конечно, научились выяв-
лять патологии детей еще в утробе 
матери, какие-то даже лечить. Но, 
к сожалению, среди тех, кто родил-
ся раньше обозначенного срока, 
до сих пор довольно много детей, 
имеющих патологии. Это пробле-
мы с легкими, неврологические 
заболевания и другие врожденные 
пороки, которые у недоношенных 
лечатся куда сложнее, чем у обыч-

Главврач  
УОДКБ  
Анна ЛеБеДьКО:

- Недоношенные 
дети - это не 
приговор. Если 
им вовремя 
уделить внимание, 
провести в нужный 
момент лечение 
и реабилитацию, 
то они будут 
здоровы и станут 
полноценными 
членами нашего 
общества.

Еще один фактор, который влия-
ет на срок рождения, - это возраст 
матери. По словам Анны Лебедь-
ко, сейчас число позднородящих 
увеличивается. Вероятность ро-
дить ребенка недоношенным у 
них выше, чем у молодых мам. Во 
время беременности на организме 
этих женщин может отразиться 
болезнь, перенесенная ранее. Или 
даже стресс, случившийся, напри-
мер, на работе. 

Третья причина - это недоста-
точное внимание, которое медики 
уделяют женщине, у которой пред-
полагаются преждевременные 
роды. 

- Сейчас мы ставим задачу - как 
можно дольше продолжать бере-
менность до установленного сро-
ка, - говорит Анна Лебедько. - Эта 
работа будет вестись в том числе и 
в перинатальном центре, который 
сейчас строится. 

Кстати
С 2012 года Россия присоедини-
лась к странам, где выхаживать на-
чинают родившихся с 28-й недели 
и весом от 500 граммов. 

Примеров того, что недоношенные дети вырастают здоровыми людьми, предостаточно.  



Спорт

Традиционно в зимний период в регионе пройдут всероссийские массовые соревнования «Лыжня России»,   ►
«Лед надежды нашей», «День снега», «День зимних видов спорта», а также «Новогодний спортивный форум».
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Стартовала школьная лига
В регионе стартовал новый сезон школьной 
спортивной лиги, созданной в 2015 году. Этот 
проект реализуется по инициативе губерна-
тора Сергея Морозова в рамках партийной 
программы «Детский спорт». 

Деятельность лиги нацелена на массовое 
привлечение учащихся к занятиям физ-
культурой и спортом и развитие детского 
спорта. В новом сезоне - в 2016/2017 году 
- ее участниками станут 707 команд из всех 
муниципальных образований области из 148 
школьных спортивных клубов. Состязания 
пройдут в трех возрастных группах - 5 - 6-е, 
7 - 9-е и 10 - 11-е классы. Они будут играть в 
баскетбол, волейбол и мини-футбол. 

Первые соревнования прошли 3 ноября на 
площадках ФОКов и школ в Димитровграде, 
Инзе, Новоспасском, Николаевке, Базарном 
Сызгане, Тагае, Солдатской Ташле, Больших 
Ключищах и в поселке Октябрьский Черда-
клинского района. Всего в рамках нового 
сезона 2016/2017 года мероприятиями 
лиги планируется охватить почти семь тысяч 
детей. 

Кстати, в этом году в девяти сельских шко-
лах капитально ремонтируются спортзалы, 
для десяти - приобретают новое оборудова-
ние, выделены средства на развитие школь-
ного клубного спортивного движения. А ФОК 
«Орион» стал организационно-методическим 
центром школьной спортивной лиги. 

Дарья Ставит рекорДы
В Нижегородской области прошли первенство 
и чемпионат России по классическому пауэр-
лифтингу среди спортсменов не старше 23 лет. 
Ульяновская спортсменка Дарья Гребенькова 
установила рекорд страны.

Дарья - лидер ульяновской команды, дей-
ствующая чемпионка России. Конечно, на 
этих соревнованиях она считалась главным 
фаворитом в весовой категории до 63 кило-
граммов. После первого упражнения - присе-
дания - ее обошла конкурентка из Ивановской 
области Зоя Сафарова. Но уже на втором 
упражнении - жиме лежа - Дарья Гребенькова 
вырвалась вперед. А в становой тяге наша 
землячка установила рекорд страны, который 
помог установить рекорд и по сумме трех 
упражнений достижение - 383,5 килограмма. 
При этом 22-летняя Дарья улучшила свой про-
шлогодний результат на 11 килограммов.

На этих же соревнованиях ульяновский 
пауэрлифтингист Сергей Гнусарев в весовой 
категории до 120 кг выиграл серебряную ме-
даль и установил рекорд области в становой 
тяге - 305 килограммов.

возроДим «золотой пояС»
В Ульяновской области в рамках государственно-
частного партнерства планируют создать Между-
народный центр боевых искусств.

Такое предложение прозвучало на встрече 
губернатора Сергея Морозова с руковод-
ством региональных федераций боевых 
искусств. Участники встречи рассмотрели 
вопросы привлечения молодежи к занятиям 
боевыми искусствами, представили со-
циальные проекты, которые реализуют на 
данный момент вместе с РСБИ Ульяновской 
области, в том числе инициативу областной 
федерации самбо «Ковер в каждую школу». 
Губернатор поддержал идею возрождения 
региональной премии в области боевых ис-
кусств «Золотой пояс». 

В апреле 2017 года в Ульяновске пройдет 
детский спортивный фестиваль по айкидо, 
на который приглашен мастер айкидо миро-
вого уровня Тосио Судзуки. Планируется, 
что в его рамках пройдут мастер-классы, 
показательные выступления. В мероприятии 
примут участие спортсмены из субъектов 
Поволжья, Московской и Ленинградской 
областей.

Подготовил Иван ВОЛГИН
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Дело в том, что в нынешнем сезоне  
команды Суперлиги разделены на две груп-
пы - «Запад» и «Восток». И в западной группе 
главным соперником «волжан», судя по всему 
(так считают и специалисты, и болельщики), 
станут именно архангелогородцы. И хотя при 
этом неважно, какое место команда займет 
в первой четверке, которая, собственно, и 
выходит в плей-офф (а все заработанные на 
первом этапе очки списываются), все равно 
ведь хочется побед, хочется занять именно 
первое место! Разве не так?

как разгоралаСь наДежДа 
Вот и в первой игре чемпионата и «Вол-

га», и «Водник» хотели победить. Нашей 
команде победа была нужна в том числе 
и после полуфинального провального 
матча Кубка России с хабаровским «СКА-
Нефтяником» (вряд ли болельщики про-
стили бы команде еще один такой разгром). 
Ну а «Водник», наверняка, жаждал доказать, 
что поражение от «волжан» на I этапе кубко-
вого турнира было досадной ошибкой.

Что получилось в результате в первой 
игре? «Волга» реабилитировалась, «Вод-
нику» реванш не удался.

В игре хватило моментов - положитель-
ных и огорчительных. Было почти все: обо-
юдный пенальти, назасчитанный гол, обид-
ные промахи по мячу возле штрафной со-
перника, сломанная клюшка, гол-красавец 
нашего Петра Захарова, единственный 
гол, забитый с углового ветераном архан-
гелогородцев - легендарным Александром 
Тюкавиным, игроки-бойцы и игроки, по не-
понятным причинам незаметные на поле. 

В первом тайме минут двадцать соперни-
ки словно на тренировку вышли: раскачива-
лись, присматривались. Видимо, никому не 
хотелось сразу рваться в бой и совершать 
необязательные ошибки. На 25-й минуте 
«волжанин» Максим Пахомов порадовал 
болельщиков, открыв счет. Через несколь-
ко минут радость удвоилась, но судьи не 
засчитали гол Захарова. «Воднику» пона-
добилось семь минут, чтобы сравнять счет: 
их капитан Евгений Дергаев реализовал 
12-метровый. А «Волге» хватило еще три 

минуты, что выйти вперед - гол забил Игорь 
Ларионов. И забрезжила пока еще робкая 
надежда. До перерыва счет не изменился.

В начале второго тайма настроение на 
льду явно изменилось. Почему-то архан-
гелогородцы опоздали выйти на поле, и за 
нарушение регламента команду наказали 
5-минутным удалением (отбывал, конечно, 
один из игроков). На скамейке штрафников 
уже сидел его проштрафившийся в первом 
тайме коллега. С этого момента игра у 
«Водника» как-то разладилась. Воспользо-
вавшись численным преимуществом, забил 
с дальней дистанции упомянутый красавец-
гол капитан «Волги» Петр Захаров. Через 
несколько минут «Водник» снова сократил 
разрыв в счете. Но тут «волжане» прибавили 
в движении, все чаще выходили к воротам 
гостей, и те начали ошибаться, нарушать 
правила, за что и получали наказания. 

Правда, чаще всего отсидеть на скамейке 
полный штраф им не удавалось, поскольку 
«Волга» забила еще четырежды: Пахомов 
реализовал пенальти, голы на счету Петра 
Цыганенко, Максима Рязанова и Алексея 
Бушуева. «Водник» огрызнулся лишь раз 
- на 87-й минуте встречи. Но исход игры 
уже был ясен. Итог - 7:3. Первая победа 
«Волги». Наша команда не начинала так 
чемпионат России уже несколько лет. 

Что Сказали тренеры 
Вячеслав Манкос, главный тренер «Вол-

ги»: «При новой формуле чемпионата у 
нас получается кубковая серия - два матча 
подряд. В сегодняшнем матче понравилась 
игровая дисциплина, которую ребята соблю-
дали весь матч, за исключением концовки, 
когда я дал возможность поиграть всем 
заявленным. Понравился настрой на игру и 
желание бороться в каждом микромоменте. 
Хотя были и позиционные ошибки, ведь мы 
играли против очень приличной команды, с 
мастерами высокого уровня, и понятно, что 
они заставляют ошибаться. Атаковать мы 
умеем. Самое главное - научиться оборо-
няться. Говорю без всяких эмоций, потому 
что завтра будет новый день и новый матч». 

Игорь Гапанович, главный тренер «Вод-

ника»: «Сложно что-то комментировать, так 
как матч для нас сложился неудачно. Мы 
понимали, что будет тяжело, но чтобы так 
тяжело... У нас не получилось комбинаци-
онной игры. Моя вина в том, что не были го-
товы ко второму тайму. Если в первом игра 
еще получалась, то второй тайм полностью 
провалили: были ошибки в обороне, удале-
ния, и очень трудно было что-то созидать, 
в основном приходилось обороняться. Не 
знаю, с чем это связано... Может быть, 
одна из возможных причин - это длительная 
пауза. Мы практически полтора месяца 
тренировались в хоккейной коробке, не 
хватило большого льда. Здесь, во Дворце, 
провели пару тренировок. Но получается, 
что это только отговорка. Конечно, так 
проигрывать нельзя. «Волга» сколько раз 
выходила к нашим воротам, столько мячей 
нам и залетело. Безволие какое-то у наших 
игроков. Нужно в этом разбираться. Завтра 
будет второй матч, все будет по-другому». 

Любопытно, что после этой игры болель-
щики «Водника» на своем сайте обвинили в 
поражении тренера Игоря Гапановича: «Нужен 
диктатор. Главный тренер по-любому должен 
быть иногородним. С нашим есть реальный 
шанс из группы не выйти. Янко надо звать - бу-
дем чемпионами». Знакомые разговоры...

Вчера вечером завершился второй матч 
«Волги» и «Водника». Конечно, ульяновские 
болельщики надеялись на столь же резуль-
тативное продолжение. Об этом - в следую-
щем номере. А следующие игры «Волга» 
сыграет дома с московским «Динамо»  
11 и 12 ноября. 

Отметим, что руководство клуба постави-
ло перед «Волгой» задачу: на первом этапе 
выйти в плей-офф, а затем преодолеть 
четвертьфинальный барьер.

И еще пару слов о скептиках - тех, кто не-
доволен, что Ледовый дворец расположен 
далеко от их дома, что матчи начинаются 
рано, что матчи заканчиваются поздно, что 
у нас опять не те игроки и не тот тренер. 
Разговоры эти выплескиваются на про-
сторы Интернета и заслоняют сами игры. И 
вряд ли такие «болельщики» по-настоящему 
любят хоккей.

«Атаковать 
мы умеем»
Игорь ВОЛГИН

Вопреки  
скептикам,  
недовольным всегда и всем,  
на первый матч 25-го 
чемпионата России по хоккею  
с мячом среди команд  
Суперлиги сезона 2016/2017 года 
в «Волга-Спорт-Арену»  
пришли две с половиной  
тысячи неравнодушных 
болельщиков. Ведь в первых 
же матчах ульяновской 
«Волге» выпало сразиться с 
архангельским «Водником».



Отдохни

В Ульяновске и Димитровграде 9 - 13 ноября пройдет фестиваль актуального научного кино.   ►
В программе - 11 российских и зарубежных фильмов о науке и технологиях, покоривших зрителей в разных странах.
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Овен
В делах сопутствует неожиданная удача. 
Многие надежды осуществятся благодаря 

поддержке друзей. Внимательно анализируйте посту-
пающую информацию: возможны неясные ситуации 
и интриги, особенно в связи с работой. Следите за 
здоровьем.

Телец 
Сложное время для вас, энергетика ослаблена, 
в основном это отражается на эмоциональном 

состоянии, возможны подавленность, чувство оди-
ночества, нарушения сна. В это время нежелателен 
активный образ жизни, рекомендуется больше от-
дыхать. 

Близнецы 
Сейчас вы подвержены осенней хандре. Воз-
можны заболевания дыхательной системы, обо-

стрение хронических болезней, уязвима нервная систе-
ма. Особый вред организму наносят курение, сквозняки, 
переохлаждение. Рискуете получить травму. 

Рак 
Больше времени уделяйте детям, семье. До-
машние дела сейчас будут решаться удачно, 

если вам удастся сохранить хорошие отношения с 
супругом. В личных отношениях в это время возмож-
ны интриги, тайны, недоверие. Старайтесь избегать 
иллюзий.

Лев 
Финансовая сфера приобретает особую 
важность, ваши мысли и энергия направ-

лены на решение вопросов, касающихся вкладов, 
приобретений. Многое в это время будет зависеть от 
вашего умения зарабатывать. Не рискуйте деньгами в 
любом случае. 

Дева 
На этой неделе многие представители этого 
знака смогут проявить целеустремленность 

и честолюбие. Чтобы ситуация развивалась так, как 
вам нужно, будьте терпимы к окружающим. В этот  
конфликтный период велик риск разрыва отношений 
и споров.

Весы 
Время активизации энергии и укрепления ва-
ших позиций в обществе, в том числе благода-

ря финансовому благополучию. Обратитесь к внутрен-
ним резервам, чтобы сделать рывок вперед, перейти 
на новый уровень, обеспечить запасы на будущее. 

Скорпион
Неоднозначный период, когда возможны 
колебания самочувствия, прилив сил может 

чередоваться с их упадком, желание действовать - с 
приступами лени. Желательно вести подвижный образ 
жизни, больше ходить пешком, гулять даже в плохую 
погоду. 

Стрелец 
Чтобы избежать ухудшения семейного клима-
та, сдерживайте свои чувства. Многие Стрель-

цы будут проявлять высокую активность в финансовых 
вопросах, но важные решения, касающиеся денег, 
лучше отложить. Сейчас велика вероятность убытков. 

Козерог 
Неблагоприятный период для укрепления 
благосостояния, вероятны незапланированные 

расходы. Даже если ваш потенциал велик, он не может 
полностью раскрыться. Планеты покровительствуют 
тайным доходам, а не явному признанию вашего 
труда. 

Водолей 
При нарушении эмоционального равнове-
сия может разбалансироваться энергетика, 

появится проблема с обменом веществ. Все это мо-
жет вести к колебаниям аппетита, к его потере или 
непомерному росту. Очень полезно быть на свежем 
воздухе. 

Рыбы 
Для финансового успеха вам понадобится уме-
ние быстро думать, легко принимать верные 

решения в изменяющихся ситуациях и способность 
четко выражать свои мысли, доносить их до окружаю-
щих. Вы сможете проявить себя в интеллектуальной 
сфере.

Дом киноàАстрологический прогноз с 9 по 15 ноября

Наверное, не зря мы не любим 
серый, холодный, грустный 
октябрь. В этом году он стал 
особенно грустным - ушли из 
жизни актеры, без которых 
трудно представить советский 
кинематограф. 

В начале октября не стало 
народной артистки 
Р С Ф С Р  Л ю д м и л ы 
Ивановой, легендар-
ной общественницы 
Шурочки из «Служеб-
ного романа». Актри-
се было 83 года. В 
последние годы из-за 
болезни она снима-
лась только в эпизо-
дах и украшала даже 
коротким присутстви-
ем отечественные сериалы. В 
ее фильмографии 85 ролей. Но 
особенно запомнились правиль-
ная Клавдия Матвеевна в «Самой 
обаятельной и привлекательной», 
которая искренне пытается нала-
дить личную жизнь своих коллег, 
свекровь из «Зависти богов», что 
печет пироги самому Жерару Де-
пардье, и, конечно, Шурочка, каж-
дое появление которой на экране 
вызывало взрыв хохота...

Народная артистка России Ва-
лерия Заклунная ушла из жизни 
22 октября в возрасте 74 лет. В 
кино эта актриса яркого обаяния 
и удивительного таланта сыграла 
30 ролей. Трудно забыть глав-
ные роли Заклунной в картинах 
«Сибирячка», «Любовь земная» 
и «Судьба», «Особо важное за-
дание». А как ослепительна была 

любимая женщина Горбатого в 
картине «Место встречи изме-
нить нельзя»! Всех ее героинь 
отличали душевная щедрость, 
искренность, женственность, они 
умели любить всем сердцем. 

По телевидению часто пока-
зывают замечательный фильм 
«Дом, в котором я живу». Сережу, 
младшего сына из простой семьи 

Давыдовых, играл 
Владимир Земля-
никин. Он скончался  
27 октября на 84-м 
году жизни. Сни-
маться начал еще в 
студенчестве, в его 
кинобиографии 50 
ролей. В 60-е годы 
играл своих совре-
менников в карти-
нах «Повесть о пер-

вой любви», «Неподдающиеся», 
«Строится мост», «Шумный день». 
Но лучшей осталась роль Сережи, 
честного, порядочного и целеу-
стремленного парня с городской 
окраины. Это был собирательный 
образ целого поколения.

31 октября ушел из жизни на-
родный артист СССР Владимир 
Михайлович Зельдин. Судьба от-
мерила ему 101 год. До послед-
него он выходил на сцену Театра 
армии, не отказывался от теле-
сериалов - снимался в «Сватах», 
а всего сыграл в 70 картинах. И 
пока Мусаиб, сыгранный актером 
в фильме «Свинарка и пастух», 
будет петь с экрана «Друга я ни-
когда не забуду», будет длиться 
актерский век... 

Подготовила  
Анна ГРИГОРЬЕВА

Век актеров

Кроссворд «Компас» конкурс «НГ» +

Правильно ответил  
на вопросы викторины  

от 19 октября  
К.Я. Афанасьев 

(г. Ульяновск).
Поздравляем 
победителя  

и приглашаем  
в редакцию  
за призом. 

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

ответы на кроссворд от 19 октября

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. 
Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс 
«НГ» или приносите в редакцию лично. Правиль-
но ответившему - приз от телекомпании «ТНТ». 
Ответы принимаются до 20 ноября (по штемпелю). 
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Викторина «Универ»

По горизонтали: 4. Ориентир для 
посланных на все четыре стороны.  
8. Рулевое колесо на судне, само-
лете. 9. Спортивный наставник.  
10. См. фото. 11. То, что дают «на 
лапу». 12. Грузовое несамоходное 
судно. 16. Место для содержания 
земноводных и пресмыкающихся 
животных. 19. Все положительное, 
хорошее, полезное. 20. Прибор 
для изучения микроорганизмов. 
23. Ювелирное изделие, женское 
украшение. 24. Способность найти и 
принять решение без рассуждений. 

По вертикали: 1. Прилавок в 
буфете, баре. 2. Открытое похи-
щение чужого. 3. Органы дыхания 
водных животных. 5. Удаление или 
укорачивание ветвей растений.  
6. Башмачки. 7. Язвительная, иро-
ничная насмешка. 12. Яхта капитана 
Врунгеля. 13. Мелкое волнение вод-
ной поверхности. 14. Мельчайшая 
частица химического элемента.  
15. Синоним вопль. 17. Предста-
витель флоры. 18. Инструмент для 
проверки взаимной перпендикуляр-
ности поверхностей деталей машин. 
21. Насмешка судьбы. 22. Книга для 
регистрации дел, документов.

1. Майкл врет Варе, что он работа-
ет консультантом. Каким именно?
а) Маркетинговым;
б) Историческим;
в) Страховым.
2. Что должно защитить магазин 
от проникновения, по мнению 
гопников?
а) Их авторитет;
б) Злая собака;
в) Репутация Яны.

3. Чего очень не хватает Валентину?
а) Сладкого;
б) Развлечений;
в) Денег.
4. Куда Майкл провел Варю?
а) На съемочную площадку;
б) В Государственную думу;
в) На пост ГИБДД.

ответы на викторину от 19 октября
1 - в, 2 - а, 3 - б, 4 - а.

По горизонтали: 1. Оазис. 5. Ерик. 6. Репин.  
7.  Аноа. 10.  Дива. 13.  Жених. 16.  Кэрнс.  
17. Руины. 18. Ларго. 19. Нюанс. 20. Миаз. 23. Бива.  
26. Форум. 27. Веко. 28. Нытик.

По вертикали: 1. Отряд. 2. Запев. 3. Сена.  
4. Виво. 8. Норка. 9. Аксис. 11. Ивиса. 12. Акын. 
13. Желоб. 14. Нарыв. 15. Хром. 21. Иприт.  
22. Замок. 24. Илей. 25. Афон.



Афиша

В честь 175-летия Сбербанк дарит всем бесплатный вход в российские музеи и приглашает на встречу с шедеврами   ►
мирового искусства. В Ульяновске бесплатно можно будет прийти с 7 по 13 декабря в музей Пластова (0+). 

Обещаю честно трудиться
Сегодня нужно как следует 
поработать.

9 ноября - Нестор. Наши 
предки давали себе обещание 
- справиться с какой-то тяже-
лой работой за один день. Если 

обещание выполнено, из дома 
уйдут все беды и горести. 

10 ноября - Параскева-
Пятница, бабья заступни-
ца. Девушкам и женщинам 
строго-настрого запрещалось 
трудиться. 

11 ноября - Анастасия, 
или Овечий праздник. На 
него было принято угощать па-
стухов. А самих овец стригли 
в последний раз. Вальщики и 
шубники брались за работу. 

12 ноября - Зиновий. На 
Зиновия угощали синиц: чем 
лучше накормишь этих птиц, 
тем раньше они принесут теп-
ло весной. 

13 ноября - Никодим. Если 
до Никодима в домах летают 
мухи, то зима будет теплой. 

14 ноября -  Кузьма и Де-
мьян, или Кузьминки. Кузь-
минки считались проводами 
осени, отмечали их широко. 
В обязательном порядке на 
праздничном столе было блю-
до из курицы. 

15 ноября - Акиндин. Если 
утки до этого времени не уле-
тели на юг, то зима будет не 
морозной.  

народный календарьà
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Лежу как-то на диване, чи-
таю газету, одним глазом по-
глядываю футбол по теле-
визору, пью пиво, жую чипсы, 
играю ногой с собакой - и 
тут заходит жена и начинает 
орать, что я ничего не делаю!

- Знаешь, ты мне Пушкина 
напоминаешь.

- И чем же, кудрями, на-
верное?

- Нет, застрелить хочется.

Хочу сказать, что деньги 
меня не волнуют - они меня 
успокаивают.

Бабка деду: 
- Слышь, старый, у нас, на-

верное, будут дети! 
- Еще бы... Завтра пенсия! - 

ответил дед.

Приносит муж домой только 
что купленный телевизор. На 
упаковке нарисованы разные 
знаки. 

Жена: 
- А зачем на упаковке нари-

сована рюмка? 
Муж: 
- Это значит, что покупку 

нужно обязательно обмыть!

Слышу, что все что-то по-
купают: кто яхту, кто виллу, кто 
футбольный клуб...

Пойду-ка и я за хлебушком!

- Когда дети вырастут и съе-
дут, я буду приходить к ним в 
гости, бросать куртку у входа, 
переться в обуви на кухню и 
съедать все в холодильнике! 

- Точно! А я накрошу едой 
в их постели, вытащу все из 
шкафа на пол и устрою исте-
рику на два часа.

Гаишник останавливает ма-
шину, а за рулем - его бывшая 
учительница: 

- Здравствуйте, Марья Ива-
новна, доставайте ручку, бу-
магу и пишите 100 раз: «Я 
больше никогда не буду на-
рушать правила дорожного 
движения...».

- Почему твоя сестра реши-
ла стать зубным врачом?

- А ей нравится, когда на 
нее смотрят мужчины, от-
крыв рот и вытаращив гла-
за.

- Здравствуйте, меня зовут 
Юрий, и я алкоголик. 

Аплодисменты. 
- Здравствуйте, меня зовут 

Степан, и я потомственный 
алкоголик. 

Бурные аплодисменты. 
Тамада: 
- Ну а со стороны неве-

сты кто-нибудь хочет вы-
ступить?

народный анекдотà

Спектакли
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Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОсНОвНАя сцеНА

9 ноября, 19.00 - Светлана Ходченкова 
и Александр Устюгов в комедии «Исто-
рия любви». (18+)

13 ноября, 17.00 - Н. Ворок «Палата 
бизнес-класса» (комедия, 18+).

15 ноября, 18.00 - А. Толстой «Царь 
Федор Иоаннович» (драма, 12+).

МАлАя сцеНА

10 ноября, 18.00 - А. Платонов «Воз-
вращение» (по страницам прозы, 16+).

11 ноября, 18.00 - «Маленький человек 
с большим сердцем» (история любви 
без пафоса и без рифмы, спектакль по 
циклу Сергея Гогина «Про маленького 
человека», 12+).

13 ноября, 17.00 - Р. Тома «Восемь 
любящих женщин» (неприкрытое хули-
ганство, 18+).

15 ноября, 18.00 - О. Новицкая,  
Д. Долматова «Вера, Надежда, Любовь» 
(по книге Г. Демочкина «Вера и правда», 
12+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

13 ноября, 17.00 - Р. Тома «Восемь любя-
щих женщин» (семейный детектив, 18+).

Димитровградский драмтеатр 
имени А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

11 ноября, 19.00 - Н. Птушкина «Браво, 
Лауренсия!» (комедия, 14+).

13 ноября, 11.00 - В. Понизов «Храб-
рый заяц» (музыкальная комедия, 3+).

13 ноября, 17.00 - Э. Филиппо «Пол-
миллиона за жену» (комедия, 16+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

13 ноября, 18.00 - день рождения 
театра «NEBOLSHOY - 15» «Русский во-
девиль, или Любите ли вы театр» (воде-
вили П. Григорьева и Ф. Соллогуба) 

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

12 ноября, 10.30, 13.00 - «Кошкин 
дом» (3+).

12 ноября, 18.00 - «Вакула, черт и че-
ревички» (12+).

13 ноября, 10.30, 13.00 - «Приключе-
ния Буратино» (3+).

Концерты
Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

БЗлМ

10 ноября, 19.00 - концерт Glenn Miller 
Orchestra. (6+)

12 ноября, 17.00 - «Григ и Шуберт» 
(Ульяновский государственный ака-
демический симфонический оркестр 
«Губернаторский» под управлением за-
служенного деятеля искусств РФ Олега 
Зверева, 6+). 

13 ноября, 11.00 - детский шоу-театр 

«КарабаZ»: представление «Королевство 
драконов» (0+). 

МАлый ЗАл (Общественно-
политический центр, 3-й этаж)

13 ноября, 17.00 - «И слово в музыке 
звучит…» (Ульяновский государственный 
губернаторский оркестр русских на-
родных инструментов под управлением 
Ивана Крайника и артист Ульяновского 
драматического театра Юрий Гогонин 
(художественное слово) представят 
музыкально-литературную композицию, 
связанную с именем русского писателя 
Николая Васильевича Гоголя, 6+). 

«Мгновения детства»
Ирина Фалина - детский и семейный 
фотограф, и для нее каждая съемка 
- это особая история, когда весь мир 
- игра, все эмоции настоящие, а все 
вокруг пропитано добром и сказкой. 

Персональная выставка фотографа 
Ирины Фалиной, которая откроется  
9 ноября в 15.00, представит посети-
телям настоящую вселенную детства, 
сотканную из множества удивительных 
мгновений, деталей, чувств, движений, 

которые в ежедневной суете так часто 
стирает наша память (0+). 

Приходите в детский музейный центр 
(ул. л.Толстого, д. 49, тел. 42-05-00).

анонсà
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Императорский урожай

Поможем суставам: правила жизни при артрозе 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

P Аптеки «Вита»,
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-экспресс», тел. справочной 46-03-03.
P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.
P Магазины «Домашний доктор»:

пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
тел. 22-04-25;
ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив городской 
поликлиники № 3, 2-й этаж);

Приобретайте АЛМАГ-01 по специальной цене с 11 по 21 ноября!*

*Количество товара ограничено
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Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом),  
ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

ул. К. Маркса, д. 33/2 
(на пересечении с ул. Гагарина);
ул. Камышинская, д. 39.

P Аптеки «Алия»:
пр-т Гая, д. 82;
ул. Гагарина, д. 25;
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а;
ул. Рябикова, д. 70;
ул. Рябикова, д. 46.

P Аптеки «Ригла»:
аптека № 46, ул. Рябикова, д. 106а;
аптека № 47, Московское ш., д. 108;
аптека № 49, ул. Рябикова, д. 49б;

аптека № 50, пр-т Нариманова, д. 75;
аптека № 55, пр-т Ульяновский, д. 6;
аптека № 59, пр-т Ульяновский, д. 14;
аптека № 60, пр-т Ульяновский, д. 16;
аптека № 62, пр-т Академика Филатова, д. 12а;
аптека № 63, пр-т Вр. Сурова, д. 20, корп. 2;
аптека № 64, ул. Варейкиса, д. 2, стр. 1;
аптека № 65, ул. Полбина, д. 25.

P Магазин «Медтехника для вашей семьи»
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51.

И в других аптеках и магазинах  
медтехники Ульяновска и области.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Чтобы, несмотря на артроз, 
продолжить полноценную 
жизнь и замедлить 
прогрессирование недуга, 
стоит придерживаться 
определенных правил. 

Комфортная обувь
Для уменьшения нагрузки на суставы 

ног нужно подбирать обувь с мягкой 
эластичной подошвой. Во время ходь-
бы она будет гасить удар при сопри-
косновении пятки с землей. Каблуки 
должны быть низкие и обязательно 
широкие. Это делает обувь более 
устойчивой, снижая риск подворотов 
стопы. Как правило, их не замечают, но 
они могут существенно травмировать и 
без того изношенный хрящ.

Высокие каблуки при артрозе ко-
ленного, тазобедренного сустава или 
суставов позвоночника категорически 
противопоказаны.

удобная мебель
При артрозе суставов ног нужно 

сидеть так, чтобы колени были чуть 

ниже бедер. Желательно наличие под-
локотников. На них удобно опираться 
ладонями при вставании. Это снизит 
нагрузку на коленный сустав, что осо-
бенно актуально, если в нем уже появи-
лась боль.

Крайне вредны фиксированные 
позы, которые уменьшают приток кро-
ви к суставам. Если человек вынужден 
сидеть большую часть дня, он должен 
периодически вставать и делать не-
большую разминку, даже в том случае, 
если поза за столом удобна.

средства коррекции
При артрозе коленного сустава 

пойдет на пользу ношение специ-
ального ортеза. Он фиксирует сустав 

в правильном положении, делает его 
более стабильным, замедляя прогрес-
сирование заболевания. В некоторых 
случаях ортез можно заменить эла-
стичным бинтом. Как его накладывать, 
подскажет врач.

Терапевтический ликбез
Остеоартроз нельзя вылечить раз 

и навсегда. Основная цель терапии 
- облегчить состояние больного и за-
медлить развитие болезни. Для этого 
применяется комплекс мер.

Обезболивающие средства, в 
частности, нестероидные противо-
воспалительные препараты (НПВП). 
Они быстро снимают боль. Однако име-
ют ряд побочных эффектов и негативно 
действуют на суставной хрящ, ускоряя 
его разрушение. Поэтому их использу-
ют короткими курсами и только по мере 
необходимости.

Хондропротекторы. Эти препараты 
замедляют разрушение межсуставного 
хряща, повышают его прочность и эла-
стичность. Применять хондропротекто-
ры нужно курсами по 3 - 6 месяцев, по-
сле чего делают длительный перерыв.

Гимнастика. При остеоартрозе фи-
зические тренировки могут причинять 
боль. Однако неподвижность так же 

вредна, как и чрезмерная нагрузка. 
Поэтому людям, столкнувшимся с дан-
ной проблемой, необходимо каждый 
день выполнять специальную гимна-
стику. Упражнения делают сидя или 
лежа - чтобы уменьшить давление на 
больной сустав. 

Физиотерапия.  Для успешного 
избавления от артритов, артрозов, 
остеохондроза, бурсита, подагры 
рекомендуют применять магнитоте-
рапию аппаратом АЛМАГ-01. Он дает 
возможность:

- снять боль, отек и воспаление;
- восстановить подвижность су-

става;
- увеличить дальность безболевой 

ходьбы;
- усилить действие медикаментоз-

ной терапии и уменьшить количество 
лекарств.

При артрозах для достижения устой-
чивой ремиссии лечиться нужно регу-
лярно. АЛМАГ-01 позволяет проводить 
такое длительное систематическое 
физиолечение курсами, несколько 
раз в год. Это может помочь остано-
вить развитие болезни, восстановить 
функции сустава и улучшить качество 
жизни.

 АЛМАГ-01 достойно выдержал и 

экспертизу специалистов, и «народную 
проверку». Покупать непроверенные 
средства - значит платить деньги за 
эксперимент на собственном здоровье, 
что может быть опасно. Так стоит ли 
рисковать деньгами и здоровьем? 
Здравомыслящие люди доверяют 

проверенным производителям.  
С надежным АЛМАГом  

вы не рискуете.
АЛМАГ-01 - проверено, одобрено!

Успейте  
до подорожания!

«Народная газета» подводит итоги  
фотоконкурса «Императорский урожай». 

Читатели прислали нам много снимков, на 
большинстве которых запечатлен урожай, 
действительно достойный императора. Так 
что выбор лучшей фотографии оказался очень 
сложным. Но по условиям конкурса приз один, 
а стало быть, и достаться он должен одному. По 
решению коллектива редакции победителем 
конкурса становится снимок «Тыквенный импе-
ратор» Олеси Зайцевой. Поздравляем!

Мы приглашаем Олесю к нам в редак-
цию для вручения приза - керамиче-
ской садовой фигуры. 

Консультация  
ДО и ПОСЛЕ покупки

Ольга Эйхвальд. Сказочные тыквы Сонечки Калининой из   
села  Ореховка Радищевского района Ульяновской области. 
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Дотянуться  
до звезды
Говорите, что трудно 
дотянуться до звезд? Да 
стоит только захотеть!  
И вот она - рядом, и 
вместе с ней вы со счаст-
ливой улыбкой смотрите в 
объектив фотоаппарата...

Конечно, речь идет о звездах кино, театра, эстрады, шоу-
бизнеса, спорта. Тех, кто притягивал взоры публики во все 
времена. И порой так хочется приблизиться к ним и запе-
чатлеть это прекрасное мгновение. Самым смелым и самым 
влюбленным поклонникам это удается. Для них «Народная 
газета» объявляет конкурс «Дотянуться до звезды». Если 
вам удалось сфотографироваться с любимыми артистами, 
певцами, спортсменами, присылайте эти снимки в редакцию 
- обязательно с признаниями в любви к звезде.  Автор самого 
интересного послания получит приз от «НГ».

Ждем ваших фотографий и  писем по адресу: 
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ruПриз от «НГ» - садовая фигура.  
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  ► 1 декабря прекратится прием  
заявлений на выплату 25 тысяч рублей 
из средств материнского капитала.

  ► 100 ульяновских призывников  
пополнили ряды Вооруженных сил  
России. Осенний призыв продлится  
до 31 декабря.

Более  ► 700 домовладений, три  
объекта соцсферы, «РОС-Бекон»  
обеспечит голубым топливом  
построенная первая очередь  
межпоселкового газопровода  
в Тереньгульском районе.
В декабре состоится четвертый цикл  ►
академии «Стань лучшей мамой»,  
по итогам курса будет выдаваться  
сертификат об обучении.

новости одной строкойà

Горе от самоделкиных 
В регионе идет самая масштабная за десятилетие вне-

плановая проверка газового оборудования. 

Проблема круПным Планомà

Специально для «Народной газеты» ульяновский  
мнемонист Егор Дубровин, участник шоу «Удивительные 
люди», раскрыл секрет испытания с лабиринтом.

юг s

 http://ulpravda.ru/narodka
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От пиОнерОв  
дО рОбОтОтехники

«Старше нас в Павловском районе только школа», 
- признается директор Центра развития твор-
чества детей и юношества Павловского района 
Ольга Белянина. На минувшей неделе центру, 
который раньше был обыкновенным Домом пио-
неров, исполнилось 80 лет.

В 1936 году партия поставила задачу - каждый 
ребенок каждого села должен иметь возможность 
посещать кружки и секции. Взялись за это с разма-
хом, так что уже 7 ноября на территории Павловского 
района был открыт первый Дом пионеров.

- Пионерские отряды тут были и раньше, правда, 
своего здания у них не было, только школа, - говорит 
Ольга Белянина. - Но за четыре года до войны жизнь 
закипела.

В результате уже к 1960-м годам кружки и секции 
под эгидой этого Дома пионеров появились во всех 
до единого селах района. К сожалению, распад СССР 
привел к тому, что пионерское движение, а с ним и 
такие вот дома творчества потеряли актуальность. 
Так что с начала 90-х учреждение превратилось в 
Центр творчества детей и молодежи.

- Говорить о том, что нам было трудно в те годы, 
нельзя, у нас в 1996-м даже открылась единствен-
ная на юге области секция картинга, - продолжает 
директор. - И нам удалось сохранить ее! Мы очень 
гордимся этой секцией. В теории ее должны посе-
щать только 15 детишек, в реальности ходят намного 
больше. Ребятам интересно. Но картинг - это только 
одна девяностая нашей работы.

Сегодня в центре действуют 90 секций и кружков! 
Среди них и классические вроде кройки и шитья, и 
современные: молодежная правовая академия, на-
учное общество, робототехника.

- Да, мы действительно можем оживлять роботов 
здесь, в Павловском районе, - смеется директор. - 
Необходимые наборы нам предоставил областной 
Дворец творчества детей и молодежи. А вот научное 
общество только открылось - его планируем разви-
вать в 2017 году.

Учреждение посещают более 1 400 ребятишек. А 
еще центр проводит около 150 мероприятий в год и 
участвует в областных, всероссийских и даже между-
народных конкурсах через сеть Интернет.

СмертОнОСный «мерСедеС»
В Николаевском районе погиб водитель ВАЗа, 
врезавшийся в многотонную фуру марки 
«Мерседес-Бенц-Актрос» с полуприцепом.

По предварительным данным ГИБДД, 36-летний 
водитель автомобиля ВАЗ-21150 сам оказался ви-
новен в случившемся. При выезде с второстепенной 
дороги на главную он не предоставил преимущество 
в движении и в результате столкнулся с движущимся 
по главной автодороге автомобилем. Многотонная 
иномарка смяла его ВАЗ, как бумажный. В результа-
те аварии водитель легковушки скончался на месте 
происшествия до приезда скорой медицинской по-
мощи.

Сыну - Стипендия,  
маме - тюрьма

До пяти лет лишения свободы грозит бухгалтеру 
Старокулаткинского детского сада. По данным 
следствия, 40-летняя женщина составляла фик-
тивные справки о своей зарплате.

Делала она это ради сына - старалась, чтобы ито-
говая сумма позволяла отнести ее семью к категории 
малоимущих. И, как следствие, сын, который учится 
в Сызранском политехническом колледже, получал 
государственную социальную стипендию. Ущерб 
колледжу составил более 9 500 рублей.

По материалам прокурорской проверки в отноше-
нии бухгалтера возбуждено уголовное дело по статье 
«Мошенничество при получении социальных выплат 
с использованием служебного положения».

Материалы подготовил Андрей ТВОРОГОВ 
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Воспользуюсь  
Интернетом!
Андрей ТВОРОГОВ

Раиса Еремина - активный 
пользователь Интернета. Женщина 
зарегистрирована в социальных сетях, 
ищет на форумах ответы на домашние 
задания внучки… Постойте, внучки? Да! 
Раиса Александровна - пенсионерка, 
но со Всемирной паутиной давно на 
ты. А на минувшей неделе она даже 
выиграла всероссийский конкурс 
«Спасибо Интернету-2016».

Жительница рабочего поселка Павловка Раиса 
Еремина заняла первое место в номинации «Портал 
gosuslugi.ru: простое решение сложной задачи».

- Я оформляла через этот портал пенсию. Решила 
- воспользуюсь Интернетом! И это оказалось очень 
удобно, - делится Раиса. - Вообще же мои отноше-
ния с компьютером давние, мне пришлось научиться 
пользоваться им, еще когда я стояла на бирже труда. 
Дочка помогла. Теперь вот, видите, овладела лучше 
других.

В конкурсном эссе Раиса Александровна рас-
сказала о том, что через Интернет смогла по-
дать заявление на назначение пенсии и выбрать 
удобный способ ее доставки. Кстати, помимо нее, 
такой возможностью воспользовалась почти поло-
вина пенсионеров региона: на 1 ноября 2016 года 
в территориальные органы Пенсионного фонда 
Ульяновской области поступило 20 845 электронных 
заявлений, это 49,08% от общего количества при-
нятых. Удобно!

- Несмотря на то, что я пенсионерка, у меня мно-
го дел: надо проводить время с внучкой, водить 
ее на кружки, готовить, а Интернет экономит уйму 
времени, - делится пенсионерка. - Пользуюсь я 
им не только для получения госуслуг. В Сети я на-
шла своих одноклассников, там нахожу ответы на 
любые вопросы школьной программы. Все же не 
вспомнишь! Мои ровесницы и подруги тоже активно 
пользуются Интернетом, одной бабушке вообще 80 
лет, и ничего.

Сейчас Раиса Еремина пытается научить пользо-
ваться Интернетом своего папу, он пока сомневает-
ся. Забыли сказать: награждение Раисы проходило в 
Москве. Она долго не могла решиться туда поехать, 
но уговорили. Все-таки с молодости в столице не 
была, да и тогда только раз.

- Мне оплатили и дорогу, и проживание, и полно-
ценное трехразовое питание, - рассказала пенсио-
нерка. - Само награждение проходило в громадном 
зале, потом была обзорная экскурсия. Для меня все 
это - такие приключения. Как в сказке! Привыкла по 
кругу делать домашние дела, готовить еду, а тут по-
чувствовала себя свободной.

Громадный зал находился в Медиацентре RIW 
2016. А победителей второго Всероссийского кон-
курса личных достижений пенсионеров в изучении 
компьютерной грамотности «Спасибо Интернету-
2016» собрали Пенсионный фонд России и «Росте-
леком».

Всего на конкурс поступило более 3 000 заявок. 
По результатам предварительного отбора 2 525 
работ из 76 регионов Российской Федерации 
были признаны соответствующими условиям кон-
курса. Каждый третий участник обучался компью-
терным основам самостоятельно, в том числе по 
программе «Азбука Интернета». 70% конкурсных 
работ поступило от пенсионеров, проходивших 
обучение на специализированных курсах. Поль-
зователями портала gosuslugi.ru являются 73% 
участников конкурса. 75% работ поступило от 
жителей средних и малых городов, а также из 
сельских районов.

КСТАТИ
В тройке победителей Раиса Еремина - единственная 
сельская пенсионерка. Второе место в ее номинации 
заняла жительница Санкт-Петербурга, третье - Ор-
ска. Преобладают городские пенсионерки и в других 
номинациях. 
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Игорь УЛИТИН

Современные тракторы  
и комбайны стоят как очень дорогие 
иномарки - по шесть-восемь 
миллионов. Но фермеры готовы 
тратить такие деньги, потому что 
знают: в будущем вложенные средства 
окупятся.

Многое из новой техники - отечественного произ-
водства. Модернизация, как говорится, не стоит на 
месте. О ней говорили на прошлой неделе на област-
ном агротехническом форуме. Мероприятие собрало 
около 200 человек со всего региона: фермеров, глав 
крупных сельхозпредприятий, дилеров сельхозтех-
ники, представителей заводов и банков и, конечно 
же, студентов сельхозакадемии. По словам ректора 
УГСХА Александра Дозорова, участие студентов в 
форуме пошло им на пользу. Все-таки поучиться дей-
ствительно было чему.

пОля будущегО
Сейчас фермеры обзаводятся в основном новыми 

нашими и «практически нашими» комбайнами. Наши 
- это машины ростовского «Ростсельмаша», «практи-
чески наши» -белорусские «Полесье». Они почти не 
уступают европейской и американской технике.

- У меня в хозяйстве есть «Нива» и два «Полесья». 
Это небо и земля, - рассказывает руководитель кузо-
ватовского хозяйства «Дружба» Александр Яковлев. 
- В «Ниве» в кабине шумно, туда летит пыль, летом 
в ней жарко, а осенью холодно. В новых машинах 
комбайнер включает кондиционер, магнитофон, пере-
обувается в тапочки и спокойно работает.

С тракторами ситуация похожая. На ульяновских 
полях все чаще можно увидеть современные «Киров-
цы», которые аграрии иногда называют космическими 
кораблями.

- Да, по сравнению с теми же К-700 экстерьер, ко-
нечно, поменялся. Но трактор остается трактором. Так 
что если у человека есть некий базис, то ему обучить-
ся работать на новой технике будет не особо сложно, 
- говорит управляющий по региональному развитию 
Петербургского тракторного завода Илья Разаев.

Обновляют ульяновские крестьяне и сеялки, и жат-
ки, и культиваторы.

на СвОе - Скидки
Наиболее популярных схем приобретения техники у 

аграриев две. Первая - через организацию «Росагро-
лизинг». Она позволяет покупать машины напрямую у 
заводов с рассрочкой на пять лет. Проценты, которые 
набегают за это время, минимальны.

- Например, если сейчас комбайн стоит четыре 

миллиона, то, выплачивая долг в течение пяти лет, я 
отдам за него 4,6 миллиона. Это на самом деле очень 
небольшая переплата, - рассказывает Александр 
Яковлев.

Однако, по словам члена аграрного комитета ЗСО 
Руслана Кантемирова, в последнее время у Росагро-
лизинга наблюдаются небольшие проблемы. Пока он 
технику в лизинг не дает. Но депутат заверил, что есть 
надежда на то, что скоро все встанет на свои места и 
аграрии снова получат возможность закупать совре-
менные машины и оборудование.

Второй вариант - это программа 14/32 - так ее 
называют по номеру постановления федерального 
правительства. Суть ее в том, что технику хозяйства 
могут покупать напрямую с заводов с 25-процентной 
скидкой. Правда, она должна как минимум на 60 про-
центов состоять из отечественных составляющих. 
Условие довольно жесткое, но программа оказалась 
востребованной у крестьян. На заводах пришлось 
даже вводить квоты, чтобы некоторые богатые ре-
гионы не смогли скупить все произведенные машины. 
Программой уже воспользовались аграрии из Кузова-
товского и Старомайнского районов.

учиСь, трактОриСт
Одно дело - купить новый трактор или комбайн, 

другое - научить на нем работать механизатора. 
Производители признаются: без обучения не каждый 
сможет даже просто завести машину. Хотя, казалось 
бы, в том же комбайне просто нужно повернуть ключ. 
Но это как в басне про ларчик - он открывается про-
сто, но надо знать как.

Теме обучения была отведена финальная часть 
агротехнического форума, во время которой со-
стоялось открытие нового учебного класса на инже-

нерном факультете УГСХА. Здесь будут обучать, как 
работать на современных «Кировцах». Новое учебное 
пособие - трактор К-744 - тут же пригнали с выставки 
у административного корпуса академии. Им замени-
ли старый трактор ДТ-75, который служил пособием 
около 40 лет. Скоро он займет место на постаменте 
в качестве памятника.

Кстати, на новом тракторе будут учиться не толь-
ко студенты. Уже в декабре в «кировских» аудито-
риях сядут за парты другие ученики - механизаторы 
со всех районов. Они пройдут краткий курс работы 
и устройства современного трактора и тогда смогут 
с уверенностью сидеть за его рулем.

Надел тапочки и… в комбайн

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А- Нужно смотреть вперед 
и разрабатывать меры 
поддержки модернизации 
сельхозтехники на региональном 
уровне. Может быть, не всей, но 
в некоторых наиболее важных 
отраслях точно, например, 
молочной. 

Депутат Законодательного  
собрания Ульяновской области  
Руслан КАНТЕМИРОВ:

Михаил НЕМИХАЙЛО

В 2016 году в России собрали  
рекордный почти за 40 лет  
урожай зерновых.

ЗернОвые рекОрдСмены 
Вчера на официальном сайте феде-

рального Минсельхоза были опублико-
ваны итоги уборочной кампании этого 
года. Честно говоря, итоги эти радуют. 
В стране собрали 117 миллионов тонн 
зерна! По словам министра сельского 
хозяйства Российской Федерации Алек-
сандра Ткачева, это рекордный урожай 
за 38 лет. Для сравнения - в 1978 году в 
РСФСР собрали 127 миллионов тонн. 

При этом министр напомнил, что 
стоит учитывать один немаловажный 

факт - в советское время полей на 
просторах России было куда больше. 
Все-таки 90-е годы сильно ударили по 
сельскому хозяйству и в том числе по 
растениеводству. Миллионы гектаров 
полей тогда были заброшены. Пахота 
сократилась с 74 миллионов гектаров 
до 47 миллионов. Но, как можно за-
метить, российское растениеводство 
начинает разгибать спину. 

К слову, в Ульяновской области с 
показателями по уборочной тоже все 
хорошо. У нас, правда, рекорды по-
меньше. Те 1 318 508 тонн зерна, что 
собрали с ульяновских полей, - это ре-
корд за 19 лет. И этим можно гордиться. 
Но все-таки заросших лесом полей у 
нас пока тоже хватает. 

Повсеместный рост урожайности в 
федеральном Минсельхозе связывают 

с тем, что в современной России улуч-
шилась агрономия. Яркое подтверж-
дение тому - рост такого показателя, 
как урожайность с одного гектара. Не-
сколько лет назад в среднем по стране 
он составлял 17 центнеров с гектара. 
Сейчас этот показатель вырос до 27. 
Ульяновская область от среднероссий-
ского показателя немного отстает - у 
нас этот показатель равен 24,6 цент-
нера. Но тому есть свое объяснение. 
Наш регион, конечно, не область экс-
тремального земледелия. Но и идеаль-
ными наши условия не назовешь. У нас 
все-таки не Краснодарский край или 
Ростовская область с их черноземами. 
Да и погода над Поволжьем любит ино-
гда «пошутить». Как, например, в этом 
году: зарядившие в сентябре дожди не 
дали толком до конца убрать последние 

клочки на злаковых полях. Обидно, но 
ничего с этим не поделаешь. 

 мы еще пОкажем
Понятно, что забывать о зерне с окон-

чанием уборочной никто не собирается. 
Его, в частности, нужно еще продать. 
А желающих купить хватает - сейчас 
Россия продает свой урожай более чем 
в 100 стран мира. По словам Алексан-
дра Ткачева, в планах у министерства 
- расширить географию зернового 
экспорта. Но для этого нужно серьезно 
поработать. 

Во-первых, до 2030 года в России 
вернуть в дело собираются как ми-
нимум 10 миллионов гектаров полей. 
Кстати, о подобной работе в Ульянов-
ской области речь тоже велась. Во-
вторых, министр настаивает на том, 

чтобы российские аграрии активнее 
начали применять удобрения. На сайте 
Минсельхоза приводятся следующие 
цифры: в России производится 20 мил-
лионов тонн удобрений, а используется 
2,6 миллиона. Для примера, в Бразилии 
крестьяне ежегодно «задабривают» 
поля 14 миллионами тонн удобрений, 
в США - 20 миллионами, в Индии - 30 
миллионами, в Китае - 50 миллионами 
тонн удобрений! В общем, есть к чему 
стремиться. 

Благодаря возврату полей в дело и 
улучшению агротехники увеличить об-
щий сбор зерна хотят как минимум до 
130 миллионов тонн, а в будущем - до 
150 миллионов. А с гектара планируют 
собирать не меньше 30 центнеров. Не 
исключено, что до последней цифры 
дорастет и Ульяновская область. 

Полей меньше, зерна больше

ЦИфрА 
До 70 - 80 процентов доходит  
доля российских тракторов  
на отечественном рынке.

Корреспондент «НГ» испытал трактор К-744, на котором будут учиться студенты УГСХА.  
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Императорский урожай

Поможем суставам: правила жизни при артрозе 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

P Аптеки «Вита»,
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-экспресс», тел. справочной 46-03-03.
P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.
P Магазины «Домашний доктор»:

пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
тел. 22-04-25;
ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив городской 
поликлиники № 3, 2-й этаж);

Приобретайте АЛМАГ-01 по специальной цене с 11 по 21 ноября!*

*Количество товара ограничено
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Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом),  
ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

ул. К. Маркса, д. 33/2 
(на пересечении с ул. Гагарина);
ул. Камышинская, д. 39.

P Аптеки «Алия»:
пр-т Гая, д. 82;
ул. Гагарина, д. 25;
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а;
ул. Рябикова, д. 70;
ул. Рябикова, д. 46.

P Аптеки «Ригла»:
аптека № 46, ул. Рябикова, д. 106а;
аптека № 47, Московское ш., д. 108;
аптека № 49, ул. Рябикова, д. 49б;

аптека № 50, пр-т Нариманова, д. 75;
аптека № 55, пр-т Ульяновский, д. 6;
аптека № 59, пр-т Ульяновский, д. 14;
аптека № 60, пр-т Ульяновский, д. 16;
аптека № 62, пр-т Академика Филатова, д. 12а;
аптека № 63, пр-т Вр. Сурова, д. 20, корп. 2;
аптека № 64, ул. Варейкиса, д. 2, стр. 1;
аптека № 65, ул. Полбина, д. 25.

P Магазин «Медтехника для вашей семьи»
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51.

И в других аптеках и магазинах  
медтехники Ульяновска и области.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Чтобы, несмотря на артроз, 
продолжить полноценную 
жизнь и замедлить 
прогрессирование недуга, 
стоит придерживаться 
определенных правил. 

Комфортная обувь
Для уменьшения нагрузки на суставы 

ног нужно подбирать обувь с мягкой 
эластичной подошвой. Во время ходь-
бы она будет гасить удар при сопри-
косновении пятки с землей. Каблуки 
должны быть низкие и обязательно 
широкие. Это делает обувь более 
устойчивой, снижая риск подворотов 
стопы. Как правило, их не замечают, но 
они могут существенно травмировать и 
без того изношенный хрящ.

Высокие каблуки при артрозе ко-
ленного, тазобедренного сустава или 
суставов позвоночника категорически 
противопоказаны.

удобная мебель
При артрозе суставов ног нужно 

сидеть так, чтобы колени были чуть 

ниже бедер. Желательно наличие под-
локотников. На них удобно опираться 
ладонями при вставании. Это снизит 
нагрузку на коленный сустав, что осо-
бенно актуально, если в нем уже появи-
лась боль.

Крайне вредны фиксированные 
позы, которые уменьшают приток кро-
ви к суставам. Если человек вынужден 
сидеть большую часть дня, он должен 
периодически вставать и делать не-
большую разминку, даже в том случае, 
если поза за столом удобна.

средства коррекции
При артрозе коленного сустава 

пойдет на пользу ношение специ-
ального ортеза. Он фиксирует сустав 

в правильном положении, делает его 
более стабильным, замедляя прогрес-
сирование заболевания. В некоторых 
случаях ортез можно заменить эла-
стичным бинтом. Как его накладывать, 
подскажет врач.

Терапевтический ликбез
Остеоартроз нельзя вылечить раз 

и навсегда. Основная цель терапии 
- облегчить состояние больного и за-
медлить развитие болезни. Для этого 
применяется комплекс мер.

Обезболивающие средства, в 
частности, нестероидные противо-
воспалительные препараты (НПВП). 
Они быстро снимают боль. Однако име-
ют ряд побочных эффектов и негативно 
действуют на суставной хрящ, ускоряя 
его разрушение. Поэтому их использу-
ют короткими курсами и только по мере 
необходимости.

Хондропротекторы. Эти препараты 
замедляют разрушение межсуставного 
хряща, повышают его прочность и эла-
стичность. Применять хондропротекто-
ры нужно курсами по 3 - 6 месяцев, по-
сле чего делают длительный перерыв.

Гимнастика. При остеоартрозе фи-
зические тренировки могут причинять 
боль. Однако неподвижность так же 

вредна, как и чрезмерная нагрузка. 
Поэтому людям, столкнувшимся с дан-
ной проблемой, необходимо каждый 
день выполнять специальную гимна-
стику. Упражнения делают сидя или 
лежа - чтобы уменьшить давление на 
больной сустав. 

Физиотерапия.  Для успешного 
избавления от артритов, артрозов, 
остеохондроза, бурсита, подагры 
рекомендуют применять магнитоте-
рапию аппаратом АЛМАГ-01. Он дает 
возможность:

- снять боль, отек и воспаление;
- восстановить подвижность су-

става;
- увеличить дальность безболевой 

ходьбы;
- усилить действие медикаментоз-

ной терапии и уменьшить количество 
лекарств.

При артрозах для достижения устой-
чивой ремиссии лечиться нужно регу-
лярно. АЛМАГ-01 позволяет проводить 
такое длительное систематическое 
физиолечение курсами, несколько 
раз в год. Это может помочь остано-
вить развитие болезни, восстановить 
функции сустава и улучшить качество 
жизни.

 АЛМАГ-01 достойно выдержал и 

экспертизу специалистов, и «народную 
проверку». Покупать непроверенные 
средства - значит платить деньги за 
эксперимент на собственном здоровье, 
что может быть опасно. Так стоит ли 
рисковать деньгами и здоровьем? 
Здравомыслящие люди доверяют 

проверенным производителям.  
С надежным АЛМАГом  

вы не рискуете.
АЛМАГ-01 - проверено, одобрено!

Успейте  
до подорожания!

«Народная газета» подводит итоги  
фотоконкурса «Императорский урожай». 

Читатели прислали нам много снимков, на 
большинстве которых запечатлен урожай, 
действительно достойный императора. Так 
что выбор лучшей фотографии оказался очень 
сложным. Но по условиям конкурса приз один, 
а стало быть, и достаться он должен одному. По 
решению коллектива редакции победителем 
конкурса становится снимок «Тыквенный импе-
ратор» Олеси Зайцевой. Поздравляем!

Мы приглашаем Олесю к нам в редак-
цию для вручения приза - керамиче-
ской садовой фигуры. 

Консультация  
ДО и ПОСЛЕ покупки

Ольга Эйхвальд. Сказочные тыквы Сонечки Калининой из   
села  Ореховка Радищевского района Ульяновской области. 
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Дотянуться  
до звезды
Говорите, что трудно 
дотянуться до звезд? Да 
стоит только захотеть!  
И вот она - рядом, и 
вместе с ней вы со счаст-
ливой улыбкой смотрите в 
объектив фотоаппарата...

Конечно, речь идет о звездах кино, театра, эстрады, шоу-
бизнеса, спорта. Тех, кто притягивал взоры публики во все 
времена. И порой так хочется приблизиться к ним и запе-
чатлеть это прекрасное мгновение. Самым смелым и самым 
влюбленным поклонникам это удается. Для них «Народная 
газета» объявляет конкурс «Дотянуться до звезды». Если 
вам удалось сфотографироваться с любимыми артистами, 
певцами, спортсменами, присылайте эти снимки в редакцию 
- обязательно с признаниями в любви к звезде.  Автор самого 
интересного послания получит приз от «НГ».

Ждем ваших фотографий и  писем по адресу: 
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ruПриз от «НГ» - садовая фигура.  

Учредитель – Правительство Ульяновской области.  
Газета зарегистрирована Управлением  
Федеральной службы по надзору в сфере связи,  
информационных технологий  
и массовых коммуникаций по Ульяновской области. 
ПИ №ТУ 73-00381 от 10 ноября 2014 года.
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Совокупный тираж медиагруппы  
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  ► 1 декабря прекратится прием  
заявлений на выплату 25 тысяч рублей 
из средств материнского капитала.

  ► 100 ульяновских призывников  
пополнили ряды Вооруженных сил  
России. Осенний призыв продлится  
до 31 декабря.

Более  ► 700 домовладений, три  
объекта соцсферы, «РОС-Бекон»  
обеспечит голубым топливом  
построенная первая очередь  
межпоселкового газопровода  
в Тереньгульском районе.
В декабре состоится четвертый цикл  ►
академии «Стань лучшей мамой»,  
по итогам курса будет выдаваться  
сертификат об обучении.

новости одной строкойà

Горе от самоделкиных 
В регионе идет самая масштабная за десятилетие вне-

плановая проверка газового оборудования. 

Проблема круПным Планомà

Специально для «Народной газеты» ульяновский  
мнемонист Егор Дубровин, участник шоу «Удивительные 
люди», раскрыл секрет испытания с лабиринтом.

ВОСТОК E

 http://ulpravda.ru/narodka
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Пушкин от Сафронова
Димитровград посетил заслуженный художник России 
Никас Сафронов, уроженец Ульяновска.

Визит известного живописца начался в админи-
страции города, где состоялась беседа с главой Ди-
митровграда Алексеем Кошаевым. Никас Сафронов 
преподнес руководителю города портрет президента 
РФ Владимира Путина. Вручил художник Алексею Ко-
шаеву и бюст Александра Пушкина. Скульптура укра-
сит набережную Верхнего пруда, которая находится 
под патронатом заслуженного художника России.

- Пушкин для меня - самый главный поэт за всю 
историю, и, может быть, один из самых великих в 
истории мира. Как символ свободы, чистоты, твор-
ческого полета, - сказал Никас Сафронов.

Художник прогулялся по набережной Верхнего 
пруда и осмотрел место для установки будущего 
памятника Пушкину.

Закончился визит встречей Никаса Сафронова с 
юными димитровградцами, которые приняли участие 
в конкурсе на именную стипендию от заслуженного 
художника России.

ДимитровграДСкий марСохоД
Учащийся городской гимназии Иван Сучилин  
одержал победу в образовательной программе  
«Лифт в будущее». 

Свой проект гимназист представлял во всероссий-
ском лагере «Орленок», в котором помимо димитров-
градца собрались еще 150 талантливых школьников 
со всей страны.

Конкурс проходил по трем направлениям: «Энер-
гетика», «Информационные технологии» и «Космос». 
Иван Сучилин вместе со своей командой заявился в 
последней номинации с проектом марсохода.

- Мы разрабатывали прототипы техники, которую 
можно применять на Марсе. Нами были собраны 
ракета «Марс-Марс», платформы и марсоходы, - рас-
сказал о своем участии в конкурсе Иван Сучилин.

новоСтиàСорок пять минут 
доброты
Егор ТИТОВ

Димитровградская группа помощи бездомным 
животным «Кот и пес» организовала необычный 
образовательный проект. В нем принимают 
участие добровольцы организации и учащиеся 
средних школ города на Черемшане.

Недавно всю страну потряс чудовищный случай  
или, вернее, случаи, происходившие в Хабаровске. 
Две необремененные интеллектом девушки из-
девались над беззащитными животными, а свиде-
тельства своих зверств снимали и выкладывали в 
социальных сетях. Цинично пытались хабаровские 
живодерки - так прозвали в Интернете виновниц 
резонансного дела - уйти от ответственности, на-
чисто отрицая все содеянное и прячась за спины 
своих родителей. Многочисленные митинги, в том 
числе и в Ульяновске, реплики известных людей, 
петиция, подписанная тысячами простых граждан, 
- все в унисон твердили о том, что издевательниц 
необходимо наказать.

Однако не стоит выдавать длительные тирады про 
современное падение нравов и молодежь, которая 
непонятно куда катится. Те, кто желает возвыситься 
за счет превосходства над слабыми, не способными 
достойно ответить на насилие, существовали всегда. 
Просто Всемирная паутина придала их действиям 
налет циничной показухи и создала эффект потери 
моральных ориентиров.

К счастью, хабаровские живодерки - это, ско-
рее, редкое исключение из правил, нежели норма 
поведения. Большинство детей жизни себе не 
представляют без маленьких пушистых питомцев, 
и зверюшек с ребятами связывают крепкие друже-
ские отношения.

Но заботиться нужно не только о животных, ко-
торым повезло жить в домашнем тепле и уюте. 
Проявлять человеческие чувства необходимо и к 
бездомным животным, особенно в наступившие ран-
ние зимние холода, когда братьям нашим меньшим 
становится холодно и трудно.

Эти вещи и объясняют школьникам участники 
группы «Кот и пес» во время проводимых ими уроков 
доброты. А еще добровольцы рассказывают, откуда 
берутся бездомные животные и что можно и нужно 
сделать, чтобы им помочь.

Один из таких уроков прошел в средней общеоб-
разовательной школе № 16 города Димитровграда. 
Дети активно участвовали в обсуждениях и получили 
новую информацию.

- За годы существования нашей группы - а это че-
тыре года - более двух тысяч животных нашли своих 
хозяев, - рассказала волонтер группы «Кот и пес» 
Лидия Щербакова.

И это главная цель, которую преследуют все 
сообщества подобного рода. В мире не должно 
остаться бездомных животных. Детям на уроках 
доброты рассказываются реальные истории зло-
ключений и бедствий бездомных зверушек. Почти 
все они со счастливым концом. Каждый питомец 
обретает своего хозяина, который будет его холить 
и лелеять.

Маленький ученик школы № 16 Влад Комлев с 
открытым от интереса ртом слушает свою маму, 
которая работает волонтером в группе «Кот и пес». 
С детской непосредственностью Влад сообщает, 
что его родительница ловит животных, лечит и 
потом отдает другим людям. Он бы с радостью 
помог мамочке в этом благом начинании, но, к со-
жалению, еще слишком мал для пополнения рядов 
волонтерского сообщества. Но как только подрас-
тет, обязательно присоединится к группе добро-
вольцев вместе со своими одноклассниками. Пока 
же хочется верить, что после сорока пяти минут 
доброты никто из этих ребят не обидит ненароком 
или специально кошку, собаку или какую другую 
божью тварь. И уж точно не пойдет по стопам ха-
баровских живодерок…

Уроки доброты волонтеры группы помощи бездо-
мным животным «Кот и пес» планируют провести во 
всех школах Димитровграда.
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ПроиСшеСтвия à
нашли По телефону

Про такие истории в народе говорят: «И смех, и грех». 
Развитие событий было традиционным, как и в тысяче 
подобных случаев из современной криминальной 
хроники.

Житель села Слобода Выходцева, что в Мелекес-
ском районе, сидел дома и выпивал. Внезапно он 
обнаружил, что алкогольные запасы у него иссякли, 
а вместе с тем обнаружилось, что в кармане хоть 
шаром покати.

Застолье завершать сельчанину никак не хотелось, 
вот и решил он поживиться чужим имуществом. Да-
леко идти не хотелось: злоумышленник влез в дом 
соседки. Добычей вора стали полкилограмма доктор-
ской колбасы, две банки пива, бутылка водки и вина.

Решив не останавливаться на достигнутом, зло-
умышленник проник в кладовую, где хранился бен-
зиновый двигатель «Лифан».

Тут начинается смех. Мужчина находился в со-
стоянии алкогольного опьянения, поэтому действия 
свои контролировал, мягко говоря, с трудом. На 
месте преступления он умудрился оставить… свой 
мобильный телефон. Гаджет помог полицейским 
быстро выйти на след преступника. 

По итогам судебного разбирательства обвиняе-
мый получил полтора года условно за кражу чужого 
имущества.

Пьяное Пике
Это молния дважды в одно дерево не попадает,  
а вот попасть в руки правоохранителей за схожие  
преступления вполне возможно.

В апреле нынешнего года 38-летний димитров-
градец Иван Ш. был остановлен сотрудниками ДПС. 
В результате медэкспертизы было установлено, что 
водитель ВАЗ-21150 находился за рулем в нетрезвом 
состоянии.

Дальше - интереснее. Оказалось, что Ивана Ш. 
уже ловили за пьяное вождение и привлекали к ад-
министративному наказанию. К слову, числился у 
злостного нарушителя ПДД и уголовный послужной 
список - его судили за разбойное нападение.

Иван Ш. признан судом виновным за неоднократное 
управление автомобилем в нетрезвом состоянии и 
приговорен к году колонии строгого режима с лише-
нием права заниматься деятельностью, связанной с 
управлением транспортными средствами, на 2 года.

Подготовил Марк КрОльсКИй

Игорь УлИТИН

Современные тракторы  
и комбайны стоят как очень дорогие 
иномарки - по шесть-восемь 
миллионов. Но фермеры готовы 
тратить такие деньги, потому что 
знают: в будущем вложенные средства 
окупятся.

Многое из новой техники - отечественного произ-
водства. Модернизация, как говорится, не стоит на 
месте. О ней говорили на прошлой неделе на област-
ном агротехническом форуме. Мероприятие собрало 
около 200 человек со всего региона: фермеров, глав 
крупных сельхозпредприятий, дилеров сельхозтех-
ники, представителей заводов и банков и, конечно 
же, студентов сельхозакадемии. По словам ректора 
УГСХА Александра Дозорова, участие студентов в 
форуме пошло им на пользу. Все-таки поучиться дей-
ствительно было чему.

Поля буДущего
Сейчас фермеры обзаводятся в основном новыми 

нашими и «практически нашими» комбайнами. Наши 
- это машины ростовского «Ростсельмаша», «практи-
чески наши» -белорусские «Полесье». Они почти не 
уступают европейской и американской технике.

- У меня в хозяйстве есть «Нива» и два «Полесья». 
Это небо и земля, - рассказывает руководитель кузо-
ватовского хозяйства «Дружба» Александр Яковлев. 
- В «Ниве» в кабине шумно, туда летит пыль, летом 
в ней жарко, а осенью холодно. В новых машинах 
комбайнер включает кондиционер, магнитофон, пере-
обувается в тапочки и спокойно работает.

С тракторами ситуация похожая. На ульяновских 
полях все чаще можно увидеть современные «Киров-
цы», которые аграрии иногда называют космическими 
кораблями.

- Да, по сравнению с теми же К-700 экстерьер, ко-
нечно, поменялся. Но трактор остается трактором. Так 
что если у человека есть некий базис, то ему обучить-
ся работать на новой технике будет не особо сложно, 
- говорит управляющий по региональному развитию 
Петербургского тракторного завода Илья Разаев.

Обновляют ульяновские крестьяне и сеялки, и жат-
ки, и культиваторы.

на Свое - СкиДки
Наиболее популярных схем приобретения техники у 

аграриев две. Первая - через организацию «Росагро-
лизинг». Она позволяет покупать машины напрямую у 
заводов с рассрочкой на пять лет. Проценты, которые 
набегают за это время, минимальны.

- Например, если сейчас комбайн стоит четыре 

миллиона, то, выплачивая долг в течение пяти лет, я 
отдам за него 4,6 миллиона. Это на самом деле очень 
небольшая переплата, - рассказывает Александр 
Яковлев.

Однако, по словам члена аграрного комитета ЗСО 
Руслана Кантемирова, в последнее время у Росагро-
лизинга наблюдаются небольшие проблемы. Пока он 
технику в лизинг не дает. Но депутат заверил, что есть 
надежда на то, что скоро все встанет на свои места и 
аграрии снова получат возможность закупать совре-
менные машины и оборудование.

Второй вариант - это программа 14/32 - так ее 
называют по номеру постановления федерального 
правительства. Суть ее в том, что технику хозяйства 
могут покупать напрямую с заводов с 25-процентной 
скидкой. Правда, она должна как минимум на 60 про-
центов состоять из отечественных составляющих. 
Условие довольно жесткое, но программа оказалась 
востребованной у крестьян. На заводах пришлось 
даже вводить квоты, чтобы некоторые богатые ре-
гионы не смогли скупить все произведенные машины. 
Программой уже воспользовались аграрии из Кузова-
товского и Старомайнского районов.

учиСь, тракториСт
Одно дело - купить новый трактор или комбайн, 

другое - научить на нем работать механизатора. 
Производители признаются: без обучения не каждый 
сможет даже просто завести машину. Хотя, казалось 
бы, в том же комбайне просто нужно повернуть ключ. 
Но это как в басне про ларчик - он открывается про-
сто, но надо знать как.

Теме обучения была отведена финальная часть 
агротехнического форума, во время которой со-
стоялось открытие нового учебного класса на инже-

нерном факультете УГСХА. Здесь будут обучать, как 
работать на современных «Кировцах». Новое учебное 
пособие - трактор К-744 - тут же пригнали с выставки 
у административного корпуса академии. Им замени-
ли старый трактор ДТ-75, который служил пособием 
около 40 лет. Скоро он займет место на постаменте 
в качестве памятника.

Кстати, на новом тракторе будут учиться не толь-
ко студенты. Уже в декабре в «кировских» аудито-
риях сядут за парты другие ученики - механизаторы 
со всех районов. Они пройдут краткий курс работы 
и устройства современного трактора и тогда смогут 
с уверенностью сидеть за его рулем.

Надел тапочки и… в комбайн
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А- Нужно смотреть вперед 
и разрабатывать меры 
поддержки модернизации 
сельхозтехники на региональном 
уровне. Может быть, не всей, но 
в некоторых наиболее важных 
отраслях точно, например, 
молочной. 

Депутат Законодательного  
собрания Ульяновской области  
руслан КаНТЕМИрОВ:

Михаил НЕМИХайлО

В 2016 году в России собрали  
рекордный почти за 40 лет  
урожай зерновых.

Зерновые рекорДСмены 
Вчера на официальном сайте феде-

рального Минсельхоза были опублико-
ваны итоги уборочной кампании этого 
года. Честно говоря, итоги эти радуют. 
В стране собрали 117 миллионов тонн 
зерна! По словам министра сельского 
хозяйства Российской Федерации Алек-
сандра Ткачева, это рекордный урожай 
за 38 лет. Для сравнения - в 1978 году в 
РСФСР собрали 127 миллионов тонн. 

При этом министр напомнил, что 
стоит учитывать один немаловажный 

факт - в советское время полей на 
просторах России было куда больше. 
Все-таки 90-е годы сильно ударили по 
сельскому хозяйству и в том числе по 
растениеводству. Миллионы гектаров 
полей тогда были заброшены. Пахота 
сократилась с 74 миллионов гектаров 
до 47 миллионов. Но, как можно за-
метить, российское растениеводство 
начинает разгибать спину. 

К слову, в Ульяновской области с 
показателями по уборочной тоже все 
хорошо. У нас, правда, рекорды по-
меньше. Те 1 318 508 тонн зерна, что 
собрали с ульяновских полей, - это ре-
корд за 19 лет. И этим можно гордиться. 
Но все-таки заросших лесом полей у 
нас пока тоже хватает. 

Повсеместный рост урожайности в 
федеральном Минсельхозе связывают 

с тем, что в современной России улуч-
шилась агрономия. Яркое подтверж-
дение тому - рост такого показателя, 
как урожайность с одного гектара. Не-
сколько лет назад в среднем по стране 
он составлял 17 центнеров с гектара. 
Сейчас этот показатель вырос до 27. 
Ульяновская область от среднероссий-
ского показателя немного отстает - у 
нас этот показатель равен 24,6 цент-
нера. Но тому есть свое объяснение. 
Наш регион, конечно, не область экс-
тремального земледелия. Но и идеаль-
ными наши условия не назовешь. У нас 
все-таки не Краснодарский край или 
Ростовская область с их черноземами. 
Да и погода над Поволжьем любит ино-
гда «пошутить». Как, например, в этом 
году: зарядившие в сентябре дожди не 
дали толком до конца убрать последние 

клочки на злаковых полях. Обидно, но 
ничего с этим не поделаешь. 

 мы еще Покажем
Понятно, что забывать о зерне с окон-

чанием уборочной никто не собирается. 
Его, в частности, нужно еще продать. 
А желающих купить хватает - сейчас 
Россия продает свой урожай более чем 
в 100 стран мира. По словам Алексан-
дра Ткачева, в планах у министерства 
- расширить географию зернового 
экспорта. Но для этого нужно серьезно 
поработать. 

Во-первых, до 2030 года в России 
вернуть в дело собираются как ми-
нимум 10 миллионов гектаров полей. 
Кстати, о подобной работе в Ульянов-
ской области речь тоже велась. Во-
вторых, министр настаивает на том, 

чтобы российские аграрии активнее 
начали применять удобрения. На сайте 
Минсельхоза приводятся следующие 
цифры: в России производится 20 мил-
лионов тонн удобрений, а используется 
2,6 миллиона. Для примера, в Бразилии 
крестьяне ежегодно «задабривают» 
поля 14 миллионами тонн удобрений, 
в США - 20 миллионами, в Индии - 30 
миллионами, в Китае - 50 миллионами 
тонн удобрений! В общем, есть к чему 
стремиться. 

Благодаря возврату полей в дело и 
улучшению агротехники увеличить об-
щий сбор зерна хотят как минимум до 
130 миллионов тонн, а в будущем - до 
150 миллионов. А с гектара планируют 
собирать не меньше 30 центнеров. Не 
исключено, что до последней цифры 
дорастет и Ульяновская область. 

Полей меньше, зерна больше

Цифра 
До 70 - 80 процентов доходит  
доля российских тракторов  
на отечественном рынке.

Корреспондент «НГ» испытал трактор К-744, на котором будут учиться студенты УГсХа.  
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Императорский урожай

Поможем суставам: правила жизни при артрозе 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

P Аптеки «Вита»,
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-экспресс», тел. справочной 46-03-03.
P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.
P Магазины «Домашний доктор»:

пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
тел. 22-04-25;
ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив городской 
поликлиники № 3, 2-й этаж);

Приобретайте АЛМАГ-01 по специальной цене с 11 по 21 ноября!*

*Количество товара ограничено
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Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом),  
ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

ул. К. Маркса, д. 33/2 
(на пересечении с ул. Гагарина);
ул. Камышинская, д. 39.

P Аптеки «Алия»:
пр-т Гая, д. 82;
ул. Гагарина, д. 25;
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а;
ул. Рябикова, д. 70;
ул. Рябикова, д. 46.

P Аптеки «Ригла»:
аптека № 46, ул. Рябикова, д. 106а;
аптека № 47, Московское ш., д. 108;
аптека № 49, ул. Рябикова, д. 49б;

аптека № 50, пр-т Нариманова, д. 75;
аптека № 55, пр-т Ульяновский, д. 6;
аптека № 59, пр-т Ульяновский, д. 14;
аптека № 60, пр-т Ульяновский, д. 16;
аптека № 62, пр-т Академика Филатова, д. 12а;
аптека № 63, пр-т Вр. Сурова, д. 20, корп. 2;
аптека № 64, ул. Варейкиса, д. 2, стр. 1;
аптека № 65, ул. Полбина, д. 25.

P Магазин «Медтехника для вашей семьи»
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51.

И в других аптеках и магазинах  
медтехники Ульяновска и области.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Чтобы, несмотря на артроз, 
продолжить полноценную 
жизнь и замедлить 
прогрессирование недуга, 
стоит придерживаться 
определенных правил. 

Комфортная обувь
Для уменьшения нагрузки на суставы 

ног нужно подбирать обувь с мягкой 
эластичной подошвой. Во время ходь-
бы она будет гасить удар при сопри-
косновении пятки с землей. Каблуки 
должны быть низкие и обязательно 
широкие. Это делает обувь более 
устойчивой, снижая риск подворотов 
стопы. Как правило, их не замечают, но 
они могут существенно травмировать и 
без того изношенный хрящ.

Высокие каблуки при артрозе ко-
ленного, тазобедренного сустава или 
суставов позвоночника категорически 
противопоказаны.

удобная мебель
При артрозе суставов ног нужно 

сидеть так, чтобы колени были чуть 

ниже бедер. Желательно наличие под-
локотников. На них удобно опираться 
ладонями при вставании. Это снизит 
нагрузку на коленный сустав, что осо-
бенно актуально, если в нем уже появи-
лась боль.

Крайне вредны фиксированные 
позы, которые уменьшают приток кро-
ви к суставам. Если человек вынужден 
сидеть большую часть дня, он должен 
периодически вставать и делать не-
большую разминку, даже в том случае, 
если поза за столом удобна.

средства коррекции
При артрозе коленного сустава 

пойдет на пользу ношение специ-
ального ортеза. Он фиксирует сустав 

в правильном положении, делает его 
более стабильным, замедляя прогрес-
сирование заболевания. В некоторых 
случаях ортез можно заменить эла-
стичным бинтом. Как его накладывать, 
подскажет врач.

Терапевтический ликбез
Остеоартроз нельзя вылечить раз 

и навсегда. Основная цель терапии 
- облегчить состояние больного и за-
медлить развитие болезни. Для этого 
применяется комплекс мер.

Обезболивающие средства, в 
частности, нестероидные противо-
воспалительные препараты (НПВП). 
Они быстро снимают боль. Однако име-
ют ряд побочных эффектов и негативно 
действуют на суставной хрящ, ускоряя 
его разрушение. Поэтому их использу-
ют короткими курсами и только по мере 
необходимости.

Хондропротекторы. Эти препараты 
замедляют разрушение межсуставного 
хряща, повышают его прочность и эла-
стичность. Применять хондропротекто-
ры нужно курсами по 3 - 6 месяцев, по-
сле чего делают длительный перерыв.

Гимнастика. При остеоартрозе фи-
зические тренировки могут причинять 
боль. Однако неподвижность так же 

вредна, как и чрезмерная нагрузка. 
Поэтому людям, столкнувшимся с дан-
ной проблемой, необходимо каждый 
день выполнять специальную гимна-
стику. Упражнения делают сидя или 
лежа - чтобы уменьшить давление на 
больной сустав. 

Физиотерапия.  Для успешного 
избавления от артритов, артрозов, 
остеохондроза, бурсита, подагры 
рекомендуют применять магнитоте-
рапию аппаратом АЛМАГ-01. Он дает 
возможность:

- снять боль, отек и воспаление;
- восстановить подвижность су-

става;
- увеличить дальность безболевой 

ходьбы;
- усилить действие медикаментоз-

ной терапии и уменьшить количество 
лекарств.

При артрозах для достижения устой-
чивой ремиссии лечиться нужно регу-
лярно. АЛМАГ-01 позволяет проводить 
такое длительное систематическое 
физиолечение курсами, несколько 
раз в год. Это может помочь остано-
вить развитие болезни, восстановить 
функции сустава и улучшить качество 
жизни.

 АЛМАГ-01 достойно выдержал и 

экспертизу специалистов, и «народную 
проверку». Покупать непроверенные 
средства - значит платить деньги за 
эксперимент на собственном здоровье, 
что может быть опасно. Так стоит ли 
рисковать деньгами и здоровьем? 
Здравомыслящие люди доверяют 

проверенным производителям.  
С надежным АЛМАГом  

вы не рискуете.
АЛМАГ-01 - проверено, одобрено!

Успейте  
до подорожания!

«Народная газета» подводит итоги  
фотоконкурса «Императорский урожай». 

Читатели прислали нам много снимков, на 
большинстве которых запечатлен урожай, 
действительно достойный императора. Так 
что выбор лучшей фотографии оказался очень 
сложным. Но по условиям конкурса приз один, 
а стало быть, и достаться он должен одному. По 
решению коллектива редакции победителем 
конкурса становится снимок «Тыквенный импе-
ратор» Олеси Зайцевой. Поздравляем!

Мы приглашаем Олесю к нам в редак-
цию для вручения приза - керамиче-
ской садовой фигуры. 

Консультация  
ДО и ПОСЛЕ покупки

Ольга Эйхвальд. Сказочные тыквы Сонечки Калининой из   
села  Ореховка Радищевского района Ульяновской области. 
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Дотянуться  
до звезды
Говорите, что трудно 
дотянуться до звезд? Да 
стоит только захотеть!  
И вот она - рядом, и 
вместе с ней вы со счаст-
ливой улыбкой смотрите в 
объектив фотоаппарата...

Конечно, речь идет о звездах кино, театра, эстрады, шоу-
бизнеса, спорта. Тех, кто притягивал взоры публики во все 
времена. И порой так хочется приблизиться к ним и запе-
чатлеть это прекрасное мгновение. Самым смелым и самым 
влюбленным поклонникам это удается. Для них «Народная 
газета» объявляет конкурс «Дотянуться до звезды». Если 
вам удалось сфотографироваться с любимыми артистами, 
певцами, спортсменами, присылайте эти снимки в редакцию 
- обязательно с признаниями в любви к звезде.  Автор самого 
интересного послания получит приз от «НГ».

Ждем ваших фотографий и  писем по адресу: 
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ruПриз от «НГ» - садовая фигура.  

Учредитель – Правительство Ульяновской области.  
Газета зарегистрирована Управлением  
Федеральной службы по надзору в сфере связи,  
информационных технологий  
и массовых коммуникаций по Ульяновской области. 
ПИ №ТУ 73-00382 от 10 ноября 2014 года.

Главный редактор И.М. АРАНОВСКАЯ
Редактор выпуска В.Е. КАМАНИНА
E-mail: glavrednarod@mail.ru;  
http://ulpravda.ru/narodka
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432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.
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Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 1-й этаж. 
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ТВ-программа  
на Всю неделю!
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  ► 1 декабря прекратится прием  
заявлений на выплату 25 тысяч рублей 
из средств материнского капитала.

  ► 100 ульяновских призывников  
пополнили ряды Вооруженных сил  
России. Осенний призыв продлится  
до 31 декабря.

Более  ► 700 домовладений, три  
объекта соцсферы, «РОС-Бекон»  
обеспечит голубым топливом  
построенная первая очередь  
межпоселкового газопровода  
в Тереньгульском районе.
В декабре состоится четвертый цикл  ►
академии «Стань лучшей мамой»,  
по итогам курса будет выдаваться  
сертификат об обучении.

новости одной строкойà

Горе от самоделкиных 
В регионе идет самая масштабная за десятилетие вне-

плановая проверка газового оборудования. 

Проблема круПным Планомà

Специально для «Народной газеты» ульяновский  
мнемонист Егор Дубровин, участник шоу «Удивительные 
люди», раскрыл секрет испытания с лабиринтом.

ЗАПАД W

 http://ulpravda.ru/narodka
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Стена героев
4 ноября в рабочем поселке Старотимошкино  
Барышского района торжественно открылась  
мемориальная стена, посвященная всем местным 
участникам Великой Отечественной войны. 

Дата, День народного единства, выбрана не слу-
чайно: память о самой страшной войне в истории 
- одна из тем, которые действительно объединяют 
всех жителей нашей страны. Стена памяти в Старо-
тимошкине сложена из красного кирпича и напо-
минает кремлевские стены, от которых 7 ноября 
1941 года солдаты уходили на фронт. На монументе 
разместили 19 табличек с 433 фамилиями жителей 
села, как вернувшихся с поля боя, так и погибших. 
У основания стены зажжен Вечный огонь, он будто 
вырывается из кирпичной кладки и напоминает 
бруствер окопа. 

Инициатором создания мемориала стал пред-
седатель местного совета ветеранов войны и 
труда Наиль Казаков. Как признаются староти-
мошкинцы, сделать это было не так уж просто - 
собирали средства буквально по крупицам. Зато 
свой вклад в строительство мемориала внесли 
самые разные люди: и жители самого Староти-
мошкина, и уроженцы поселка, живущие сейчас 
за пределами Ульяновской области. Хорошим 
подспорьем в создании памятной стены выступил 
областной проект реализации местных инициа-
тив. Во многом именно благодаря ему удалось 
воплотить в жизнь задумку старшего поколения 
старотимошкинцев. 

По словам авторов идеи стены памяти, одна из 
главных целей, которую они преследовали, - со-
хранить для молодежи память о тех людях, которые 
подарили современным мальчишкам и девчонкам 
мирное небо над головой. 

новоСтИà
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ПроИСшеСтвИя à

время Печных Пожаров
Не успела в регионе установиться минусовая  
температура, как уже начались печные пожары.  
Так на своеобразном жаргоне огнеборцев называются 
возгорания, которые возникают от перекала печи  
и неправильного устройства дымохода.

Первый ноябрьский печной пожар произошел в 
середине недели в Барыше на улице Радищева - там 
загорелась баня. Пожилые хозяева затопили банную 
печь и ушли в дом. Когда пришло время проверить, 
как топится баня, пенсионеры вышли на улицу и 
увидели, что из-под крыши строения выбивается 
пламя. К счастью, полностью баня сгореть не успела 
- вовремя подоспели огнеборцы. Пламя повредило 
только потолок. 

В субботу печной пожар случился уже в Инзенском 
районе, в селе Аксаур. Здесь проблемы с дымоходом 
едва не стоили жизни нескольким людям. Пожар 
произошел в двухквартином доме. Пожилая хозяйка 
одной из квартир поздно вечером истопила печь. 
Около полуночи она почуяла запах дыма и пошла 
проверить голландку. Когда вошла в кухню, ахнула: 
огонь уже охватил потолок. Женщина тут же вызвала 
пожарных и побежала к соседям - молодой семье с 
детьми - сказать, чтобы те скорее выходили из дома. 
К моменту приезда пожарных огонь успел унич-
тожить крышу дома и серьезно повредить стены в 
квартирах. 

Подготовил Иван СОНИН

Воспользуюсь  
Интернетом!
Андрей ТВОРОГОВ

Раиса Еремина - активный 
пользователь Интернета. Женщина 
зарегистрирована в социальных сетях, 
ищет на форумах ответы на домашние 
задания внучки… Постойте, внучки? Да! 
Раиса Александровна - пенсионерка, 
но со Всемирной паутиной давно на 
ты. А на минувшей неделе она даже 
выиграла всероссийский конкурс 
«Спасибо Интернету-2016».

Жительница рабочего поселка Павловка Раиса 
Еремина заняла первое место в номинации «Портал 
gosuslugi.ru: простое решение сложной задачи».

- Я оформляла через этот портал пенсию. Решила 
- воспользуюсь Интернетом! И это оказалось очень 
удобно, - делится Раиса. - Вообще же мои отноше-
ния с компьютером давние, мне пришлось научиться 
пользоваться им, еще когда я стояла на бирже труда. 
Дочка помогла. Теперь вот, видите, овладела лучше 
других.

В конкурсном эссе Раиса Александровна рас-
сказала о том, что через Интернет смогла по-
дать заявление на назначение пенсии и выбрать 
удобный способ ее доставки. Кстати, помимо нее, 
такой возможностью воспользовалась почти поло-
вина пенсионеров региона: на 1 ноября 2016 года 
в территориальные органы Пенсионного фонда 
Ульяновской области поступило 20 845 электронных 
заявлений, это 49,08% от общего количества при-
нятых. Удобно!

- Несмотря на то, что я пенсионерка, у меня мно-
го дел: надо проводить время с внучкой, водить 
ее на кружки, готовить, а Интернет экономит уйму 
времени, - делится пенсионерка. - Пользуюсь я 
им не только для получения госуслуг. В Сети я на-
шла своих одноклассников, там нахожу ответы на 
любые вопросы школьной программы. Все же не 
вспомнишь! Мои ровесницы и подруги тоже активно 
пользуются Интернетом, одной бабушке вообще 80 
лет, и ничего.

Сейчас Раиса Еремина пытается научить пользо-
ваться Интернетом своего папу, он пока сомневает-
ся. Забыли сказать: награждение Раисы проходило в 
Москве. Она долго не могла решиться туда поехать, 
но уговорили. Все-таки с молодости в столице не 
была, да и тогда только раз.

- Мне оплатили и дорогу, и проживание, и полно-
ценное трехразовое питание, - рассказала пенсио-
нерка. - Само награждение проходило в громадном 
зале, потом была обзорная экскурсия. Для меня все 
это - такие приключения. Как в сказке! Привыкла по 
кругу делать домашние дела, готовить еду, а тут по-
чувствовала себя свободной.

Громадный зал находился в Медиацентре RIW 
2016. А победителей второго Всероссийского кон-
курса личных достижений пенсионеров в изучении 
компьютерной грамотности «Спасибо Интернету-
2016» собрали Пенсионный фонд России и «Росте-
леком».

Всего на конкурс поступило более 3 000 заявок. 
По результатам предварительного отбора 2 525 
работ из 76 регионов Российской Федерации 
были признаны соответствующими условиям кон-
курса. Каждый третий участник обучался компью-
терным основам самостоятельно, в том числе по 
программе «Азбука Интернета». 70% конкурсных 
работ поступило от пенсионеров, проходивших 
обучение на специализированных курсах. Поль-
зователями портала gosuslugi.ru являются 73% 
участников конкурса. 75% работ поступило от 
жителей средних и малых городов, а также из 
сельских районов.

КСТАТИ
В тройке победителей Раиса Еремина - единственная 
сельская пенсионерка. Второе место в ее номинации 
заняла жительница Санкт-Петербурга, третье - Ор-
ска. Преобладают городские пенсионерки и в других 
номинациях. 

Игорь УЛИТИН

Современные тракторы  
и комбайны стоят как очень дорогие 
иномарки - по шесть-восемь 
миллионов. Но фермеры готовы 
тратить такие деньги, потому что 
знают: в будущем вложенные средства 
окупятся.

Многое из новой техники - отечественного произ-
водства. Модернизация, как говорится, не стоит на 
месте. О ней говорили на прошлой неделе на област-
ном агротехническом форуме. Мероприятие собрало 
около 200 человек со всего региона: фермеров, глав 
крупных сельхозпредприятий, дилеров сельхозтех-
ники, представителей заводов и банков и, конечно 
же, студентов сельхозакадемии. По словам ректора 
УГСХА Александра Дозорова, участие студентов в 
форуме пошло им на пользу. Все-таки поучиться дей-
ствительно было чему.

Поля будущего
Сейчас фермеры обзаводятся в основном новыми 

нашими и «практически нашими» комбайнами. Наши 
- это машины ростовского «Ростсельмаша», «практи-
чески наши» -белорусские «Полесье». Они почти не 
уступают европейской и американской технике.

- У меня в хозяйстве есть «Нива» и два «Полесья». 
Это небо и земля, - рассказывает руководитель кузо-
ватовского хозяйства «Дружба» Александр Яковлев. 
- В «Ниве» в кабине шумно, туда летит пыль, летом 
в ней жарко, а осенью холодно. В новых машинах 
комбайнер включает кондиционер, магнитофон, пере-
обувается в тапочки и спокойно работает.

С тракторами ситуация похожая. На ульяновских 
полях все чаще можно увидеть современные «Киров-
цы», которые аграрии иногда называют космическими 
кораблями.

- Да, по сравнению с теми же К-700 экстерьер, ко-
нечно, поменялся. Но трактор остается трактором. Так 
что если у человека есть некий базис, то ему обучить-
ся работать на новой технике будет не особо сложно, 
- говорит управляющий по региональному развитию 
Петербургского тракторного завода Илья Разаев.

Обновляют ульяновские крестьяне и сеялки, и жат-
ки, и культиваторы.

на Свое - СкИдкИ
Наиболее популярных схем приобретения техники у 

аграриев две. Первая - через организацию «Росагро-
лизинг». Она позволяет покупать машины напрямую у 
заводов с рассрочкой на пять лет. Проценты, которые 
набегают за это время, минимальны.

- Например, если сейчас комбайн стоит четыре 

миллиона, то, выплачивая долг в течение пяти лет, я 
отдам за него 4,6 миллиона. Это на самом деле очень 
небольшая переплата, - рассказывает Александр 
Яковлев.

Однако, по словам члена аграрного комитета ЗСО 
Руслана Кантемирова, в последнее время у Росагро-
лизинга наблюдаются небольшие проблемы. Пока он 
технику в лизинг не дает. Но депутат заверил, что есть 
надежда на то, что скоро все встанет на свои места и 
аграрии снова получат возможность закупать совре-
менные машины и оборудование.

Второй вариант - это программа 14/32 - так ее 
называют по номеру постановления федерального 
правительства. Суть ее в том, что технику хозяйства 
могут покупать напрямую с заводов с 25-процентной 
скидкой. Правда, она должна как минимум на 60 про-
центов состоять из отечественных составляющих. 
Условие довольно жесткое, но программа оказалась 
востребованной у крестьян. На заводах пришлось 
даже вводить квоты, чтобы некоторые богатые ре-
гионы не смогли скупить все произведенные машины. 
Программой уже воспользовались аграрии из Кузова-
товского и Старомайнского районов.

учИСь, тракторИСт
Одно дело - купить новый трактор или комбайн, 

другое - научить на нем работать механизатора. 
Производители признаются: без обучения не каждый 
сможет даже просто завести машину. Хотя, казалось 
бы, в том же комбайне просто нужно повернуть ключ. 
Но это как в басне про ларчик - он открывается про-
сто, но надо знать как.

Теме обучения была отведена финальная часть 
агротехнического форума, во время которой со-
стоялось открытие нового учебного класса на инже-

нерном факультете УГСХА. Здесь будут обучать, как 
работать на современных «Кировцах». Новое учебное 
пособие - трактор К-744 - тут же пригнали с выставки 
у административного корпуса академии. Им замени-
ли старый трактор ДТ-75, который служил пособием 
около 40 лет. Скоро он займет место на постаменте 
в качестве памятника.

Кстати, на новом тракторе будут учиться не толь-
ко студенты. Уже в декабре в «кировских» аудито-
риях сядут за парты другие ученики - механизаторы 
со всех районов. Они пройдут краткий курс работы 
и устройства современного трактора и тогда смогут 
с уверенностью сидеть за его рулем.

Надел тапочки и… в комбайн
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А- Нужно смотреть вперед 
и разрабатывать меры 
поддержки модернизации 
сельхозтехники на региональном 
уровне. Может быть, не всей, но 
в некоторых наиболее важных 
отраслях точно, например, 
молочной. 

Депутат Законодательного  
собрания Ульяновской области  
Руслан КАНТЕмИРОВ:

михаил НЕмИХАЙЛО

В 2016 году в России собрали  
рекордный почти за 40 лет  
урожай зерновых.

Зерновые рекордСмены 
Вчера на официальном сайте феде-

рального Минсельхоза были опублико-
ваны итоги уборочной кампании этого 
года. Честно говоря, итоги эти радуют. 
В стране собрали 117 миллионов тонн 
зерна! По словам министра сельского 
хозяйства Российской Федерации Алек-
сандра Ткачева, это рекордный урожай 
за 38 лет. Для сравнения - в 1978 году в 
РСФСР собрали 127 миллионов тонн. 

При этом министр напомнил, что 
стоит учитывать один немаловажный 

факт - в советское время полей на 
просторах России было куда больше. 
Все-таки 90-е годы сильно ударили по 
сельскому хозяйству и в том числе по 
растениеводству. Миллионы гектаров 
полей тогда были заброшены. Пахота 
сократилась с 74 миллионов гектаров 
до 47 миллионов. Но, как можно за-
метить, российское растениеводство 
начинает разгибать спину. 

К слову, в Ульяновской области с 
показателями по уборочной тоже все 
хорошо. У нас, правда, рекорды по-
меньше. Те 1 318 508 тонн зерна, что 
собрали с ульяновских полей, - это ре-
корд за 19 лет. И этим можно гордиться. 
Но все-таки заросших лесом полей у 
нас пока тоже хватает. 

Повсеместный рост урожайности в 
федеральном Минсельхозе связывают 

с тем, что в современной России улуч-
шилась агрономия. Яркое подтверж-
дение тому - рост такого показателя, 
как урожайность с одного гектара. Не-
сколько лет назад в среднем по стране 
он составлял 17 центнеров с гектара. 
Сейчас этот показатель вырос до 27. 
Ульяновская область от среднероссий-
ского показателя немного отстает - у 
нас этот показатель равен 24,6 цент-
нера. Но тому есть свое объяснение. 
Наш регион, конечно, не область экс-
тремального земледелия. Но и идеаль-
ными наши условия не назовешь. У нас 
все-таки не Краснодарский край или 
Ростовская область с их черноземами. 
Да и погода над Поволжьем любит ино-
гда «пошутить». Как, например, в этом 
году: зарядившие в сентябре дожди не 
дали толком до конца убрать последние 

клочки на злаковых полях. Обидно, но 
ничего с этим не поделаешь. 

 мы еще Покажем
Понятно, что забывать о зерне с окон-

чанием уборочной никто не собирается. 
Его, в частности, нужно еще продать. 
А желающих купить хватает - сейчас 
Россия продает свой урожай более чем 
в 100 стран мира. По словам Алексан-
дра Ткачева, в планах у министерства 
- расширить географию зернового 
экспорта. Но для этого нужно серьезно 
поработать. 

Во-первых, до 2030 года в России 
вернуть в дело собираются как ми-
нимум 10 миллионов гектаров полей. 
Кстати, о подобной работе в Ульянов-
ской области речь тоже велась. Во-
вторых, министр настаивает на том, 

чтобы российские аграрии активнее 
начали применять удобрения. На сайте 
Минсельхоза приводятся следующие 
цифры: в России производится 20 мил-
лионов тонн удобрений, а используется 
2,6 миллиона. Для примера, в Бразилии 
крестьяне ежегодно «задабривают» 
поля 14 миллионами тонн удобрений, 
в США - 20 миллионами, в Индии - 30 
миллионами, в Китае - 50 миллионами 
тонн удобрений! В общем, есть к чему 
стремиться. 

Благодаря возврату полей в дело и 
улучшению агротехники увеличить об-
щий сбор зерна хотят как минимум до 
130 миллионов тонн, а в будущем - до 
150 миллионов. А с гектара планируют 
собирать не меньше 30 центнеров. Не 
исключено, что до последней цифры 
дорастет и Ульяновская область. 

Полей меньше, зерна больше

ЦИфрА 
До 70 - 80 процентов доходит  
доля российских тракторов  
на отечественном рынке.

Корреспондент «НГ» испытал трактор К-744, на котором будут учиться студенты УГСХА.  
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Императорский урожай

Поможем суставам: правила жизни при артрозе 

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

P Аптеки «Вита»,
P «Аптеки низких цен»,
P «Вита-экспресс», тел. справочной 46-03-03.
P Аптеки «УльяновскФармация»,
тел. справочной 36-36-14.
P Магазины «Домашний доктор»:

пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
тел. 22-04-25;
ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив городской 
поликлиники № 3, 2-й этаж);

Приобретайте АЛМАГ-01 по специальной цене с 11 по 21 ноября!*

*Количество товара ограничено
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Заказывайте у производителя:  
391351, Рязанская область,  
Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25.   
АО «Елатомский приборный завод»  
(в т.ч. наложенным платежом),  
ОГРН 1026200861620.  
Сайт в Интернете www.elamed.com.

ул. К. Маркса, д. 33/2 
(на пересечении с ул. Гагарина);
ул. Камышинская, д. 39.

P Аптеки «Алия»:
пр-т Гая, д. 82;
ул. Гагарина, д. 25;
пр-т Ген. Тюленева, д. 12а;
ул. Рябикова, д. 70;
ул. Рябикова, д. 46.

P Аптеки «Ригла»:
аптека № 46, ул. Рябикова, д. 106а;
аптека № 47, Московское ш., д. 108;
аптека № 49, ул. Рябикова, д. 49б;

аптека № 50, пр-т Нариманова, д. 75;
аптека № 55, пр-т Ульяновский, д. 6;
аптека № 59, пр-т Ульяновский, д. 14;
аптека № 60, пр-т Ульяновский, д. 16;
аптека № 62, пр-т Академика Филатова, д. 12а;
аптека № 63, пр-т Вр. Сурова, д. 20, корп. 2;
аптека № 64, ул. Варейкиса, д. 2, стр. 1;
аптека № 65, ул. Полбина, д. 25.

P Магазин «Медтехника для вашей семьи»
пр-т Ленинского Комсомола, д. 51.

И в других аптеках и магазинах  
медтехники Ульяновска и области.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Чтобы, несмотря на артроз, 
продолжить полноценную 
жизнь и замедлить 
прогрессирование недуга, 
стоит придерживаться 
определенных правил. 

Комфортная обувь
Для уменьшения нагрузки на суставы 

ног нужно подбирать обувь с мягкой 
эластичной подошвой. Во время ходь-
бы она будет гасить удар при сопри-
косновении пятки с землей. Каблуки 
должны быть низкие и обязательно 
широкие. Это делает обувь более 
устойчивой, снижая риск подворотов 
стопы. Как правило, их не замечают, но 
они могут существенно травмировать и 
без того изношенный хрящ.

Высокие каблуки при артрозе ко-
ленного, тазобедренного сустава или 
суставов позвоночника категорически 
противопоказаны.

удобная мебель
При артрозе суставов ног нужно 

сидеть так, чтобы колени были чуть 

ниже бедер. Желательно наличие под-
локотников. На них удобно опираться 
ладонями при вставании. Это снизит 
нагрузку на коленный сустав, что осо-
бенно актуально, если в нем уже появи-
лась боль.

Крайне вредны фиксированные 
позы, которые уменьшают приток кро-
ви к суставам. Если человек вынужден 
сидеть большую часть дня, он должен 
периодически вставать и делать не-
большую разминку, даже в том случае, 
если поза за столом удобна.

средства коррекции
При артрозе коленного сустава 

пойдет на пользу ношение специ-
ального ортеза. Он фиксирует сустав 

в правильном положении, делает его 
более стабильным, замедляя прогрес-
сирование заболевания. В некоторых 
случаях ортез можно заменить эла-
стичным бинтом. Как его накладывать, 
подскажет врач.

Терапевтический ликбез
Остеоартроз нельзя вылечить раз 

и навсегда. Основная цель терапии 
- облегчить состояние больного и за-
медлить развитие болезни. Для этого 
применяется комплекс мер.

Обезболивающие средства, в 
частности, нестероидные противо-
воспалительные препараты (НПВП). 
Они быстро снимают боль. Однако име-
ют ряд побочных эффектов и негативно 
действуют на суставной хрящ, ускоряя 
его разрушение. Поэтому их использу-
ют короткими курсами и только по мере 
необходимости.

Хондропротекторы. Эти препараты 
замедляют разрушение межсуставного 
хряща, повышают его прочность и эла-
стичность. Применять хондропротекто-
ры нужно курсами по 3 - 6 месяцев, по-
сле чего делают длительный перерыв.

Гимнастика. При остеоартрозе фи-
зические тренировки могут причинять 
боль. Однако неподвижность так же 

вредна, как и чрезмерная нагрузка. 
Поэтому людям, столкнувшимся с дан-
ной проблемой, необходимо каждый 
день выполнять специальную гимна-
стику. Упражнения делают сидя или 
лежа - чтобы уменьшить давление на 
больной сустав. 

Физиотерапия.  Для успешного 
избавления от артритов, артрозов, 
остеохондроза, бурсита, подагры 
рекомендуют применять магнитоте-
рапию аппаратом АЛМАГ-01. Он дает 
возможность:

- снять боль, отек и воспаление;
- восстановить подвижность су-

става;
- увеличить дальность безболевой 

ходьбы;
- усилить действие медикаментоз-

ной терапии и уменьшить количество 
лекарств.

При артрозах для достижения устой-
чивой ремиссии лечиться нужно регу-
лярно. АЛМАГ-01 позволяет проводить 
такое длительное систематическое 
физиолечение курсами, несколько 
раз в год. Это может помочь остано-
вить развитие болезни, восстановить 
функции сустава и улучшить качество 
жизни.

 АЛМАГ-01 достойно выдержал и 

экспертизу специалистов, и «народную 
проверку». Покупать непроверенные 
средства - значит платить деньги за 
эксперимент на собственном здоровье, 
что может быть опасно. Так стоит ли 
рисковать деньгами и здоровьем? 
Здравомыслящие люди доверяют 

проверенным производителям.  
С надежным АЛМАГом  

вы не рискуете.
АЛМАГ-01 - проверено, одобрено!

Успейте  
до подорожания!

«Народная газета» подводит итоги  
фотоконкурса «Императорский урожай». 

Читатели прислали нам много снимков, на 
большинстве которых запечатлен урожай, 
действительно достойный императора. Так 
что выбор лучшей фотографии оказался очень 
сложным. Но по условиям конкурса приз один, 
а стало быть, и достаться он должен одному. По 
решению коллектива редакции победителем 
конкурса становится снимок «Тыквенный импе-
ратор» Олеси Зайцевой. Поздравляем!

Мы приглашаем Олесю к нам в редак-
цию для вручения приза - керамиче-
ской садовой фигуры. 

Консультация  
ДО и ПОСЛЕ покупки

Ольга Эйхвальд. Сказочные тыквы Сонечки Калининой из   
села  Ореховка Радищевского района Ульяновской области. 
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Дотянуться  
до звезды
Говорите, что трудно 
дотянуться до звезд? Да 
стоит только захотеть!  
И вот она - рядом, и 
вместе с ней вы со счаст-
ливой улыбкой смотрите в 
объектив фотоаппарата...

Конечно, речь идет о звездах кино, театра, эстрады, шоу-
бизнеса, спорта. Тех, кто притягивал взоры публики во все 
времена. И порой так хочется приблизиться к ним и запе-
чатлеть это прекрасное мгновение. Самым смелым и самым 
влюбленным поклонникам это удается. Для них «Народная 
газета» объявляет конкурс «Дотянуться до звезды». Если 
вам удалось сфотографироваться с любимыми артистами, 
певцами, спортсменами, присылайте эти снимки в редакцию 
- обязательно с признаниями в любви к звезде.  Автор самого 
интересного послания получит приз от «НГ».

Ждем ваших фотографий и  писем по адресу: 
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ruПриз от «НГ» - садовая фигура.  

Учредитель – Правительство Ульяновской области.  
Газета зарегистрирована Управлением  
Федеральной службы по надзору в сфере связи,  
информационных технологий  
и массовых коммуникаций по Ульяновской области. 
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